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  Второе заседание внеочередной сессии Государственного 

Совета Удмуртской Республики  

9 декабря 2014 года состоялось второе заседание внеочередной сессии 

Государственного Совета Удмуртской Республики. Руководил работой сессии 

Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики Владимир Петрович 

Невоструев. 

Во втором заседании внеочередной сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики приняли участие: 

Соловьев А.В. – Глава Удмуртской Республики; 

Савельев В.А. – исполняющий обязанности Председателя Правительства 

Удмуртской Республики; 

Мусин Д.А. - Главный федеральный инспектор по Удмуртской Республике 

аппарата полномочного представителя Президента РФ в Приволжском федеральном 

округе; 

Члены Правительства Удмуртской Республики; 

Руководители федеральных и республиканских учреждений и организаций; 

Руководители органов местного самоуправления Удмуртской Республики; 

Представители общественных объединений; 

Представители средств массовой информации. 

 

На втором заседании внеочередной сессии Государственного Совета Удмуртской 

Республики рассмотрено 19 вопросов - принято 15 законов Удмуртской Республики,  3 

постановления Государственного Совета Удмуртской Республики.  

Из числа принятых законов Удмуртской Республики 10 внесено Правительством 

Удмуртской Республики, 5 – постоянными комиссиями Государственного Совета 

Удмуртской Республики. 

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО И МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики». 

Законы «О государственной гражданской службе Удмуртской Республики», «О 

присвоении классных чинов государственным гражданским служащим Удмуртской 

Республики» приведены в соответствие с Конституцией Удмуртской Республики. В 

частности, в текстах законов слово «Президент» заменено на слово «Глава».  

Кроме того, в соответствии с Федеральным законом «О государственной 

гражданской службе Российской Федерации» внесены изменения в части установления 

единых требований и условий формирования кадрового резерва на государственной 

гражданской службе Российской Федерации. В связи с этим обстоятельством статья 

36 Закона УР «О государственной гражданской службе в УР» излагается в новой 

редакции.  

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

Государственном Совете Удмуртской Республики». 
Закон «О Государственном Совете Удмуртской Республики» приведѐн в 

соответствие с Конституцией Удмуртской Республики (меняется наименование 

высшего должностного лица Удмуртской Республики - слово «Президент» на слово 
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«Глава», а также наименование одного из источников официального опубликования 

Конституции Удмуртской Республики и законов Удмуртской Республики – 

«Официальный сайт Президента Удмуртской Республики и Правительства Удмуртской 

Республики (www.udmurt.ru)» на «Официальный сайт Главы Удмуртской Республики и 

Правительства Удмуртской Республики (www.udmurt.ru)». 

 

 Принят закон «О внесении изменений в статью 4 Закона Удмуртской 

Республики «О гарантиях равенства политических партий, представленных в 

Государственном Совете Удмуртской Республики, при освещении их деятельности 

республиканскими телеканалом и радиоканалом». 
Изменения внесены в связи с необходимостью приведения отдельных положений 

закона в соответствие с федеральным законодательством. Кроме того,  внесены 

изменения редакционного характера. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в статьи 29 и 59 Закона Удмуртской 

Республики «О выборах депутатов представительных органов муниципальных 

районов и городских округов в Удмуртской Республике». 

Отдельные положения закона приведены в соответствие с нормами Федерального 

закона «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме 

граждан Российской Федерации». В частности, с 7 до 10 дней увеличился срок для 

принятия избирательной комиссией решения о регистрации кандидата, муниципального 

списка кандидатов либо об отказе в такой регистрации. 

Снижен с 7 до 5 процентов голосов избирателей, необходимых для допуска 

избирательного объединения к  распределению депутатских мандатов.   

 

 Принят закон «О внесении изменения в Закон Удмуртской Республики «О 

границах судебных участков мировых судей Удмуртской Республики». 

На основании решения Городской думы города Ижевска изменены границы 

судебных участков мировых судей №3 и №7 Октябрьского района города Ижевска с 

целью равномерного распределения нагрузки на мировых судей. 

 

 

БЮДЖЕТНО-ФИНАНСОВАЯ СФЕРА 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Удмуртской Республики на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов». 

В бюджет Фонда внесены поправки в связи с изменением кодов бюджетной 

классификации Российской Федерации, уточнением сумм налоговых и неналоговых 

поступлений и межбюджетных трансфертов из бюджетов территориальных фондов 

ОМС других субъектов Российской Федерации.  

Общая сумма доходов в бюджете Фонда на 2014 год увеличена на 24 493,3 тыс. 

рублей и составляет  13 781 997,3 тыс. рублей, общая сумма расходов не изменилась  и 

составляет 13 792 667,9 тыс. рублей. 

 

 Принят закон «О бюджете Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый 

период 2016 и 2017 годов».  

Общий объѐм доходов бюджета Удмуртской Республики на 2015 год утверждѐн  

в сумме 51 666 112  тыс. рублей, в 2016 году – 54 765 498 тыс. рублей, в 2017 году – 

55 403 925,5 тыс. рублей. Расходы бюджета Удмуртской Республики в 2015 году 

запланированы в сумме 56 640 873 тыс. рублей. Прогноз расходов бюджета на 2016 год 

составляет 50 475 231,7   тыс. рублей, на 2017 год – 54 160 304,6 тыс. рублей. 

http://www.udmurt.ru)/
http://www.udmurt.ru)/
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Бюджет Удмуртской Республики по расходам на 2015-2017 годы имеет 

программную структуру, сформирован Правительством Удмуртской Республики на 

основании 27 государственных программ. Доля финансовых ресурсов, распределяемых 

через государственные программы, составляет в нѐм 95 процентов.  

Дефицит  бюджета  Удмуртской  Республики  на  2015 год  утверждѐн  в сумме  

4 974 761 тыс. рублей. На плановый период предусмотрен профицит бюджета в сумме 

4 290 266,3 тыс. рублей в 2016 году, 1 243 620,9 тыс. рублей - в 2017 году. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

бюджете Удмуртской Республики на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 

годов». 
Законом предусмотрено перераспределение  бюджетных ассигнований  на 

обеспечение социально-значимых расходных обязательств бюджета Удмуртской 

Республики. С учѐтом вносимых изменений, общий объем прогнозируемых доходов 

бюджета на 2014 год  увеличен на общую сумму  18 834,9 тыс. руб. и утверждѐн в сумме 

52 308 932,9 тыс. рублей. Расходы бюджета увеличены на 9 512,9 тыс. руб. и составят 

62 164 555,1 тыс. руб.  

 

 Принят закон «О внесении изменений в статью 2 Закона Удмуртской 

Республики «О дорожном фонде Удмуртской Республики». 

В перечень видов доходов бюджета Удмуртской Республики, исходя из которых 

формируется дорожный фонд Удмуртской Республики, включѐн  дополнительный – 

«денежные взыскания (штрафы) за нарушение законодательства Российской Федерации 

о безопасности дорожного движения в размере 50 процентов». 

 

 Принят закон «О бюджете Территориального фонда обязательного 

медицинского страхования Удмуртской Республики на 2015 год и на плановый 

период 2016 и 2017 годов». 

Бюджет Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Удмуртской Республики сбалансирован по доходам и расходам на 2015 год в размере 14 

193 261,8 тыс. руб., на 2016 год – 14  986 315,8 тыс. руб. и на 2017 год -  16 710 124,6 

тыс. рублей и спланирован без дефицита. 

 

 Принят закон «О прекращении осуществления органами местного 

самоуправления государственных полномочий Удмуртской Республики по 

организации обеспечения наличными денежными средствами получателей средств 

бюджета Удмуртской Республики, находящихся на территории муниципальных 

районов, городских округов в Удмуртской Республике». 

В соответствии с федеральным законодательством с 1 января 2015 года 

организация обеспечения наличными денежными средствами организаций, лицевые счета 

которым открыты в органах Федерального казначейства,  финансовых органах 

субъектов Российской Федерации (муниципальных образований), будет осуществляться 

органами Федерального казначейства. Таким образом, появилась необходимость 

прекращения с 1 января 2015 года осуществления органами местного самоуправления 

государственных полномочий Удмуртской Республики по организации обеспечения 

наличными денежными средствами получателей средств бюджета Удмуртской 

Республики, бюджетных, автономных учреждений Удмуртской Республики, находящихся 

на территории муниципальных районов, городских округов в Удмуртской Республике. 
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ЭКОНОМИКА, ИНВЕСТИЦИИ, ПРОМЫШЛЕННАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О стратегическом планировании в Удмуртской 

Республике и внесении изменений в отдельные законы Удмуртской Республики». 

Закон определяет участников стратегического планирования и их полномочия, 

документы государственного стратегического планирования и их содержание, порядок 

разработки и утверждения. 

Документы стратегического планирования разрабатываются в рамках: 

 целеполагания (стратегия социально-экономического развития) 

 прогнозирования (прогноз СЭР УР и бюджетный прогноз на долгосрочный 

период, прогноз СЭР УР на среднесрочный период); 

 планирования (план мероприятий по реализации стратегии СЭР УР, 

государственные программы, схема территориального планирования). 

 

Участниками стратегического планирования являются:  

- Глава Удмуртской Республики, 

- Государственный Совет Удмуртской Республики,   

- Правительство Удмуртской Республики, 

- исполнительные органы государственной власти Удмуртской Республики,  

- Государственный контрольный комитет Удмуртской Республики,  

- иные органы и организации в случаях, предусмотренных законодательством. 

 

Полномочия Государственного  Совета Удмуртской Республики в сфере 

стратегического планирования: 

 осуществляет законодательное регулирование в сфере стратегического 

планирования, проводит обсуждение и утверждает стратегии социально-экономического 

развития; 

 на основе ежегодного отчѐта Главы Удмуртской Республики о результатах 

деятельности Правительства Удмуртской Республики, сводного годового доклада о ходе 

реализации и об оценке эффективности государственных программ Удмуртской 

Республики, отчѐта о ходе исполнения плана мероприятий по реализации стратегии  и в 

случае недостижения значений  более чем по 1/5 части показателей реализации стратегии 

принимает решение о необходимости корректировки стратегии. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики  «Об 

информатизации в  Удмуртской Республике». 

Закон приведѐн в соответствие с действующим федеральным законодательством. 

Кроме того, в законе закреплены определение и основная структура электронного 

правительства Удмуртской Республики. 

 

СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА 

 

 Принят закон «О внесении изменений в Закон Удмуртской Республики «Об 

адресной социальной защите населения в Удмуртской Республике». 

 Необходимость принятия закона обусловлена вступлением в силу с 1 января 2015 

года Федерального закона «Об основах социального обслуживания граждан в Российской 

Федерации». В новой редакции изложена глава «Социальное обслуживание» закона. 

Статьями 11,12,13 Закона  устанавливается система социального обслуживания 

граждан в Удмуртской Республике, а также утверждается Перечень социальных услуг, 

предоставляемых поставщиками социальных услуг в Удмуртской Республике. 
Закрепляется принцип осуществления соцобслуживания исходя из индивидуальной 
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нуждаемости в соцуслугах, последние могут предоставляться в стационаре, 

полустационарных условиях и на дому.  
Отдельная статья посвящена вопросам оплаты социального обслуживания. 

Предельная величина среднедушевого дохода для предоставления социальных услуг в 

форме социального обслуживания на дому и в полустационарной форме бесплатно 

установлена в размере полуторной величины прожиточного минимума, 

установленного в Удмуртской Республике для основных социально-демографических 

групп населения, действующего на день обращения гражданина за предоставлением 

социальных услуг.  

Кроме того, законом в круг лиц, на которых распространяется действие закона, 

включены граждане, постоянно проживающие на территории Удмуртской Республики и 

имеющие статус беженцев. 

Закон вступает в силу с 1 января 2015 года. 

 

 Принят закон «О внесении изменений в отдельные законы Удмуртской 

Республики». 
Закон принят в целях приведения отдельных законов Удмуртской Республики,  в 

соответствие с положениями федеральных законов, касающихся формирования новой 

пенсионной системы (в части применяемой терминологии). 

_________________________ 

 

 Депутатами поддержан проект федерального закона «О молодѐжной политике в 

Российской Федерации», внесѐнный Самарской Губернской Думой. Принято решение 

обратиться к Председателю Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации С.Е. Нарышкину с предложением о включении Государственного 

Совета Удмуртской Республики в состав инициаторов данного проекта федерального 

закона, а также обратиться к депутатам Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации Б.В.Агаеву, А.Л.Маркину, Н.И.Сапожникову, 

В.Е.Шудегову, Н.Н.Мусалимову с просьбой поддержать указанную законодательную 

инициативу.  

 Отклонено предложение постоянной комиссии по социальной политике об 

избрании Чепкасова Владимира Геннадьевича заместителем председателя постоянной 

комиссии Государственного  Совета Удмуртской Республики по социальной политике, 

осуществляющим полномочия на профессиональной постоянной основе. 

 Государственный Совет Удмуртской Республики установил штатную 

численность Государственного контрольного комитета Удмуртской Республики в 

количестве 46 единиц. 

 

  Заседание внеочередной сессии Государственного Совета 

Удмуртской Республики  

30 декабря под председательством 

Владимира Невоструева прошло заседание 

внеочередной сессии Государственного Совета. В 

повестку дня был включен только один вопрос - 

доклад Главы республики «О положении в 

Удмуртской Республике». В своѐм часовом 

выступлении перед депутатами руководитель 

региона Александр Соловьев подвѐл итоги 

уходящего года и поставил задачи на следующий.  

«Считаю, что год был прожит в целом 

неплохо, - сказал Александр Соловьев. - В 
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уходящем году в Удмуртии отмечен естественный прирост населения. Ещѐ один из 

важных факторов улучшения демографической ситуации – растущая средняя 

продолжительность жизни. За последние шесть лет она увеличилась на три года. 

Статистика зафиксировала и уменьшение миграционной убыли населения – почти на 

полторы тысячи человек. Это тоже хороший знак». Правительство представило 

прогнозные цифры по основным показателям социально-экономического развития в 

уходящем году. Объѐм валового регионального продукта в фактических ценах увеличится 

к 2013 году на 7,8 процента и составит 430 млрд. рублей. Неплохой рывок сделан в 

строительстве жилья – 630 тысяч кв. метров жилья. Что на 18,3 процента выше уровня 

предыдущего года. Продукции сельского хозяйства произведено на 11,1 процента больше.  

В нынешнем году удалось сдвинуть с места решение ряда застарелых проблем 

республики. Особенно в части развития инфраструктуры. Принципиально подойдя к 

формированию Дорожного фонда, удалось собрать 4 млрд. 807 млн. рублей. Это вдвое 

больше, чем было заложено в бюджет 2014 года. Благодаря этому за год восстановлено и 

отремонтировано 330 км дорог всех уровней.  

Александр Соловьев отдельно остановился на оценке кризисных явлений в 

экономике и финансовой сфере, на необходимости продолжения работы по привлечению 

в регион новых инвестиций.  

«Привлечение инвестиций – главный приоритет государственной политики 

Удмуртии. Мы впервые разработали и утвердили Указом Главы республики 

Инвестиционную стратегию Удмуртской Республики до 2025 года. Установили целевые 

индикаторы необходимого прироста инвестиций по каждому виду экономической 

деятельности. Ориентир при этом – исполнение поручения Президента России по 

доведению к 2018 году доли инвестиций в валовом региональном продукте до уровня 25 

процентов. По итогам уходящего года в Удмуртии будет привлечено 80 млрд. рублей 

инвестиций. Это менее 19 процентов ВВП. К 2018 году мы должны иметь не менее 123 

млрд. рублей инвестиций. Задача сложная. На данный момент мы проигрываем гонку за 

инвестора, исходя из размера инвестиций на душу населения, даже Республике Марий Эл. 

Занимаем 9-е место в ПФО. Но зато имеем второе место по темпам прироста инвестиций. 

Так что задача реальная», - сказал Глава Удмуртии.  

Комментируя выступление руководителя республики перед журналистами, 

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев привлечение инвестиций 

назвал самой важной задачей.  

«Инвестиции – это значит работа для жителей нашей республики. Инвестиции – 

это пополнение бюджета, и в этом направлении надо, конечно, очень многое сделать», - 

сказал спикер республиканского парламента в интервью республиканским СМИ.  

 

 

 

 
 

Пятьдесят первое заседание 

Президиума Государственного Совета 

Удмуртской Республики пятого созыва 

состоялось 2 декабря текущего года. Вел 

заседание Председатель Государственного 

Совета В.П. Невоструев. 

 Члены Президиума Государствен-

ного Совета обсудили  ход исполнения 

отдельных постановлений Президиума 
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Государственного Совета Удмуртской Республики, принятым в развитие 

сельскохозяйственного производства и предоставления 

сельхозтоваропроизводителям мер государственной поддержки. Рассмотрение 

вопроса было инициировано депутатской фракцией «ЛДПР»  в Государственном Совете. 

В ноябре 2013 года Президиумом Государственного Совета рассмотрен вопрос «О 

результатах проведения уборочных работ в Удмуртской Республике и об оказании 

государственной поддержки сельскохозяйственным товаропроизводителям Удмуртии из 

бюджетов всех уровней». В феврале  2014  члены Президиума  обсудили вопрос «О 

реализации  подпрограммы «Кадровое обеспечение агропромышленного комплекса 

Удмуртской Республики на 2011 – 2015 годы» республиканской целевой программы 

«Социальное развитие села на 2011 – 2015 годы»,  а в марте текущего года  вопрос «О 

реализации в 2013 году республиканской целевой программы «Развитие молочного 

скотоводства и увеличение производства молока в Удмуртской Республике на 2013 – 2015 

годы». По данным  вопросам приняты соответствующие постановления, даны 

рекомендации исполнительным органам государственной власти республики.   

О ходе исполнения постановлений доложил А.В. Стрелков - первый заместитель 

министра сельского хозяйства и продовольствия Удмуртской Республики. 

Министерству сельского хозяйства и продовольствия было рекомендовано 

разработать комплекс мер по увеличения производства зерна, принять меры по 

качественной подготовке сельхозтехники, выработать мероприятия по повышению 

эффективности агрострахования  и ряд других. 

Министерством разработан план мероприятий на 2014 год, в котором нашли 

отражение рекомендации Президиума Государственного Совета. Поставлены задачи по 

увеличению производства зерна,  в частности увеличению посевов зерновых культур 

высокорепродуктивными кондиционными семенами. В рамках реализации плана в 

Удмуртии в 2014 году под зерновые культуры были заняты площади 424 тыс. га, что 

составило 96 процентов от планируемого, произошло увеличение посева качественными 

элитными семенами. Практически обеспечен максимум по урожайности зерновых культур 

в Удмуртской Республике за последние 10 лет 20 центнеров с гектара. 

Шире стали применяться современные энергоэффективные технологии обработки 

почвы, широкозахватные механизмы, около 40 процентов посевов произведено при 

минимальной обработке почвы и «нулевым посевом».  

Поставлены задачи по увеличению показателя внесения минеральных удобрений. 

Фактически в среднем по республике на 1 гектар сельхозугодий, занятых под зерновые 

культуры, внесено 19 килограммов минеральных удобрений в действующем веществе, что 

на 25 процентов выше показателя предыдущего года, этого недостаточно. 

На меры государственной поддержки отрасли растениеводства в 2014 году 

направлено 395 млн. рублей  в виде несвязанной поддержки.  

Докладчик обозначил задачу по модернизации и обновлению устаревшего 

зерносушильного хозяйства сельхозтоваропроизводителей, которое в целом не позволяет 

обеспечить увеличение производства зерна.  

Один пункт рекомендаций Президиума Государственного Совета остался 

неисполненным – это увеличение расходов на научно-исследовательскую работу. 

 

Другим постановлением Президиума Государственного Совета даны рекомендации 

по кадровому обеспечению агропромышленного комплекса, в частности указывалось на 

необходимость  разработать положение о выделении из бюджета республики субсидий на 

экономическое стимулирование сельхозпредприятий, участвующих в подготовке 

специалистов для села и способствующих закреплению кадров и повышению их 

квалификации. Министерством сельского хозяйства и продовольствия республики был 

разработан соответствующий проект положения. Однако его общественное  обсуждение, в 

том числе на общественном совете при министерстве, выявило другую потребность – в  
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хозяйствах более заинтересованы в повышении квалификации специалистов, особенно в 

практической области.  

Эти и другие вопросы обеспечения кадрами сельских товаропроизводителей 

обсуждались на Совете по кадровой политике при Министерстве, который был создан 

также по рекомендации Президиума Государственного Совета. 

Кроме того, положительное решение получила рекомендация Президиума об 

увеличения размеры единовременных денежных выплат молодым специалистам 

аграрного профиля. Со 117 тыс. рублей, которые выплачиваются молодым специалистам 

за три года работы в хозяйстве, размер единовременных выплат в 2015 году возрастет до 

180 тыс. рублей специалистам со средним специальным образованием, и до 200 тыс. 

рублей специалистам с высшим аграрным образование за три года работы. 

 

Для повышения рентабельности животноводческой отрасли, развития молочного 

скотоводства и увеличение производства молока в республике были даны рекомендации 

разработать соответствующий план мероприятий, одним из индикаторов которого стал бы 

объѐмный показатель производства молока. Министерством сельского хозяйства и 

продовольствия республики такой план реализуется, целевые показатели производства 

молока, поставленные на 2014 год в объеме 723 тыс. тонн, по оценке, будут 

перевыполнены и составят 730 тыс. тонн при росте к уровню предыдущего года 106-107%. 

На российском уровне это один из самых высоких показателей прироста среди субъектов.  

В ходе обсуждения, члены Президиума Государственного Совета обозначили  

многие вопросы, которые так и остались нерешенными. В частности, это касается 

агрострахования, модернизации техники и развития кадрового потенциала на селе. 

Содокладчиком по данному вопросу выступил руководитель депутатской фракции 

«ЛДПР» Д.В. Кулишов. Он представил членам Президиума проект Постановления 

Госсовета и подчеркнул, что вопросы по развитию агропромышленного комплекса 

должны находиться под непосредственным контролем депутатов Государственного 

Совета.  

Как было отмечено членами Президиума, на сегодняшний день в аграрном секторе 

республики налицо неиспользуемые резервы организационного характера. В условиях 

экономических санкций и поставленных Президентом России задач по 

импортозамещению, производственные показатели, достигнутые ранее в сфере сельского 

хозяйства Удмуртской Республики, нельзя считать соответствующим вызовам времени.  

Рекомендации в адрес Министерству сельского хозяйства и продовольствия 

республики, принятые в Постановлении Президиума,  направленны на увеличение 

объѐмов агрострахования с государственной поддержкой в республике, увеличении 

производительность труда. Депутаты также рекомендуют провести анализ действующих в 

агропромышленном секторе отраслевых целевых программ с целью оценки их 

целесообразности, эффективности и возможности их софинансирования из федерального 

бюджета. 

 

Другой вопрос, рассмотренный на заседании Президиума, касается деятельности 

бюджетного учреждения Удмуртской Республики «Государственная заводская конюшня 

«Удмуртская» с ипподромом». Напомним, что в 2012 – 2013 годах Министерством 

имущественных отношений и Министерством сельского хозяйства и продовольствия 

Удмуртии были осуществлены проверочные мероприятия деятельности БУ УР «ГЗК 

«Удмуртская» с ипподромом». В ходе данных мероприятий были выявлены 

многочисленные нарушения требований нормативных правовых актов, допущенные в 

сфере хозяйственной деятельности, управления государственным имуществом. 

Зафиксированные нарушения явились причиной смены руководителя учреждения.  

Первый заместитель министра сельского хозяйства и продовольствия А.В. 

Стрелков в своем докладе затронул ряд положительных перемен в деятельности 
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учреждения, в том числе рассказал, что в течение нескольких дней будет назначен новый 

руководитель учреждения, который имеет большой опыт коневодства. Однако, как 

отметили члены Президиума, несмотря на попытки наладить работу учреждения, остается 

непонятным его функционал, кадровая политика и рентабельность его содержания. Было 

предложено пересмотреть и расширить функции учреждения с тем, чтобы оно не только 

не было убыточным, но и приносило Удмуртии прибыль. При этом вопрос упразднения 

конюшни не обсуждается в принципе. Спикер республиканского парламента Владимир 

Невоструев отметил: «Не надо рушить то, что у нас есть, наша задача это дальше 

развивать». Председатель Госсовета выразил надежду, что в кратчайшие сроки проблемы 

учреждения будут решены, а также, что Удмуртия в будущем сможет принять программу 

по развитию коневодства.  

На заседании Президиума были также рассмотрены вопросы о внесении изменений 

и дополнений в план законотворческой работы и включении дополнительных вопросов в 

повестку дня внеочередной сессии Государственного Совета пятого созыва. С учетом 

изменений, на предстоящем заседании сессии 9 декабря планируется рассмотреть 17 

вопросов.  

 

 

 
 

2 декабря под руководством заместителя 

председателя комиссии Ольги Ивановны 

Черкасовой сосотоялось очередное заседание 

постоянной комиссии Государственного 

Совета Удмуртской Республики по науке, 

образованию, культуре и молодѐжной 

политике. 

Основным вопросом повестки заседания был 

проект федерального закона «О молодѐжной 

политике в Российской Федерации». Ольга 

Ивановна напомнила коллегам, что 

законопроект разработан Самарской Губернской Думой во исполнение решения 

Ассоциации законодательных (представительных) органов власти субъектов Российской 

Федерации Приволжского федерального округа от 31 октября 2014 года. Докладчик 

подчеркнула тот факт, что в большинстве субъектов Российской Федерации приняты и 

действуют законы и иные нормативные правовые акты в сфере молодѐжной политики, а 

базовый федеральный закон в Российской Федерации в рассматриваемой сфере по-

прежнему отсутствует. Ольга Ивановна сообщила, что законопроект разработан в целях 

создания механизмов эффективного участия молодѐжи в управлении делами государства, 

самореализации молодых граждан, развития их объединений, движений и инициатив. В 

данном законопроекте молодѐжная политика связана с вовлечением молодых граждан в 

общественно-политическую деятельность и работу в государственном секторе. Она 

подчеркнула, что, по мнению разработчиков законопроекта, его реализация будет 

способствовать созданию единых правовых, организационных и иных условий и гарантий 

для эффективного участия молодѐжи в управлении делами государства, самореализации 

молодых граждан, развития их объединений, движений и инициатив в целях социального, 

экономического, политического и культурного развития Российской Федерации. Ольга 

Ивановна проинформировала членов комиссии о предложении коллег из Самары 

поддержать их законодательную инициативу и выступить соавторами законопроекта. 
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Депутаты выразили единодушное желание работать над законопроектом и приняли 

решение поддержать законодательную инициативу своих коллег. 

В заключение заседания члены комиссии рассмотрели и поддержали ходатайства 

министерств и ведомств, курируемых комиссией, о награждении Почѐтной грамотой 

Государственного Совета Удмуртской Республики их работников. 

 

2 декабря состоялось очередное заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики по здравоохранению, 

демографической и семейной политике.  
На заседании были рассмотрены поправки в бюджет республики на 2015 год и 

плановый период 2016 и 2017 годов. 

Поправки в бюджет республики были поддержаны единогласно, поскольку носят 

остросоциальную направленность. В частности, предложено увеличить финансирование 

на: 

проведение специальной оценки условий труда работников медицинских 

учреждений; 

приобретение медикаментов для детей первых 3-х лет жизни, при лечении которых 

лекарственные средства и изделия медицинского назначения отпускаются по рецептам 

врачей бесплатно; 

долечивание граждан в санаторно-курортных учреждениях непосредственно после 

стационарного лечения. 

Кроме того, депутаты рассмотрели и поддержали законопроект о внесении 

изменений в бюджет ТФОМС на 2014 год и плановый период 2015 и 2016 годов. 

Изменения вносятся в бюджет Фонда в соответствии с приказом Минфина России 

от 30.07.2014 № 67н «О внесении изменений в Указания о порядке применения 

бюджетной классификации Российской Федерации, утвержденные приказом Минфина 

России от 01.07.2013 № 65н», а также в связи с дополнением кодов бюджетной 

классификации Российской Федерации, уточнением сумм налоговых и неналоговых 

поступлений и межбюджетных трансфертов из бюджетов территориальных фондов ОМС 

других субъектов Российской Федерации. 

Общая сумма доходов в проекте уточнѐнного бюджета Фонда на 2014 год 

увеличена на 24 493,3 тыс. рублей и составляет 13 781 997,3 тыс. рублей. 

Общая сумма расходов в проекте уточнѐнного бюджета Фонда на 2014 год не 

изменилась и составляет 13 792 667,9 тыс. рублей. 

Остаток средств в уточнѐнном бюджете Фонда на конец 2014 года составляет 24 

493,3 тыс. рублей. 

 

2 декабря 2014 года состоялось последнее в 

уходящем году заседание постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

по экономической политике, промышленности и 

инвестициям под председательством Валерия 

Бузилова. Присутствующие на заседании 

парламентарии рассмотрели и окончательно 

сформулировали предложения для подготовки 

поправок к проектам законов: «О внесении изменений 

в Закон Удмуртской Республики «Об 

информатизации в Удмуртской Республике» и «О стратегическом планировании».  

По первому вопросу было единогласно принято решение рекомендовать к 

принятию единственную поправку. При обсуждении поправок ко второму проекту закона 

члены комиссии пришли к соглашению только после продолжительных споров. 

Напомним, что законопроект определяет участников стратегического планирования и их 
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полномочия, документы государственного стратегического планирования и их 

содержание, порядок разработки и утверждения. Основным документом стратегического 

планирования, разрабатываемого в рамках целеполагания, согласно принятому 

законопроекту, является стратегия социально-экономического развития Удмуртской 

Республики.  

На состоявшемся 27 ноября 2014 года заседании постоянной комиссии, его 

председатель - Валерий Бузилов отметил, что основные направления регионального 

развития должны учитывать федеральный курс, однако у Удмуртии при принятии данного 

законопроекта остаются возможности регулирования процесса на уровне субъекта: 

разработка и принятие государственных программ, а также варианты корректировки 

Стратегии социально-экономического развития республики. На уровне Удмуртской 

Республики предложенные поправки призваны закрепить в законодательстве данные 

возможности и способствовать разработке соответствующих механизмов эффективной 

реализации Стратегии социально-экономического развития. Члены комиссии единогласно 

одобрили 11 поправок к проекту закона, а также внесли изменения в текст поправки, 

предложенной депутатом Юрием Бычковым, в которой конкретизируется роль Главы 

Удмуртии в процессе стратегического планирования.  

Также на заседании комиссии парламентарии были ознакомлены с проектом 

плана законотворческой деятельности на 2015 год. Валерий Бузилов отметил, что до 5 

декабря 2014 года депутаты могут внести предложения в план работы постоянной 

комиссии. 

 

4 декабря 2014 года состоялось 

очередное заседание постоянной 

комиссии по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране 

окружающей среды под 

председательством Владимира 

Варламова.  

Одним из актуальных вопросов, 

рассмотренных на заседании комиссии, 

стал вопрос об  ужесточении 

антиалкогольного законодательства.  

Депутаты обсудили предложения по ограничению розничной продажи алкоголя в 

ночное время в барах и кафе, в связи с обращением Глазовской городской Думы, 

предложения по запрещению продажи алкоголя в придорожных кафе, инициированного 

МВД по УР. Кроме того, рассмотрены предложения Молодѐжного парламента 

Удмуртской Республики по совершенствованию правового регулирования продажи 

алкогольной продукции несовершеннолетним. В обсуждении данного вопроса приняли 

участие - Главный государственный инспектор безопасности дорожного движения 

Удмуртской Республики А.А. Галимов, исполняющий обязанности министра торговли и 

бытовых услуг Удмуртской Республики Г.А. Трегубова, председатель комиссии АПК 

Молодѐжного парламента Удмуртской Республики А.В. Вахрушев. 

С момента принятия в 2011 году Закона «Об ограничении розничной продажи 

алкогольной продукции на территории Удмуртской Республики» в него дважды 

вносились изменения, устанавливающие дополнительные ограничения по времени и 

месту продажи алкогольной продукции. Однако, как пояснил Владимир Варламов, в 

настоящее время складывается ситуация, позволяющая участникам рынка обходить 

требования закона. Кроме того, значительное количество таких предприятий 

общественного питания в виде закусочных, кафе, баров, ресторанов расположены в 

помещениях, переведѐнных из жилого в нежилое, на первых этажах многоквартирных 
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домов. В органы местного самоуправления поступают многочисленные обращения 

граждан с жалобой на шум, другие факты нарушения общественного порядка в таких 

предприятиях. В связи с этим, поступило предложение Регионального отделения  

Общероссийского общественного движения «НАРОДНЫЙ ФРОНТ «ЗА РОССИЮ» 

установить полный запрет на реализацию алкоголя в точках общественного питания, 

которые располагаются в жилых домах. 

Главный  государственный инспектор безопасности дородного движения 

Удмуртской Республики А.А. Галимов сообщил депутатам о фактах дорожно-

транспортных происшествий с участием пешеходов после посещения ими объектов 

придорожного сервиса. Введение ограничений по месту и времени продажи алкогольной 

продукции снижает не только еѐ потребление, но и число несчастных случаев, 

произошедших в состоянии алкогольного опьянения, - считает Альберт Галимов. 

Владимир Варламов обратил внимание участников заседания на распространение и 

потребление суррогатной продукции, т.е. спиртосодержащих жидкостей непищевого - 

технического, медицинского и парфюмерного назначения, доступность которой 

заключается в еѐ дешевизне. 

Депутаты-члены постоянной комиссии с обозначенными проблемами в 

действующем законодательстве согласились и  в ходе обсуждения вопроса поддержали 

предложения по внесению изменений в региональный закон об ограничении продажи 

алкогольной продукции в барах, кафе и в местах придорожного сервиса. Между тем, 

предложения молодых парламентариев о внесении изменений в отдельные федеральные 

законы, регулирующие вопросы розничной продажи алкогольной продукции 

несовершеннолетним депутатами не поддержаны ввиду их непроработанности. 

Далее депутаты обсудили поправки к проекту закона о бюджете на 2015 год. Как 

пояснил Владимир Варламов, предлагается увеличить финансирование в 2015 году  на 

проведение землеустроительных работ, развитие элитного семеноводства, 

государственную поддержку агропромышленного комплекса, развитие потребительской 

кооперации за счѐт перераспределения бюджетных ассигнований по разделам и 

подразделам бюджета. 

Депутаты приняли решение одобрить поправки к проекту закона Удмуртской 

Республики «О бюджете на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». 

В завершение заседания депутаты-аграрии рассмотрели и одобрили предложения в 

план законотворческой работы Государственного Совета Удмуртской Республики на 2015 

год, Президиума Госсовета на 1 полугодие 2015 года.  

 

 

 
 

Депутатская фракция «Коммунистическая партия 

Российской Федерации» 

 

10 декабря депутатской фракцией КПРФ 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

был организован круглый стол «О соблюдении 

прав человека в Удмуртской Республике».  

Открывая мероприятие, руководитель 

фракции Владимир Чепкасов рассказал о том, что в 

1950 году Генеральная Ассамблея ООН 

провозгласила 10 декабря Днѐм прав человека. В 

2014 году этот год проходит под лозунгом "Права 
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человека 365 дней в году". Владимир Чепкасов процитировал слова Генерального 

секретаря ООН Пан Ги Муна о том, что все государства должны каждодневно выполнять 

обязанность по защите прав человека.  

Уполномоченный по правам человека в Удмуртской Республике Михаил Кокорин 

рассказал о законодательной основе деятельности Уполномоченного и об основных темах, 

с которыми обращаются граждане. По словам Михаила Кокорина, Уполномоченный по 

правам человека – это посредник между властью и гражданином. Аппарат 

Уполномоченного по правам человека рассматривает около пяти тысяч письменных 

обращений в год. Ведущее место по количеству жалоб занимает сфера ЖКХ.  

Участники круглого стола затронули тему наделения Уполномоченного по правам 

человека правом законодательной инициативы. Учитывая то, что на сегодняшний день 

Уполномоченный этим правом не обладает, депутатская фракция КПРФ приняла решение 

проработать данный вопрос.  

Участники круглого стола также обсудили темы, связанные со сферами 

образования, здравоохранения, малого и среднего бизнеса.  

 

19 декабря депутатской фракцией КПРФ 

Государственного Совета в рамках «Маслюковских 

чтений» была организована научно-практическая 

конференция «Региональные финансы: состояние, 

перспективы развития». Конференция состоялась 

при поддержке кафедры «Финансы и кредит» 

Ижевского государственного технического 

университета имени М.Т. Калашникова.  

Открывая мероприятие, руководитель 

фракции Владимир Чепкасов рассказал 

присутствующим об основных целях и задачах конференции, отметил важность изучения 

и понимания экономических основ развития Удмуртии и России:  

- Сегодня в рамках «Маслюковских чтений» мы решили перейти к обсуждению 

реальных экономических шагов, которые можно предпринять, в том числе, на уровне 

Удмуртской Республики, обсудить вопрос, связанный с региональными финансами, 

государственным планированием в Удмуртской Республике для того, чтобы впоследствии 

перейти к реальным делам  

Перед началом основной программы конференции лидер фракции КПРФ зачитал 

обращение заместителя председателя комитета Государственной Думы Российской 

Федерации по промышленности Николая Сапожникова и пожелал участникам 

мероприятия плодотворной работы.  

В рамках проведения конференции были рассмотрены 9 вопросов, касающиеся 

важнейших направлений экономического развития республики и страны. В частности, 

подробно были изучены особенности стратегического планирования в Удмуртии. На 

основании принятого на внеочередной сессии Госсовета республиканского закона «О 

стратегическом планировании в Удмуртской Республике» участниками конференции 

обсуждались как основные положения данного закона, так и влияние стратегического 

планирования региона на развитие общей системы макроэкономического 

прогнозирования.  

Также были рассмотрены изменения в принятый закон «Об установлении единой 

даты начала применения на территории Удмуртской Республики порядка определения 

налоговой базы по налогу на имущество физических лиц исходя из кадастровой 

стоимости объектов налогообложения». Участникам конференции были наглядно 

продемонстрированы те изменения, которые произойдут с налоговой базой, на реальных 

примерах были приведены суммы налогов до и после принятия данного закона.  
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Участники конференции обсудили проблемы, связанные с деятельностью 

региональных коммерческих банков в условиях экономического кризиса, а также 

механизмами оценки качества управления муниципальными финансами.  

 

 

 

 
 

В Приволжском федеральном округе создан Молодежный совет 

 

В Самаре 9 декабря 2014 года 

состоялось организационного заседания 

Молодежного совета Приволжского 

федерального округа, созданного по 

инициативе полномочного представителя 

Президента Российской Федерации в ПФО 

Михаила Бабича с целью объединения усилий 

государственных структур и молодежи округа 

для решения задач, поставленных 

Президентом России. 

В состав Совета вошли руководители и представители активно действующих 

объединений: молодежных парламентов и правительств, координаторы молодежных 

организаций парламентских партий, всероссийских и межрегиональных студенческих, 

профсоюзных, добровольческих организаций и ассоциаций. 

Удмуртию в Молодѐжном совете ПФО 

представляет председатель Молодежного 

парламента при Государственном Совете 

Удмуртской Республики Роман Соловьев.  

Открывая заседание Молодежного 

совета, Михаил Бабич обращаясь к участникам 

сказал: 

«- Я бы хотел, чтобы у нас сегодня 

состоялся диалог, чтобы вы выстроили свои 

предложения о том, как видите организацию 

этой работы, что такое Молодежный 

парламент, чем его участники должны заниматься на своих местах. Организовать работу 

совета так, чтобы голос различных молодежных организаций и объединений был услышан 

властями. Чтобы можно было достучаться не только до политически активной молодежи, 

но и до ребят, которые сосредоточились на других сферах деятельности - науке, 

образовании, спорте». 

Участники встречи, которая прошла в режиме «живого» диалога, обсудили 

основные вопросы, волнующие 

представителей молодого поколения, 

занимающих активную позицию в 

общественной и политической жизни. В том 

числе и участие молодежи в системе 

государственного управления, механизмы 

взаимодействия молодежных структур с 

региональными органами государственной 

власти.. 
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Молодежные лидеры выступили с целым рядом предложений, в частности: 

предоставить молодежным парламентам право законодательной инициативы, на базе 

Малых академий госуправления организовать подготовку членов Молодежного совета, 

привлекать студенческие стройотряды на важнейшие стройки, например, при возведении 

инфраструктуры к Чемпионату мира по футболу в 2018 году. 

На совещании достигнута договоренность о том, что вся организационно- 

техническая часть будет реализована на базе Ассоциации законодателей ПФО, куда 

входят председатели региональных парламентов. В ходе заседаний Ассоциации 

обсуждается реализация федеральных законодательных актов, нормативно-правовая база 

регионов, а также самые насущные проблемы, которые касаются, в том числе, 

молодежной политики на региональном уровне. 

 

Президиум Молодѐжного парламента республики познакомился  

с Вавожским районом 

 

В минувшую субботу 13 декабря в Вавожском районе состоялось выездное 

совещание президиума Молодѐжного парламента при Государственном Совете 

Удмуртской Республики с молодѐжным активом и депутатами района.  

С приветственным словом и информацией о состоянии дел в районе выступила 

Глава Вавожского района Татьяна Иноземцева. Отвечая на вопросы молодых 

парламентариев, Татьяна Васильевна осветила социально–экономическую ситуацию, 

заострив внимание на молодых специалистах, которые в последние годы возвращаются 

после получения образования в район. 

В свою очередь председатель Молодежного 

парламента при Государственном Совете Роман 

Соловьев рассказал собравшимся о деятельности 

Молодежного парламента. 

О законотворческой работе Молодежного 

парламента республики в 2014 году доложил 

Александр Евсеев, председатель комитета по ЖКХ и 

архитектуре. Он отметил сложности, с которыми 

приходится сталкиваться при продвижении 

инициатив, но подчеркнул важность данного 

направления деятельности молодежных парламентов 

всех уровней. 

Работу социального блока республиканского Молодежного парламента 

представила Ольга Вежеева. Она отметила активное участие членов парламента в 

проектах российского уровня. 

О реализация молодежной политики, развитии физической культуры и спорта в 

Вавожском районе рассказал начальник отдела по молодѐжной политике, физической 

культуре и спорту Администрации района Александр Вахрушев. 

Своими успехами и проблемами в работе поделились депутаты Районного совета 

депутатов Вавожского района Федор Зефиров, Григорий Мезрин, Нина Обухова и Михаил 

Шмаков. В ходе диалога были подняты актуальные для района вопросы занятости на селе, 

строительства и приобретения жилья молодыми семьями, а также качество обслуживания 

в больницах. Главный врач Вавожской центральной районной больницы Андрей 

Селиванов рассказал об особенностях обслуживания в районных поликлиниках, а так же 

высказал свое мнение о способах привлечения молодых работников на село. 

С напутствием и словами поддержки молодѐжи в дальнейшей деятельности 

выступил старейшина Вавожского района Александр Рябов. Он поблагодарил 

собравшихся за актуальность поднимаемых вопросов и пожелал всем присутствующим 

продолжать работать в выбранном направлении. 
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Во второй половине дня молодые парламентарии совершили обзорную экскурсия 

по селу и посетили одного из самых значимых спортивных объектов района - 

физкультурно–оздоровительного комплекса с бассейном и крытой ледовой ареной.  

Далее все переместились в СХПК «Колхоз им. Мичурина», где руководитель 

хозяйства Владимир Капеев рассказал о работе колхоза и поделился секретами успеха. 

Делегация молодых парламентариев стала первой, кто посетил готовящийся к открытию 

музей Валентина Калинина, почѐтного гражданина Удмуртской Республики. Затем гости 

посетили недавно открывшийся цех по выпуску мясных полуфабрикатов, а также 

ознакомились с единственным в Удмуртии роботом-дояром, работающим на ферме 

колхоза им. Мичурина. 

В СХПК «Колхоз «Колос» молодые парламентарии познакомились с опытом 

хозяйства по привлечению молодых специалистов и организацией физкультурно-

массовой работы. Руководитель хозяйства, Владимир Красильников, поделился с 

молодыми парламентариями опытом работы не только хозяйственной, но и своей 

депутатской деятельности. 

Пребывание членов Молодѐжного парламента республики в районе завершилось 

дружеской встречей по волейболу в спортзале села Водзимонье. Победу в матче одержала 

сборная команда Молодѐжного парламента Вавожского района, обыграв сборную 

Молодѐжного парламента Удмуртской Республики со счетом 16:14 в решающей партии. 

Подобные выездные мероприятия молодых парламентариев продолжаться и в 

наступающем 2015 году. 

 

Концепция развития молодѐжного парламентаризма в Удмуртской 

Республике до 2020 года готова.  

17 декабря 2014 года в Государственном Совете состоялось заседание шестой 

сессии Молодѐжного парламента второго созыва. Основные вопросы, рассмотренные в 

рамках заседания: обсуждение Концепции развития молодѐжного парламентаризма в 

Удмуртской Республике, подведение итогов работы за год и формирование плана работы 

Молодѐжного парламента на 2015 год.  

С приветственным словом к молодым парламентариям обратилась заместитель 

Председателя Госсовета, председатель постоянной комиссии по бюджету, налогам и 

финансам Софья Широбокова. Она поблагодарила ребят за работу и активную помощь в 

подготовке и проведении мероприятий в рамках празднования 20-летия Основного Закона 

республики, а также отметила, что до конца второго созыва основной задачей 

Молодѐжного парламента является создание в муниципальных образованиях 

эффективных молодѐжных структур и порекомендовала наиболее активно 

взаимодействовать с молодым поколением:  

- Я бы рекомендовала вам выполнить в полном объѐме план работы, который 

принят, как можно больше провести мероприятий с молодежью республики в преддверии 

празднования 70-летия Победы. Такой великий праздник - для нас очень большая честь. 

Уходят из жизни ветераны, и наша общая задача сохранить память и передать ее 

будущему поколению.  

Говоря о праздновании юбилея 

Победы, Софья Широбокова 

проинформировала членов Молодѐжного 

парламента о планах работы в рамках 

подготовки и проведения памятных 

мероприятий и попросила молодых 

парламентариев в 2015 году сделать акцент в 

своей деятельности на организацию 

восстановления надгробий и могил всех 

ветеранов Великой Отечественной войны, 

http://192.168.200.6/structure/deputy/view.html?id=424337
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похороненных в Удмуртии. Вице-спикер Госсовета также обсудила с членами 

Молодѐжного парламента особенности бюджета республики на 2015 год.  

Члены Молодѐжного парламента с учѐтом внесѐнных предложений и поправок 

приняли во втором чтении Концепцию развития молодежного парламентаризма в 

Удмуртской Республике до 2020 года. В январе 2015 года Концепция будет направлена в 

Государственный Совет для дальнейшего рассмотрения. Председатель Молодѐжного 

парламента Роман Соловьѐв отметил, что данная концепция призвана объединить в себе 

основные принципы, механизмы и задачи молодѐжных парламентских структур, стать 

единым документом, основой для деятельности молодѐжных парламентов 

муниципальных образований республики.  

Молодые парламентарии подвели итоги своей работы в 2014 году. Было проведено 

5 сессий, 12 заседаний Президиума и более 80 заседаний комитетов Молодѐжного 

парламента, разработано 10 проектов нормативных правовых актов. Деятельность 

Молодежного парламента второго созыва при Государственном Совете в первый год 

работы была направлена на создание системы молодежного парламентаризма в Удмуртии 

и еѐ постепенной институционализации. Проведена работа по организационной, 

методической и консультационной поддержке муниципальных молодѐжных парламентов. 

В течение года молодые парламентарии регулярно участвовали в различных 

мероприятиях федерального, межрегионального и регионального уровня, и на текущий 

момент Молодѐжный парламент Удмуртии имеет репутацию эффективной 

консультативно-совещательной структуры. 

Также на сессии были рассмотрены вопросы, касающиеся работы каждой 

структуры Молодѐжного парламента, оценки персональной деятельности молодых 

парламентариев и план работы на 2015 год. В частности, одним из пунктов установлено, 

что члены Молодѐжного парламента второго созыва будут привлекаться к процедуре 

отбора кандидатов в молодые парламентарии третьего созыва. Много внимания при 

планировании деятельности уделено сфере ЖКХ, развитию молодѐжного 

парламентаризма в муниципальных образованиях и поддержке работающей молодѐжи 

предприятий и организаций республики.  

Седьмая сессия Молодѐжного парламента второго созыва состоится в феврале 2015 

года.  

 

 

 
 

1 декабря на аппаратном совещании при 

Председателе Государственного Совета Владимире 

Невоструеве был заслушан доклад об итогах 

диспансеризации взрослого и детского населения в 

текущем году. С информацией выступил министр 

здравоохранения Удмуртии Алексей Чуршин.  

По словам министра, каждый взрослый 

человек, начиная с 21 года, вправе проходить 

диспансеризацию с регулярностью один раз в три 

года. За 10 месяцев текущего года в рамках 

диспансеризации осмотрено более 207 тысяч человек. По итогам диспансеризации 

практически здоровыми являются лишь 26% граждан.  

За 2013-2014 годы впервые выявлено более 40 тысяч заболеваний, в том числе 

таких, как ишемическая болезнь сердца, сахарный диабет, злокачественные 

новообразования, артериальная гипертензия. У жителей республики, по данным 

диспансеризации, преобладают заболевания эндокринной системы и расстройства 

питания, болезни системы кровообращения и органов дыхания. В три раза выше 
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среднероссийского показатель выявляемости злокачественных новообразований. Более 

половины осмотренных имеют факторы риска развития хронических заболеваний: 

курение, повышение артериального давления, повышенный уровень холестерина, 

избыточная масса тела и ожирение, недостаточная физическая активность, 

нерациональное питание, злоупотребление алкоголем.  

По итогам диспансеризации проводится профилактическое консультирование, 

назначается лечение, проводится отбор на оказание высокотехнологичной медицинской 

помощи.  

Алексей Чуршин отметил, что не всегда удаѐтся достичь взаимопонимания с 

работодателями, поэтому минздрав Удмуртии продолжает активную разъяснительную 

работу среди населения, руководителей организаций и предприятий.  

Также министр здравоохранения обратился к депутатам Госсовета с предложением 

выступить с законодательной инициативой об установлении ответственности 

работодателя за состояние здоровья работников и обеспечение возможности прохождения 

диспансеризации и профилактических осмотров.  

 

1 декабря в день 13-летия партии «Единая Россия» 

во всех общественных приѐмных партии был 

организован приѐм граждан. Население принимали 

в 85 региональных и 2446 местных общественных 

приѐмных субъектов России, в том числе впервые - 

в приѐмных Крыма и Севастополя.  

В удмуртской региональной общественной 

приѐмной Председателя партии «Единая Россия» 

Дмитрия Медведева граждан принимали Глава 

Удмуртской Республики Александр Соловьев, 

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев, депутат Государственной 

Думы Федерального Собрания России Бекхан Агаев.  

Комментируя предварительные итоги единого дня приѐма, Первый заместитель 

Председателя Госсовета, председатель постоянной комиссии по здравоохранению, 

демографической и семейной политике Госсовета Светлана Кривилева отметила, что в 

текущем году день приѐма отличается высокой активностью граждан, остротой вопросов 

и большим количеством принятых положительных решений. Так, по состоянию на 15.00 

было рассмотрено 250 обращений, из них по 143 принято положительное решение. 

Большое внимание было уделено обращениям социально незащищѐнных категорий 

граждан, которым должна оказываться государственная поддержка в виде субсидий или 

предоставления жилья. В частности речь идѐт о многодетной семье, где воспитываются 

одиннадцать детей и вдове погибшего участника Великой Отечественной войны, 

нуждающихся в улучшении жилищных условий. Много обращений по линии 

медицинской помощи, обслуживания ветеранов и инвалидов. Помимо бытовых вопросов, 

были рассмотрены и поддержаны предложения социально-значимого характера. «По 

каждому вопросу созванивались напрямую с теми учреждениями, которые могут помочь и 

по крайней мере у меня на приѐме не получили ни одного отрицательного ответа», - 

рассказала Светлана Кривилева.  

Из региональной приѐмной каждые два часа информация о количестве 

рассмотренных обращений, решений и основных вопросах направляется в Генеральную 

общественную приѐмную Дмитрия Медведева в Москве. Отвечая на вопросы 

журналистов о том, с чем связана высокая активность граждан и большой процент 

положительных решений в единый день приѐма, Первый заместитель Председателя 

Госсовета с уверенностью сказала, что в первую очередь это результат прямого 

взаимодействия с ответственными учреждениями и специалистами, а также существенное 

влияние оказывает время проведения приѐма – рабочий день. «Сегодня на местах ведут 
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приѐм секретари партии, а это в большей степени – Главы муниципальных образований, в 

то же время исполнительная власть находится рядом, в этом же здании. Решается все 

очень быстро», - прокомментировала Светлана Кривилева. Часто, по еѐ словам, для 

решения того или иного вопроса достаточно было одного телефонного звонка и знания 

источника информации. Вице-спикер республиканского парламента отметила важность и 

эффективность проведения единого дня приѐма граждан: «Такой день в году один, когда 

все секретари находятся на месте в одно время на приѐме в общественных приѐмных. Это 

происходит второй раз. В предыдущем году наша общественная приѐмная заняла второе 

место в России по количеству рассмотренных обращений и по проценту положительно 

принятых решений. Хорошо, что есть такие дни, когда представители власти могут 

работать в один день на всех уровнях: республиканском, городском, районном, 

поселенческом. Побольше бы таких дней».  

1 декабря в региональной общественной приѐмной 

Председателя партии «Единая Россия» Дмитрия 

Медведева провѐл приѐм граждан Председатель 

Государственного Совета Удмуртской Республики 

Владимир Невоструев.  

Спикер республиканского парламента 

отметил, что в среднем в результате на приѐмах 

граждан удаѐтся решить проблемы 80-85% 

обратившихся:  

- Люди приходят с разными проблемами: это 

и устройство ребѐнка в детский сад, и организация водопровода в деревне, жилищные 

вопросы, помощь погорельцам. Если сразу не удаѐтся помочь, то мы обращаемся с 

запросами в министерства и ведомства. На то мы и депутаты, чтобы не «отнекиваться» от 

людей, а их вопросы решать.  

Сегодня к Владимиру Невоструеву обратился Вениамин Морозов-Борисов, 

морской офицер, курирующий детский морской центр «Дельфин». По его словам, данный 

центр задумывался для трудных подростков в целях патриотического воспитания. Сегодня 

воспитанники центра завоѐвывают высокие места на российских и международных 

соревнованиях. Вениамин Морозов-Борисов рассказал Председателю Госсовета о том, что 

возникли проблемы с Администрацией города Ижевска, которая земли Центра отдала под 

строительство дач. Владимир Невоструев принял решение обратиться за разъяснениями к 

Главе Администрации города Ижевска Денису Агашину, а также к Рустаму Маликову, 

руководителю Удмуртской республиканской организации Общероссийской общественной 

организации ДОСААФ России, чтобы детский морской центр функционировал при 

непосредственной поддержке ДОСААФ.  

На приѐме у Владимира Невоструева побывали директор школы № 19 

Индустриального района города Ижевска и представитель родительской общественности 

микрорайона Столичный. Их вопрос заключался в том, что школы, находящиеся вблизи 

нового микрорайона, переполнены, а количество детей школьного возраста год от года 

увеличивается, так как микрорайон растѐт. Обратившиеся предложили построить на 

территории микрорайона начальную школу – филиал школы № 19. Вопрос коснулся и 

пешеходного перехода, по которому детям опасно переходить дорогу. По словам 

Владимира Невоструева, нужно создавать условия для детей, данный вопрос также взят в 

работу.  

 

2 декабря Председатель Госсовета Удмуртии Владимир Невоструев принял 

участие в торжественной церемонии награждения победителей Республиканского 

конкурса «Юрист-профессионал 2014». Данное мероприятие стало уже традиционным, в 

этом году конкурс проводится в восьмой раз. По словам спикера республиканского 

парламента, подобный конкурс повышает статус и престиж профессии юриста, 
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стимулирует профессиональный рост, помогает выявлять специалистов высокой 

квалификации.  

Председатель Государственного Совета 

напомнил, что 7 декабря исполнится 20 лет со дня 

принятия нашего основного закона - Конституции 

Удмуртской Республики. Время, когда она 

принималась, было насыщено серьѐзными 

политическими и экономическими 

преобразованиями в стране. И в этот непростой 

период основополагающий закон нашей 

республики позволил укрепить региональные 

институты государственной власти и обеспечить 

социальную и экономическую стабильность.  

Владимир Невоструев отметил ещѐ одну знаменательную дату. В марте 

следующего года 20 лет исполнится Государственному Совету республики.  

Законодательный орган нового образца формировался в годы радикальных реформ, 

когда принципиально менялась жизнь людей. В этих непростых условиях депутатам 

первого созыва пришлось фактически с нуля нарабатывать нормативную базу, чтобы 

удержать экономику республики и обеспечить социальную защиту населения.  

- Сегодня мы с уверенностью можем констатировать, что удмуртский парламент - 

стабильно функционирующий орган с чѐтко отлаженной системой работы, - подчеркнул 

Председатель Госсовета.  

Владимир Невоструев поздравил юристов с профессиональным праздником, 

отмечаемым 3 декабря. Он поблагодарил их за верность долгу, вклад в развитие правового 

общества и защиту справедливости.  

 

3 декабря в рамках реализации проекта партии 

«Единая Россия» «Народный контроль» прошѐл 

обучающий семинар для представителей 

общественных организаций города Можги. На 

встрече присутствовали представители Совета 

ветеранов, общественной организации 

«Молодая Гвардия Единой России», члены 

Общественного совета города Можги, 

Можгинского и Кизнерского районов.  

Участники семинара заслушали доклад об итогах реализации проекта «Народный 

контроль» за 2014 год. Данный проект реализуется в Удмуртии с 2010 года, его 

координатором является Председатель Государственного Совета Удмуртской Республики 

Владимир Невоструев. На протяжении всех лет своей работы проект обеспечивает 

выполнение основной цели – соблюдение интересов между производителем, продавцом и 

покупателем.  

С информацией для будущих народных контролеров выступила представитель 

министерства промышленности и торговли, которая рассказала о ситуации на 

потребительском рынке республики. По данным министерства, в Удмуртии сохраняются 

одни из самых низких цен на продукты питания среди регионов Приволжского 

федерального округа. Например, стоимость гречки в республике – самая низкая в ПФО.  

Представитель министерства промышленности и торговли также напомнила о том, 

что в республике работает «Горячая» телефонная линия, на которую может обратиться 

любой покупатель, заметив нарушения, связанные с продажей продуктов питания.  

Во второй части семинара выступила Галина Нагорных, заместитель Председателя 

Совета старейшин Удмуртской Республики, член рабочей группы проекта «Народный 



 23 

контроль». Она рассказала о наиболее распространенных нарушениях и в целом о работе 

народного контролѐра.  

Далее последовало практическое занятие в одном из супермаркетов города Можги. 

Участники проекта провели мониторинг цен на основные продукты питания, а также 

самостоятельно проанализировали нарушения, замеченные в магазине.  

Работа проекта «Народный контроль» продолжается.  

 

3 декабря в деревне Тылыс Юкаменского района 

состоялось долгожданное мероприятие - была 

открыта купель. В церемонии приняли участие 

Председатель Госсовета Владимир Невоструев и 

депутат Государственного Совета, член постоянной 

комиссии по агропромышленному комплексу, 

земельным отношениям, природопользованию и 

охране окружающей среды Рауф Каримов.  

Владимир Невоструев отметил, что открытие 

купели ознаменовало обновление Юкаменской земли 

и что теперь не только жители деревни и района, но и 

близлежащих муниципальных образований и даже соседних регионов смогут 

приобщиться к православной духовной культуре. Купель, по словам спикера 

республиканского парламента, первое святое место на Юкаменской земле, дань 

традициям и добрый пример для молодого поколения. Владимир Невоструев выразил 

надежду, что это место станет местом паломничества для верующих, в том числе молодых 

семей, молодѐжи, старшего поколения. Председатель Госсовета подчеркнул, что в 

Юкаменском районе также должны быть созданы туристические маршруты, которые 

позволят гостям по достоинству оценить все достопримечательности района. 

«Юкаменскому району есть, что показать», отметил Владимир Невоструев.  

Отец Сергий, священнослужитель храма Святой Троицы села Юкаменское, 

выразил свою духовную радость и благодарность депутатам Государственного Совета, 

при непосредственной финансовой поддержке которых была построена купель в селе 

Тылыс, ставшая теперь достопримечательностью всего района и Удмуртии.  

 

4 декабря состоялась пресс-конференция Первого заместителя Председателя 

Госсовета, председателя постоянной комиссии по здравоохранению, демографической и 

семейной политике Светланы Кривилевой, которая рассказала журналистам про основные 

события 2014 года, а также остановилась на планах 

законотворческой деятельности на 2015 год.  

По предварительным итогам работы в 2014 

году депутатами Госсовета были приняты 75 

законов и 185 Постановлений, что на 15 % больше, 

чем запланировано на текущий год. Светлана 

Кривилева остановилась на тех проектах законов, 

которые вносила комиссия по здравоохранению, 

демографической и семейной политике, а в 

частности законе, регламентирующем передачу 

полномочий в области здравоохранения с муниципального уровня на уровень субъекта. 

Также изменения коснулись и ряда законов Удмуртской Республики, в части приведения 

их в соответствие с федеральным законодательством. Были даны подробные разъяснения 

к изменениям, внесенным в закон «Об учреждении знака отличия «Материнская слава». 

После внесения изменений право на получение награды, в случае смерти матери, 

передается близким родственникам.  
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Говоря о проведении законотворческой работы, Светлана Кривилева подчеркнула 

важность проведения правительственных часов, которые входят в программу сессий 

Государственного Совета. В текущем году все правительственные часы были посвящены 

20-летию Конституции Удмуртской Республики.  

Были даны комментарии и к протесту Прокуратуры на региональный закон «О 

патронатном воспитании». Напомним, что 19 ноября 2014 года в Государственном Совете 

Удмуртии прошѐл круглый стол, посвящѐнный данному вопросу, на котором 

представители Прокуратуры, министерств и ведомств, органов опеки и попечительства 

муниципальных образований республики, директора детских домов, патронатные 

воспитатели открыто обсудили сложившуюся ситуацию. По итогам круглого стола было 

предложено два пути: первый – это внесение изменений в закон Удмуртской Республики 

«О патронатном воспитании». В этом случае практически стирается граница между 

понятиями «приѐмная семья» и «патронатная семья», т.к. в обоих случаях законными 

представителями ребѐнка становятся именно родители. Второе решение – в целом 

отменить республиканский закон «О патронатном воспитании», а патронатным семьям 

выбрать для себя другую форму нахождения ребѐнка в семье – усыновление, опеку и 

попечительство, приѐмную семью. На принятие решения у семей – месяц. 19 декабря все 

предложения должны поступить в Комитет по делам семьи. По итогам рассмотрения 

данных предложений будет вынесено решение о судьбе данного закона, который 

планируется к рассмотрению на первой сессии Госсовета в феврале 2015 года.  

Рассказывая журналистам о плане законотворческой деятельности на предстоящий 

год, Светлана Кривилѐва отметила, что уже был подан ряд законопроектов от субъектов 

права законодательной инициативы, в том числе от Правительства Удмуртской 

Республики, от постоянных комиссий Госсовета, муниципальных образований, однако не 

поступило ни одного предложения от политических фракций.  

Комментируя проект бюджета Удмуртской Республики на 2015 год и плановый 

период 2016-2017гг., Светлана Кривилѐва, прежде всего, отметила, что при его 

составлении учтены все социальные обязательства государства. Объѐм средств, 

направляемый на социальную сферу, составит порядка 63-65 процентов:  

- Вы видели бюджет Российской Федерации, что профицит там не предвидится, то 

же самое происходит и с бюджетом Удмуртской Республики, но все социальные гарантии, 

которые находятся в любом бюджете, которые обязано выполнить государство, мы, точно 

так же как и Российская Федерация, будем выполнять.  

Говоря о проекте бюджета, Первый заместитель Председателя Госсовета обратила 

внимание прессы на финансирование статей расходов, средства на которые не были 

заложены в 2014 году. Данные статьи имеют большое социальное значение для развития 

системы здравоохранения. Речь идет о финансировании, предусмотренном для 

обновления парка машин скорой помощи. На следующий год в бюджете Удмуртии 

заложено 50 миллионов рублей на обновление парка, сообщила Светлана Кривилева. По 

еѐ словам автомашины, работающие сегодня, изношены на 78%. Также было отмечена 

просьба медиков о закупке автомобилей российского производства взамен автомашин 

марки «Fiat», с невысокой проходимостью по сельским дорогам.  

Не менее важным является запланированное на будущий год приобретения 

аппаратов для гемодиализа и создание, таким образом, полноценных кустовых центров, 

где пациенты с заболеваниями почек смогут пройти обследование и лечение ближе к 

месту жительства с меньшими затратами времени в пути до медицинского центра, в 

котором есть данный аппарат. Кроме того, данные центры смогут работать в три смены, 

что для многих больных хронической почечной недостаточностью будет означать 

спасение жизни. На пресс-конференции были затронуты актуальные на сегодняшний день 

вопросы по финансированию процесса долечивания трудоспособного населения в 

санаториях и профилакториях Удмуртии после перенесенных тяжелых заболеваний, а 
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также вопросы проведения аттестации рабочих мест врачей. Отсутствие аттестации лишит 

медицинский персонал гарантированных мер социальной поддержки.  

Остро стоит вопрос обеспечения бесплатными лекарственными средствами детей, 

онкологических больных и больных сахарным диабетом. Суммы, заложенные на 

финансирование по данным статьям расходов в 2015 году, планируется увеличить в 

несколько раз. Так, сумма на обеспечение лекарственными средствами детей, в том числе 

из малообеспеченных семей, по сравнению с 2014 годом вырастет вдвое. На обеспечение 

больных сахарным диабетом будет выделено порядка 102 миллионов рублей, что 

многократно превышает объемы финансирования 2014 года. Светлана Кривилева 

подчеркнула, что создание условий для обеспечения необходимыми препаратами больных 

сахарным диабетом является одной из причин сохранения их трудоспособности и 

нормальной жизнедеятельности.  

В заключении вице-спикер республиканского парламента затронула актуальную и 

значимую для всей Удмуртии тему – 20-летие Конституции и 20-летие Государственного 

Совета Удмуртской Республики. Светлана Кривилева рассказала журналистам о 

мероприятиях, посвященных памятной дате, деятельности рабочей группы.  

Особое значение для республики в юбилейный год, по еѐ словам, имеет выпуск 

актуальной редакции Конституции Удмуртии на русском и удмуртском языках. В издание 

также вошли законы об основных символах Удмуртской Республики: Гербе, Флаге и 

Гимне. По словам Светланы Кривилевой, три тысячи экземпляров Конституции будут 

переданы в библиотеки учебных заведений, учреждений культуры муниципальных 

образований, вручены депутатам Госсовета, представительных органов местного 

самоуправления, исполнительной власти:  

- Я считаю, что население должно гордиться тем, что оно живет в правовом 

государстве, где чтятся культурные, национальные устои, где Конституция соответствует 

Конституции Российской Федерации.  

Отдельная благодарность была высказана в адрес средств массовой информации за 

всестороннее освещение событий в рамках празднования 20-летия Конституции 

Удмуртии, поддержку в позиционировании парламентаризма и Основного Закона 

республики.  

В рамках пресс-конференции были также затронуты темы проведения единого дня 

приѐма граждан, развития молодѐжного парламентаризма, медицинского страхования, а 

также продолжения реализации на территории Удмуртии федеральной программы 

«Земский доктор».  

 

4 декабря в Государственном Совете состоялась 

презентация издания «Государственная символика 

Удмуртской Республики» для людей с нарушением 

зрения. Мероприятие приурочено к 

Международному дню инвалидов и 20-летию 

Конституции Удмуртии. В презентации издания 

приняли участие учащиеся классов охраны зрения 

Средней общеобразовательной школы № 53 города 

Ижевска и Якшур-Бодьинской школы-интерната для 

слабовидящих детей.  

Открывая презентацию, председатель постоянной комиссии Госсовета по 

социальной политике Ольга Казанцева поблагодарила инициаторов данного проекта и 

разработчиков издания - коллектив удмуртской республиканской библиотеки для слепых 

Министерства культуры и туризма Удмуртской Республики, отметив важность и 

нужность работы с детьми с ограниченными возможностями. В своѐм выступлении Ольга 

Казанцева рассказала школьникам о становлении Конституции, основных символах 

Удмуртии, мероприятиях, посвящѐнных 20-летию Основного Закона республики, а также 
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поздравила собравшихся с выпуском значимого и полезного издания, которое поможет 

людям с нарушением зрения узнать историю и значение государственной символики в 

Удмуртии. В презентуемом издании, адаптированном для людей с нарушением зрения, 

представлены изображения и характеристики флагов и гербов муниципальных 

образований республики в крупношрифтовом и рельефно-точечном форматах.  

В продолжение презентации участники посмотрели фильм «Государственная 

символика и современность», рассказывающий о становления геральдики в целом и 

государственных символов России и Удмуртии в частности, а также приняли участие в 

викторине по истории родного края «Моя республика». Завершающей частью 

презентации стала экскурсия в Геральдический зал Госсовета, где школьники смогли 

изучить гербы муниципальных образований Удмуртии, узнать их историю и сделать 

памятные фотографии.  

 

4 декабря Президент России Владимир Путин 

огласил традиционное Послание Федеральному 

Собранию РФ. Председатель Государственного 

Совета республики Владимир Невоструев, 

присутствовавший сегодня вместе с Главой 

Удмуртии Александром Соловьевым в 

Георгиевском зале Кремля, прокомментировал речь 

главы государства. Он отметил, что вдохновлѐн 

обращениями Владимира Путина в адреса малого 

бизнеса и крупных предприятий. По мнению 

Владимира Невоструева стоит приветствовать 

усиление работы по замещению импортной 

продукции на отечественную. Кроме того, Председатель Госсовета Удмуртии считает 

своевременным решение провести полную амнистию капиталов, возвращающихся в 

Россию:  

- Те деньги, которые ушли в офшорные зоны, необходимо вернуть, чтобы они 

работали на благо нашей страны.  

Самым приятным моментом Владимир Невоструев назвал то, что глава государства 

отметил хороший уровень развития сельского хозяйства по производству зерна и других 

видов сельскохозяйственной продукции.  

- Удмуртская Республика шагает в унисон тому, что было сказано Владимиром 

Владимировичем Путиным, - отметил Председатель Государственного Совета. – 

Увеличение объѐмов дорожного строительства, контроль цен на продукты питания – то, 

что было обозначено в Послании Президента России, у нас в республике выполняется.  

 

5 декабря состоялась спецгашение 

сопроводительным штемпелем-каше четырех 

немаркированных почтовых карточек, посвящѐнных 

20-летию Конституции Удмуртии и 

государственным символам республики – гербу, 

флагу и гимну. В мероприятии приняли участие 

Первый заместитель Председателя Госсовета 

Светлана Кривилева, Заместитель Председателя 

Правительства Сергей Фефилов, Почѐтный 

гражданин Удмуртской Республики, Председатель 

Верховного Совета Удмуртии в 1990-1995 годах Валентин Тубылов, депутат Госсовета, 

директор УФПС УР – филиала ФГУП «Почта России» Юрий Кайгородов.  
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Памятное гашение состоялось по случаю 20-летию со дня принятия Конституции 

Удмуртской Республики, а также в рамках республиканской постоянно действующей 

филателистической выставки, посвящѐнной году культуры в России.  

Процедура спецгашения позволит увековечить в истории юбилейную дату 

республиканского Основного Закона, а почтовые карточки, погашенные 5 декабря 2014 

года, займут почѐтное место в коллекциях филателистов.  

Светлана Кривилева рассказала присутствующим о мероприятиях, проводимых в 

республике в рамках этой памятной даты. Самым главным из них Светлана Кривилева 

назвала издание Конституции Удмуртии в актуальной редакции:  

- Сегодня Конституция со всеми поправками выпущена на двух языках – русском и 

удмуртском. Впервые в издание Конституции вошли три закона – о флаге, гербе и гимне. 

Три тысячи экземпляров Конституции мы распространим в библиотеки учебных 

заведений, в муниципальные образования, чтобы она была доступна всем для изучения. 

 

5 декабря Глава Удмуртии Александр Соловьев и 

Мэр Москвы Сергей Собянин подписали 

Соглашение о торгово-экономическом, научно-

техническом и культурном сотрудничестве двух 

субъектов Федерации. Мероприятие прошло в 

Правительстве российской столицы. В составе 

официальной делегации Удмуртской Республики 

были Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев, заместитель Председателя 

Правительства – постоянный представитель Главы 

УР при Президенте России Светлана Смирнова, 

председатель Удмуртской региональной организации инвалидов войны в Афганистане 

Сергей Морозов и директор гимназии имени Кузебая Герда Анжелика Михеева.  

Руководители регионов перед церемонией подписания документа обменялись 

приветственными речами. «Мы давно и плодотворно сотрудничаем с вашей республикой 

по самым разнообразным направлениям. Но проходит время, и старое Соглашение, 

которое мы подписывали ранее, требует ревизии и обновления для того, чтобы оно 

соответствовало последним требованиям времени. Я надеюсь, что всѐ, что там заложено, 

будет исполнено. Знаю, как активно развивается ваша республика, какие серьѐзные 

проекты вы реализуете. Надеюсь, что Москва поможет в этом развитии, а республика, 

естественно, будет сотрудничать с Москвой: поставлять продукты, оборудование, 

развивать промышленность», — сказал Сергей Собянин.  

«Предыдущее наше Соглашение с Москвой было подписано в 1997 году, 

действительно пришло время наполнить давние связи новым содержанием, - отметил в 

своѐм выступлении Александр Соловьев. – Мы отдаѐм должное огромным переменам, 

которые произошли в вашем городе, в том числе в градостроительной политике. Хотим 

перенять и использовать ваш опыт в нашем регионе. У вас есть чему учиться».  

Глава Удмуртии поблагодарил Мэра Москвы за быструю, оперативную подготовку 

материалов Соглашения. Он добавил, что у республики есть большой человеческий, 

промышленный и агропромышленный потенциал, который в дальнейшем планируется 

только наращивать.  

При общении с представителями СМИ после окончания официальной церемонии 

Александр Соловьев ещѐ раз обозначил главную цель подписания Соглашения о 

сотрудничестве и проведения в Москве Года Удмуртии: «Наша республика долгие годы 

была закрытой, мы хотим, чтобы она стала открытой, готовой к сотрудничеству со всеми 

регионами. Удмуртия заинтересована в привлечении инвестиций, чтобы бизнес вкладывал 

средства в наши промышленные, сельскохозяйственные предприятия, социальную сферу. 

Верю, что проект принесѐт пользу всем его участникам».  
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9 декабря в рамках внеочередной сессии 

Государственного Совета прошло торжественное 

мероприятие, посвящѐнное 20-летию Конституции 

Удмуртии. Вместе с депутатами в нѐм приняли 

участие Почѐтные граждане республики, 

разработчики Основного Закона, авторы 

государственных символов, лидеры общественных 

организаций, руководители министерств и ведомств, 

главы городов и районов. С приветственным словом 

к ним обратился Глава Республики Александр 

Соловьев. Он отметил большую значимость новой Конституции Удмуртии, подчеркнул, 

что с еѐ принятием в республике была выстроена чѐткая система власти.  

Председатель Государственного Совета Владимир Невоструев поблагодарил всех, 

кто участвовал в разработке проекта Основного Закона. Участники мероприятия 

аплодисментами поприветствовали Валентина Кузьмича Тубылова, возглавлявшего 

комиссию по подготовке Конституции Удмуртии и как Председателя Верховного Совета 

республики, поставившего свою подпись под принятым законом.  

По словам Владимира Невоструева, благодарности заслуживают все депутаты 

Верховного Совета 12-го созыва. Именно они, при всех внутренних противоречиях и 

острой политической борьбе той поры, сумели провести республику через самый сложный 

период смены общественно-политических формаций в нашей стране.  

- Сегодня наша общая задача – беречь ценности, провозглашѐнные Конституцией. 

Поэтому крайне важна взвешенная законодательная политика, направленная на защиту 

прав и интересов граждан, развитие социально-экономического потенциала республики, - 

отметил Председатель Государственного Совета.  

На торжественном мероприятии были вручены государственные награды.  

 

9 декабря на торжественном заседании, 

посвящѐнном 20-летию Конституции Удмуртской 

Республики, впервые были вручены премии 

Государственного Совета студентам высших 

учебных заведений.  

Девятнадцать лауреатов получили 

сертификаты из рук Главы республики Александра 

Соловьева и Председателя Госсовета Владимира 

Невоструева.  

Лучших из лучших выбирала конкурсная 

комиссия из 9 человек под председательством Натальи Судариковой, руководителя 

постоянной комиссии по науке, образованию, культуре и молодѐжной политике. Первыми 

лауреатами стали студенты Удмуртского государственного университета, Ижевской 

государственной сельскохозяйственной академии, Ижевского государственного 

технического университета имени М.Т.Калашникова, Глазовского государственного 

педагогического института имени В.Г.Короленко, Камского института гуманитарных и 

инженерных технологий, Восточно-европейского института и Ижевской государственной 

медицинской академии.  

Напомним, Президиум республиканского парламента в июне текущего года 

утвердил Положение о премии Государственного Совета Удмуртской Республики 

студентам высших учебных заведений очной формы обучения. Лауреатами могут стать 

обучающиеся в государственных, муниципальных и частных высших учебных заведениях, 

имеющих государственную аккредитацию и расположенных на территории Удмуртии. 

Премия будет ежегодно выдаваться 20 студентам, отличившимся в освоении 
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образовательных программ, исследовательской деятельности и активно участвующим в 

общественной деятельности. Еѐ размер по положению составляет 11500 рублей.  

 

10 декабря в Государственном Совете Удмуртской 

Республики прошѐл межрегиональный круглый 

стол на тему «Роль общественных организаций в 

пропаганде здорового образа жизни в молодѐжной 

среде».  

Открывая мероприятие, первый заместитель 

Председателя Госсовета, председатель постоянной 

комиссии по здравоохранению, демографической и 

семейной политике Светлана Кривилева отметила:  

- Если мы будем здоровы, то станем большой и сильной державой.  

В обсуждении участвовали не только представители Удмуртии, но и других 

регионов Приволжского Федерального округа. На заседании были представлены разные 

программы. Члены Республиканского антинаркотического волонтѐрского движения 

Республики Башкортостан призвали пропагандировать здоровый образ жизни среди 

молодѐжи. Участники из Саратова рассказали об опыте работы студенческих отрядов 

охраны правопорядка на территории Саратовской области.  

Основной задачей волонтѐрских организаций является внедрение здорового образа 

жизни в молодѐжную среду. Так, например, волонтѐры предлагают внедрять в 

молодѐжные массы спорт, социальные театры, танцы. Всѐ это, по их мнению, поможет 

избавить молодѐжь от вредных привычек.  

 

10 декабря в Государственном Совете Удмуртской 

Республики состоялась торжественная церемония 

награждения лауреатов премии «Признание 

Удмуртии – 2014». Данный проект был 

инициирован редакцией газеты «Известия 

Удмуртской Республики» 7 лет назад. В этом году 

он приурочен к 20-летию Конституции Удмуртской 

Республики.  

Данной ежегодной премией, по традиции, 

отмечаются предприятия и организации, 

добившиеся значительных успехов и внесших большой вклад в социально-экономическое 

развитие республики.  

Председатель Госсовета Удмуртии Владимир Невоструев выступил с 

приветственным словом и принял участие в награждении лауреатов. Спикер 

республиканского парламента выразил мнение о том, что «Признание Удмуртии» - очень 

правильное общественное дело:  

- Этот год – замечательный для нашей республики. Я горжусь жителями 

Удмуртской Республики и поздравляю лауреатов с этим высоким званием – «Призвание 

Удмуртии».  

В этом году общественная премия газеты «Известия Удмуртской Республики» 

вручена ОАО «Ижевские электрические сети» и ОАО «Ижевский мотозавод «Аксион-

холдинг», которые возглавляют депутаты Госсовета Игорь Сальников и Геннадий 

Кудрявцев, ЗАО «Сактон», руководит которым депутат Зоя Степнова, СПКУД «Единый 

СПК», директором которого является депутат Наиль Кутдузов, а также другим достойным 

предприятиям и организациям Удмуртской Республики.  

 

10 декабря в Государственном Совете состоялась конференция «28 Уральский 

полк химической защиты. Путь к Победе», посвящѐнная строительству и вводу в 
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эксплуатацию уникального объекта «Укрытие» - 

защитного саркофага, прикрывшего четвѐртый 

энергоблок Чернобыльской АЭС. В конференции 

приняли участие представители федеральных и 

республиканских органов власти, общественных 

объединений, молодые граждане республики и 

ветераны стройки проекта «Укрытие» - члены 28-го 

Уральского полка химической защиты, мужество и 

самоотверженность которых помогли спасти 

десятки тысяч жизней. На сегодняшний день в 

Удмуртии проживают более трѐх тысяч участников чернобыльских событий, треть из них 

служили в 28-ом полку.  

Открывая конференцию, Ольга Казанцева, председатель постоянной комиссии 

Государственного Совета Удмуртии по социальной политике, подчеркнула, что именно 

28-й Уральский полк под руководством Валерия Капашина принимал непосредственное 

участие в ликвидации катастрофы на Чернобыльской АЭС, а также поблагодарила 

граждан Удмуртии, которые в составе 28-го полка с риском для собственной жизни 

работали на объекте.  

С приветственным словом к участникам конференции обратился Владимир 

Мандыч, заместитель начальника Федерального управления по безопасному хранению и 

уничтожению химического оружия при Министерстве промышленности и торговли 

Российской Федерации, который по поручению Валерия Капашина вручил бывшим 

военнослужащим 28-го Уральского полка знаки отличия Министерства обороны 

Российской Федерации.  

В продолжение конференции студенты Ижевского государственного технического 

университета имени М.Т. Калашникова рассказали об особенностях строительства 

объекта «Укрытие». Были затронуты актуальные вопросы химического разоружения и 

патриотического воспитания молодѐжи.  

 

11 декабря депутаты республиканского парламента 

во главе с Председателем Государственного Совета 

Владимиром Невоструевым провели рабочий день в 

Можге. В республике во второй раз был проведѐн 

День Госсовета в муниципальном образовании.  

В масштабном мероприятии, кроме 

парламентариев, участвовали представители 

министерств и ведомств, представители 

муниципального образования «Город Можга», 

депутаты городской Думы, представители 

предприятий и организаций города, сотрудники аппарата республиканского парламента, 

члены общественных организаций города и республики.  

День Государственного Совета направлен на выявление проблем и путей их 

решения по реализации республиканского законодательства на местах.  

Открывая мероприятие, спикер республиканского парламента подчеркнул, что день 

Госсовета проходит в рамках 20-летия Конституции Удмуртской Республики и выразил 

надежду, что работа, проведенная на территории города, будет эффективна не только для 

Можги, но и для всей республики:  

- Нам важно, чтобы каждый закон, который принят Государственным Советом, 

Государственной Думой, исполнялся на территориях. Надо знать, как он работает, какие 

поправки надо вносить в этот закон. С этой целью было принято решение о том, что дни 

Государственного Совета мы будем проводить два раза в год. Считаю, что это одно из 
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правильных направлений работы депутатов. Мы должны осуществлять контроль за 

действием нашего законодательства.  

По словам Владимира Невоструева, для позитивных изменений нужна кропотливая 

совместная деятельность, сплочѐнность всех органов власти и населения. Особо была 

отмечена необходимость своевременной и тщательной работы с молодѐжью, воспитания у 

молодого поколения чувства патриотизма, веры в себя и стремления к саморазвитию.  

В рамках проведения дня Госсовета в городе были организованы восемь 

тематических секций. Их руководителями стали председатели постоянных комиссий, 

рассмотревшие не только реализацию профильных законов, но и актуальные проблемы, 

существующие в городе Можге.  

Вопросам защиты здоровья детей была посвящена 

секция, которую возглавила Первый заместитель 

Председателя Государственного Совета, 

председатель постоянной комиссии по 

здравоохранению, демографической и семейной 

политике Светлана Кривилева.  

Работа секции началась с посещения 

развлекательных центров города Можги с целью 

выяснить, каким образом реализуется закон «О 

мерах по защите здоровья и развития детей в Удмуртской Республике». Напомним, что 

закон ограничивает пребывание несовершеннолетних в ряде общественных мест, а также 

устанавливает так называемый «комендантский час»: несовершеннолетние могут 

находиться на улице до 22.00 в зимнее время и до 23.00 – в летнее.  

Во время визита в развлекательные центры выяснилось, что в каждом из них 

информация о законе представлена в разных форматах и расположена не в очень 

доступном для посетителей данных центров виде. Было принято решение поручить 

Комитету по делам семьи и демографической политике разработать по данному закону 

единую форму информационного стенда.  

Непосредственно на заседании секции были подняты вопросы о том, каковы 

основные причины, заставляющие подростков совершать правонарушения, в том числе 

употреблять алкогольные напитки и находиться на улице в ночное время. Представители 

органов МВД были едины во мнении о том, что основная проблема – в безответственном 

отношении родителей к своим детям.  

В ходе обсуждения участники секции приняли решение рекомендовать 

Администрации города Можги продолжить профилактическую и разъяснительную работу 

в образовательных учреждениях, средствах массовой информации, а также осуществлять 

постоянное взаимодействие с руководителями развлекательных центров.  

Светлана Кривилева отметила, что подобные мероприятия очень актуальны, 

поскольку они дают депутатам информацию о том, насколько эффективны принимаемые 

ими законы.  

Секция, которой руководила заместитель 

Председателя Госсовета, председатель постоянной 

комиссии по бюджету, налогам и финансам Софья 

Широбокова, была посвящена реализации закона «О 

патентной системе налогообложения в Удмуртской 

Республике». В рамках работы данной секции для 

участников было организовано посещение одного из 

успешных предприятий города - завода 

железобетонных изделий. Владельцем завода 

является индивидуальный предприниматель, 

который, благодаря финансовой поддержке со стороны Администрации города, сумел 

наладить производство продукции из железобетона. Тем не менее, существуют проблемы 
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с реализацией и использованием изделий, выпускаемых предприятием, при строительстве 

объектов, в том числе жилых домов в городах и районах республики. После посещения 

завода Софья Широбокова подчеркнула важность поддержки предпринимательства и 

заверила, что со стороны Госсовета будут приняты соответствующие решения по 

развитию частного промышленного производства в муниципальных образованиях.  

Секция продолжила работу в администрации города Можги, где состоялся круглый 

стол, на котором были рассмотрены вопросы поддержки малого и среднего 

предпринимательства, особенности применения патентной системы налогообложения и 

изучен опыт работы муниципальных фондов поддержки малого предпринимательства на 

примере фонда Увинского района.  

В ходе обсуждения участники круглого стола затронули актуальную проблему, 

существующую не только в Можге, но и практически во всей республике. По их словам, 

предприниматели испытывают сложности во взаимодействии с налоговыми органами и 

перерегистрируют бизнес в других регионах, что лишает бюджет Удмуртии части 

налоговых поступлений. Софья Широбокова поручила Министерству экономики 

Удмуртской Республики провести детальный мониторинг оттока частного бизнеса из 

Удмуртии, а также пообещала обсудить данный вопрос с представителями налоговых 

органов.  

По решению заседания секции администрации города было рекомендовано 

внедрить новые меры поддержки малого и среднего предпринимательства, обеспечить 

деятельность системы микрофинансирования организаций, в том числе путѐм 

предоставления субсидий на уплату процентов по кредитам, привлеченным в российских 

кредитных организациях и рассмотреть возможность создания «Можгинского фонда 

поддержки малого предпринимательства».  

Постоянная комиссия по 

агропромышленному комплексу, земельным 

отношениям, природопользованию и охране 

окружающей среды под председательством 

Владимира Варламова провела заседание по 

вопросам реализации закона «Об отходах 

производства и потребления в Удмуртской 

Республике». Участники совещания посетили 

строящийся полигон твѐрдых бытовых отходов и 

очистные сооружения. В обсуждении приняли 

активное участие депутаты Можгинской городской Думы.  

Владимир Варламов отметил, что по итогам заседания будет подготовлен ряд 

предложений по внесению изменения в федеральное и региональное законодательство.  

Члены постоянной комиссии Госсовета по науке, 

образованию, культуре и молодѐжной политике во 

главе с Натальей Судариковой посетили 

Можгинский педагогический колледж 

им.Т.К.Борисова, где обсудили с руководителями 

педагогических коллективов города исполнение 

Закона Удмуртской Республики «О реализации 

полномочий в сфере образования» в Можге. 

Директор единственного в мире учебного 

заведения, готовящего учителей начальных классов 

для удмуртских национальных школ, - Можгинского педагогического колледжа - Николай 

Пискунов рассказал о системе подготовки педагогических кадров и проблемах, с 

которыми ему приходится сталкиваться. В частности, одним из основных нерешѐнных 

вопросов остаѐтся ремонт здания колледжа. В результате обсуждения участники секции 

высказали ряд предложений по формированию титульного списка по капитальному 
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ремонту учебных заведений. Была особо обозначена необходимость повышения 

должностных окладов преподавателей среднего профессионального образования до 

уровня окладов учителей школ. Было предложено при закупке и распределении школьных 

автобусов учитывать потребности образовательных организаций, предусмотреть в 

расходах республиканского бюджета финансирование медицинского осмотра студентов, 

увеличение стипендиального обеспечения. Не менее важным участники круглого стола 

посчитали решение вопросов по предоставлению студентам педагогических 

специальностей льготного или бесплатного посещения учреждений культуры.  

Председатель постоянной комиссии по 

государственному строительству и местному 

самоуправлению Наталья Кузнецова провела 

секцию, посвящѐнную вопросам работы нотариата и 

оказания бесплатной юридической помощи. 

Участники секции посетили кабинет нотариуса и 

встретились с адвокатом, оказывающим бесплатную 

юридическую помощь гражданам города Можги. 

Подводя итоги, Наталья Кузнецова выразила 

желание организовать в Можге выездное заседание 

постоянной комиссии по государственному строительству и местному самоуправлению, 

чтобы более детально рассмотреть актуальные проблемы населения города и оказать 

содействие в их решении.  

На секции под руководством Валерия Бузилова, председателя постоянной 

комиссии по экономической политике, промышленности и инвестициям, основной темой 

стала реализация закона «О государственной поддержке инвестиционной деятельности в 

Удмуртской Республике» в сфере энергоснабжения и повышения энергоэффективности в 

Удмуртской Республике. Участники секции посетили восьмую и девятую котельные, 

которые являются инвестиционными объектами Можги, а также муниципальное 

унитарное предприятие «Жилищно-коммунальное хозяйство». В МУП «ЖКХ» состоялся 

круглый стол по проблемам и перспективам инвестиционной политики республики.  

На заседании круглого стола также были детально рассмотрены достижения МУП 

ЖКХ города, механизмы привлечения инвестиций, общая информация об 

инвестиционном климате, государственной политике в области поддержки 

инвестиционной деятельности и основных проблемах в сфере ЖКХ  

Валерий Бузилов отметил успешную деятельность можгинских предприятий по 

привлечению инвестиций и предложил распространить опыт города Можги по всей 

Удмуртии. Свою работу над поступившими предложениями постоянная комиссия по 

экономической политике, промышленности и инвестициям начнѐт в самое ближайшее 

время, чтобы выйти к депутатам Госсовета с конкретными предложениями по изменению 

законодательства.  

Председатель постоянной комиссии Госсовета по 

социальной политике Ольга Казанцева возглавила 

работу секции, посвящѐнной обсуждению 

реализации закона «О прекращении осуществления 

органами местного самоуправления отдельных 

государственных полномочий Удмуртской 

Республики в сфере социального обслуживания 

населения». Закон был принят в ноябре прошлого 

года и предполагал передачу 49 муниципальных 

учреждений социального обслуживания в 

собственность Удмуртской Республики. В Можге - это Комплексный центр социального 

обслуживания населения и социально-реабилитационное отделение для граждан пожилого 

возраста и инвалидов, которые посетили участники секции.  
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К вопросам, требующим незамедлительного решения, Ольга Казанцева отнесла 

открытие отделения для детей-инвалидов, повышение заработной платы работникам 

сферы социального обслуживания населения, не вошедшим в «дорожные карты», а также 

большую загруженность в составлении различного рода отчѐтов.  

Работа средств массовой информации города Можги 

была в центре внимания секции, которой руководил 

Энвиль Касимов, председатель постоянной 

комиссии по национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы 

Государственного Совета. Участники секции 

посетили редакцию газеты «Можгинские вести» и 

МУП МТРК «Можга».  

Обсуждению реализации закона «Об 

административных комиссиях в Удмуртской 

Республике» было посвящено непосредственно заседание секции. Согласно закону 

Административной комиссией рассматриваются дела об административных 

правонарушениях, еѐ деятельность способствует тому, чтобы на территории 

муниципального образования соблюдался порядок и те правила, которые устанавливают 

органы местного самоуправления, работали в полную силу.  

За прошедший период 2014 года в Административную комиссию города Можги 

поступило 117 протоколов об административных правонарушениях, большая часть из 

которых – за нарушение тишины и покоя граждан в ночное время (75 протоколов). 

Проанализировав работу комиссии, Энвиль Касимов отметил, что необходимо учитывать 

загруженность комиссии при выделении муниципалитетам субвенций на данный вид 

деятельности, а также, по его мнению, секретарь комиссии должен работать на 

постоянной основе.  

В рамках проведения дня Государственного Совета в городе Можге, в 

администрации города спикер республиканского парламента Владимир Невоструев 

провѐл приѐм граждан.  

На общем заседании руководители постоянных комиссий Госсовета подвели итоги 

работы своих секций, обозначили ряд выявленных проблем и возможные пути их 

решения.  

Как рассказал журналистам Председатель Госсовета, подобные выездные 

мероприятия проводятся с целью общения с избирателями, налаживания взаимодействия 

депутатского корпуса республиканского и муниципального уровней. На вопрос о том, как 

будет дальше выстроена работа по применению предложений участников секций, 

Владимир Невоструев отметил, что законодательство должно меняться с учѐтом 

требований времени. Предложения, высказанные на секциях, будут внесены на 

рассмотрение Президиума или сессии Государственного Совета в 2015 году.  

 

11 декабря в рамках проведения дня 

Государственного Совета в Можге спикер 

республиканского парламента Владимир 

Невоструев вместе с Главой города Сергеем 

Пантюхиным посетил швейную фабрику «Фанат». 

Предприятие специализируется на производстве 

спортивной одежды.  

Председатель Госсовета оценил 

ассортимент товара в магазине, осмотрел 

производственные площади, пообщался с 

сотрудниками фабрики. С руководителем ООО ПКП «ФАНАТ» Еленой Шумаковой 

Владимир Невоструев обсудил проблемы малого бизнеса.  
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Директор предприятия рассказала, что фирма производит одежду для спорта на 

заказ с 2000 года. За это время продукция фирмы завоевала сердца многих 

профессиональных и начинающих спортсменов. Во время встречи были обсуждены 

проблемы увеличения производства.  

Владимир Невоструев высоко оценил качество выпускаемой одежды. Он отметил, 

что вопросы развития малого и среднего бизнеса для Государственного Совета являются 

приоритетными.  

 

12 декабря 1993 года всенародным голосованием в 

нашей стране была принята Конституция 

Российской Федерации. Полный текст Конституции 

был опубликован в «Российской газете» 25 декабря 

1993 года, и с тех пор этот день является одним из 

значимых государственных праздников России.  

Председатель Государственного Совета 

республики Владимир Невоструев поздравил 

жителей Удмуртии с Днѐм Конституции Российской 

Федерации.  

В поздравлении говорится:  

«Уважаемые жители Удмуртской Республики!  

Сердечно поздравляю вас с государственным праздником – Днѐм Конституции 

Российской Федерации!  

Принятый 21 год назад Основной закон заложил основы развития демократии и 

создания сильного социального государства.  

2014 год также ознаменован важной юбилейной датой – 7 декабря 1994 года была 

принята Конституция нашей республики.  

В 90-ые годы прошлого столетия, было насыщено серьѐзными политическими и 

экономическими преобразованиями в нашей стране. И в этот непростой период новая 

Конституция России смогла укрепить институты государственной власти и местного 

самоуправления, обеспечив на годы вперѐд поступательное социально-экономическое 

развитие страны и политическую стабильность. В то же время Основной закон Удмуртии 

успешно вписался в общее поступательное движение всей страны, одновременно позволяя 

республике жить и развиваться по своему самобытному пути.  

Дорогие жители республики! Судьба России и Удмуртии напрямую связана с тем, 

какие ценности являются определяющими для каждого из нас. Именно в Конституции 

закреплены базовые нормы, в основе которых - защита прав и свобод человека и 

гражданина.  

От всей души желаю вам счастья, здоровья и благополучия! Успехов во всех 

добрых начинаниях на благо России и Удмуртии!»  

 

12 декабря в Государственном Совете был 

организован приѐм граждан. Данное 

мероприятие состоялось в рамках 

общероссийского дня приѐма граждан, 

проводимого ежегодно в День Конституции 

Российской Федерации в соответствии с 

поручением Президента России.  

Всего в этот день в Госсовет обратилось 

12 человек. Основные вопросы, волнующие 

граждан, пришедших на приѐм: высокие тарифы 

на услуги ЖКХ и неправомерное начисление платежей за коммунальные услуги, 

предоставляемые различными управляющими компаниями города Ижевска. Также 
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жители Удмуртии обратили внимание депутатов Госсовета на бюрократические 

трудности и неправомерные отказы Администрации города Ижевска в оформлении в 

собственность земельных участков. Были озвучены проблемы, касающиеся развития 

детского спорта и восстановления во дворах города Ижевска хоккейных коробок, а также 

порядка предоставления санаторно-курортного лечения и другие.  

8 заявителям были даны устные рекомендации по разрешению вопросов, с 

которыми они обратились. 4 обращения находятся на рассмотрении в Государственном 

Совете. Об итогах их рассмотрения заявителям будет сообщено в сроки, установленные 

законодательством.  

 

16 декабря юбилейную дату отметила председатель 

постоянной комиссии по науке, образованию, 

культуре и молодѐжной политике Госсовета Наталья 

Сударикова. Члены Президиума Государственного 

Совета поздравили Наталью Алексеевну с юбилеем. 

Заместитель Председателя республиканского 

парламента Софья Широбокова от имени своих 

коллег пожелала ей крепкого здоровья, энергии, 

новых успехов и достижений. Наталью Сударикову 

поздравил и Глава Удмуртии Александр Соловьев, 

который особо отметил еѐ заслуги в области образования и науки.  

Пройдя все ступени педагогической карьеры – от учителя до директора – Наталья 

Сударикова была назначена на должность первого заместителя министра народного 

образования Удмуртской Республики, а в 2007 году возглавила постоянную комиссию 

Государственного Совета по науке, образованию, культуре и молодѐжной политике. Под 

еѐ руководством на протяжении двух созывов комиссия проводит плодотворную и 

эффективную работу по совершенствованию законодательства.  

В адрес Натальи Судариковой поступили поздравления от депутатов Федерального 

Собрания, Государственной Думы Российской Федерации. Свои поздравления направили 

депутаты Госсовета и органов местного самоуправления, представители министерств и 

ведомств, руководители учебных заведений, ведущих предприятий, организаций и 

общественных объединений Удмуртской Республики.  

 

17 декабря 50 сотрудников органов внутренних дел 

по Удмуртской Республике посетили 

Государственный Совет. Знакомство с 

республиканским парламентом началось в 

Геральдическом зале, где участники экскурсии 

увидели флаги и гербы всех городов и районов 

Удмуртской Республики, а также вспомнили 

значение и историю создания республиканской 

символики. В зале заседаний был 

продемонстрирован фильм, посвящѐнный 20-летию 

Конституции Удмуртии. Завершилась экскурсия в музее представительных органов 

власти, где представлены фотографии и документы с момента создания земских 

учреждений на территории Вятской губернии до сегодняшних дней.  

Напомним, что республиканский парламент ведѐт активную информационно-

разъяснительную и ознакомительную работу. С деятельностью Госсовета регулярно 

знакомятся представители молодѐжных парламентов муниципальных образований, 

учебных заведений, активы районов, предприятий и организаций Удмуртии. Встречи с 

депутатами и экскурсии в высший законодательный орган республики направлены, в 

первую очередь, на формирование активной гражданской позиции молодого поколения и 
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воспитание ответственного и неравнодушного отношения к важнейшим общественно-

политическим событиям Удмуртии и России.  

 

17 декабря в Государственном Совете состоялся 

круглый стол на тему «Возрождение заброшенных 

деревень», в котором приняли участие члены 

постоянной комиссии по агропромышленному 

комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды, 

сотрудники Аппарата Госсовета, представители 

парламентских и непарламентских партий, органов 

исполнительной власти, местного самоуправления, 

сельских поселений, средств массовой информации. 

Руководил работой круглого стола председатель постоянной комиссии Государственного 

Совета по агропромышленному комплексу, земельным отношениям, природопользованию 

и охране окружающей среды Владимир Варламов, который во вступительном слове 

отметил важность открытого обсуждения актуальных вопросов развития села и 

подчеркнул, что основная цель круглого стола - это принятие консолидированных и 

взвешенных решений.  

Основным докладчиком по обсуждаемому вопросу выступила Елена Путина, 

представитель поселения «Родники» Красногорского района, член регионального 

координационного совета политической партии «Родная партия». Она рассказала 

участникам круглого стола о цели и особенностях создания родовых поместий и 

поселений и обозначила основные проблемы, существующие в данный момент в сельской 

местности. Было отмечено, что за последние 20 лет в России исчезло более 20 тысяч 

деревень, в Удмуртии опустели 129 сельских населенных пунктов. Елена Путина 

высказала опасения, что через 15-20 лет российская деревня может совсем быть 

уничтожена, в том числе, в связи с активным процессом урбанизации, недостаточно 

развитой инфраструктурой и отсутствием родовых связей. Между тем, именно в деревне 

человек может сохранить здоровье, найти применение своему труду, изучать культурные 

традиции, создать благополучную семью. По словам Елены Путиной, решения проблем в 

сфере развития сельских территорий можно добиться путѐм создания родовых поместий: 

участков земли площадью 1 гектар или более, безвозмездно выделяемых в частную 

собственность без возможности их продажи, предназначенных для проживания семьи и 

будущих поколений и передаваемых по наследству старшим в роду. «Идея заключается в 

том, что человек, проживая в сельской местности, в своѐм родовом поместье, может 

обеспечить себя и свою семью работой и жильѐм, экологически чистыми продуктами 

питания, жить счастливо и в достатке», - прокомментировала предлагаемую идею Елена 

Путина, подчеркнув, что земля и продукты, произведенные на территории родового 

поместья, не должны облагаться налогами. Сейчас в Удмуртии 15 подобных поселений, 

часть из которых возникли на месте исчезнувших деревень, а часть - на территории 

существующих сельских населенных пунктов. Подобная практика применяется и в ряде 

регионов России. Учитывая уже реализованные инициативы по созданию родовых 

поместий в Удмуртии, а также существование проекта федерального закона «О родовых 

поместьях и родовых поселениях в Российской Федерации», предлагается рассмотреть 

принятие соответствующего закона Удмуртской Республики. Участниками круглого стола 

было отмечено, что вышеупомянутый проект федерального закона вызывает множество 

вопросов и требует конкретизации и доработки. Что касается предложений по созданию 

необлагаемой налогами территории, были высказаны критические замечания 

относительно как создания на данной территории необходимой инфраструктуры и 

применения к членам семьи законодательства Российской Федерации и Удмуртской 

Республики, так и в целом определения статуса людей, являющихся жителями родового 
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поместья. Острые споры вызвало обсуждение проблем по выделению земельных участков 

и недостаток информации о существовании заброшенных сельских поселений. Особое 

внимание участников совещания было обращено на отсутствие заинтересованности в 

решении вопросов землепользования со стороны органов местного самоуправления и 

оперативности в принятии соответствующих решений. Комментируя предложение Елены 

Путиной, Владимир Варламов отметил, что принятие республиканского закона при том, 

что федеральный законопроект ещѐ не рассмотрен – нецелесообразно, а варианты 

решения нужно искать посредством работы над действующим федеральным и 

региональным законодательством:  

- Мы сегодня эти вопросы услышали и будем их рассматривать. Мы должны не 

радикально решать вопросы, а находить решение в нашем и федеральном 

законодательстве. Написать один плохой закон – для чего нам это делать? Основа для 

многих моментов у нас уже имеется, мы должны просто еѐ расширить в том или ином 

направлении.  

По итогам работы круглого стола был принят ряд решений, которые станут 

отправной точкой в дальнейшей работе над данным вопросом. В частности, участники 

совещания решили изучить нормативную правовую базу Российской Федерации и 

Удмуртской Республики с тем, чтобы рассмотреть возможность внесения в действующее 

законодательство необходимых изменений, которые будут способствовать реализации 

идеи развития родовых поместий и устранению препятствий в решении вопросов по их 

организации. Также по итогам обсуждения было решено рекомендовать Главам 

муниципальных образований оказывать содействие в принятии оперативных решений по 

выделению земельных участков гражданам, проживающим в сельской местности.  

Постоянная комиссия по агропромышленному комплексу, земельным отношениям, 

природопользованию и охране окружающей среды совместно с органами исполнительной 

власти Удмуртской Республики проведѐт мониторинг количества и состояния брошенных 

деревень на территории Удмуртии.  

К рассмотрению вопроса о подготовке проекта закона Удмуртской Республики «О 

родовых поместьях и поселениях Удмуртской Республики» было решено вернуться после 

принятия соответствующего федерального закона. Также участниками круглого стола 

принято решение продолжить встречи в рабочем режиме.  

 

17 декабря состоялась встреча ветеранов 

Государственного Совета с заместителем 

Председателя республиканского парламента Софьей 

Широбоковой, председателем постоянной комиссии 

по социальной политике Ольгой Казанцевой, а 

также с представителями министерства 

здравоохранения, министерства социальной, 

семейной и демографической политики, отделения 

Пенсионного фонда по Удмуртской Республике. 

Встреча была посвящена обсуждению вопросов 

здравоохранения и социального обеспечения.  

Софья Широбокова, отметила, что 2014 год проходил под эгидой 20-летия 

Конституции Удмуртии. На торжественной сессии, состоявшейся 9 декабря, было сказано 

немало добрых слов именно в адрес ветеранов. Также заместитель Председателя 

Госсовета рассказала о том, что в текущем году впервые была вручена Премия 

Государственного Совета самым достойным студентам республиканских вузов и обратила 

внимание ветеранов на особенности бюджета республики 2015 года, на сохранение его 

социальной направленности:  

- Все социальные обязательства в следующем году будут выполнены. Мы приняли 

бюджет, который обеспечивает все гарантии.  
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О проводимой работе по оказанию медицинской помощи лицам пожилого возраста 

ветеранов проинформировала заместитель министра здравоохранения Татьяна Дѐмина. По 

информации министерства, каждый 5-ый пациент – это представитель старшего 

поколения. Активизирована и выездная работа, в состав медицинских бригад включены 

узкие специалисты для проведения диспансерного обследования.  

Оживленную дискуссию вызвали вопросы лекарственного обеспечения, в 

частности, предоставления льгот на приобретение препаратов. Кроме того, участники 

встречи поднимали проблемы, связанные с работой скорой медицинской помощи, 

обслуживанием в поликлиниках и аптеках.  

Представители Пенсионного фонда рассказали о новом законе «О страховых 

пенсиях», который вступит в силу с 1 января 2015 года, и об особенностях формирования 

пенсии для государственных гражданских служащих.  

Подводя итоги, председатель постоянной комиссии Госсовета по социальной 

политике Ольга Казанцева отметила, что такие встречи будут продолжены, и поздравила 

ветеранов с наступающим Новым годом. В завершение встречи ветеранам были вручены 

памятные подарки.  

 

18 декабря состоялись заседания рабочих групп по 

обсуждению проектов законов Удмуртской 

Республики «О наказах избирателей», «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Республики «О 

статусе депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики» под руководством Энвиля 

Касимова, председателя постоянной комиссии по 

национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы 

Государственного Совета.  

Первое заседание было посвящено обсуждению вопроса, касающегося исполнения 

наказов избирателей. Напомним, что в текущем году на внеочередной сессии Госсовета 18 

ноября уже был рассмотрен проект подобного закона. Его представил автор - депутат 

Юрий Бычков. Было предложено регламентировать порядок внесения, рассмотрения и 

реализации наказов избирателей депутатам Государственного Совета, а также порядок 

утверждения и контроль за их выполнением. Проект закона был отклонен. Но по 

предложению Главы Удмуртии депутаты Госсовета приняли решение создать рабочую 

группу по разработке законопроекта, регламентирующего работу с наказами избирателей.  

Энвиль Касимов призвал всех участников высказать свои замечания, предложения 

по данной теме и подчеркнул, что на сегодняшний день существует целый ряд вопросов, 

которые предстоит урегулировать с принятием нового закона. В частности, председатель 

постоянной комиссии отметил, что в Удмуртии существует проблема невыполнения 

наказов избирателей по тем или иным причинам, среди которых как несвоевременное 

оформление документов для освоения средств, выделяемых на исполнение наказов, так и 

наличие конфликта между несколькими депутатами, прикреплѐнными к одному округу. В 

ходе обсуждения было предложено, прежде чем начать разработку законопроекта, 

составить чѐткое расширенное определение понятия «наказы избирателей», определить 

виды данных наказов, механизмы их исполнения и составляющие процесса формирования 

реестра наказов.  

Одобрение участников рабочей группы вызвали предложения о создании системы 

оценки качества исполнения наказов, распределения мер ответственности и установления 

чѐтких сроков получения и расходования целевых финансовых средств, а также 

предложение внести в перечень расходов статью «оказание экстренной помощи» для 

оперативного реагирования депутата на форс-мажорные ситуации, происходящие с 

избирателями.  
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По итогам заседания рабочей группы в срок до 25 декабря 2014 года все участники 

обсуждения должны направить свои предложения в адрес постоянной комиссии по 

национальной политике, общественной безопасности, Регламенту и организации работы 

Госсовета, которые будут рассмотрены на втором заседании рабочей группы.  

На заседании второй рабочей группы обсудили законопроект «О внесении 

изменений в Закон Удмуртской Республики «О статусе депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики», целью разработки которого является конкретизация 

определений «депутатский запрос» и «депутатская деятельность».  

Мнение по данному вопросу выразила председатель постоянной комиссии по 

государственному строительству и местному самоуправлению Наталья Кузнецова, 

предложившая расширить перечень организаций, к которым депутат может обратиться с 

запросом, и конкретизировать перечень документов, предоставляемых по запросу 

депутата.  

Руководитель депутатской фракции ЛДПР Дмитрий Кулишов отметил, что 

действующая редакция закона «О статусе депутата Государственного Совета Удмуртской 

Республики» предполагает только предоставление ответа на запрос депутата в 

письменной форме, что не всегда может привести к объективному пониманию той или 

иной ситуации. Поэтому необходимо заменить фразу «дать ему ответ в письменной 

форме» словами «предоставить ему ответ в письменной форме, содержащий 

запрашиваемую информацию (сведения, документы и (или) материалы)».  

Энвиль Касимов дал поручение Правовому управлению Аппарата Госсовета 

разработать понятие «депутатская деятельность». Следующие заседания рабочих групп 

запланированы на 30 декабря.  

 

19 декабря состоялся очередной рейд активистов 

проекта «Народный контроль» по магазинам города 

Ижевска. Напомним, что данный проект партии 

«Единая Россия» реализуется с 2010 года, его 

координатором в Удмуртии является Председатель 

Государственного Совета Владимир Невоструев.  

На этот раз группу народных контролѐров 

возглавили Максим Воробьев, председатель 

Удмуртской республиканской организации 

общероссийской общественной организации 

«Всероссийское общество инвалидов», и Татьяна Суднева, член Молодѐжного парламента 

при Госсовете.  

В центре внимания народных контролеров - цены на основные продукты питания – 

хлеб, молочную продукцию, мясо, рыбу, фрукты и овощи. Целью мониторинга стало 

сравнение среднестатистических цен на данные виды продуктов с ценами в конкретных 

магазинах известных федеральной и региональной торговых сетей. Результаты работы 

народных контролѐров показали, что в целом цены практически не отличаются от 

заявленных средних по республике, необоснованно высоких цен на продукты питания 

отмечено не было.  

По данным Министерства промышленности и торговли Удмуртской Республики, 

ситуация на потребительском рынке Удмуртии остаѐтся стабильной, ажиотажного спроса 

на продукты питания не наблюдается. Одними из самых дешѐвых продуктов в республике 

по сравнению с другими субъектами Приволжского федерального округа остаются 

свинина, колбаса, рыба, сыры, яйцо куриное, гречневая крупа, картофель.  

По словам Татьяны Судневой, молодѐжь готова активно включиться в работу по 

проекту «Народный контроль», поскольку так молодое поколение может выразить свою 

активную гражданскую позицию.  
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В январе следующего года запланирован выезд рабочей группы проекта в город 

Глазов. В Ижевске работа по мониторингу цен также будет продолжена.  

 

 

19 декабря в здании Государственного Совета 

Удмуртской Республики была организована 

экскурсия для студентов Сарапульского 

педагогического колледжа.  

В Геральдическом зале участники экскурсии 

познакомились с флагами и гербами всех городов и 

районов Удмуртской Республики, а также с 

историей их создания. В зале заседаний студентов 

приветствовала Ольга Казанцева, председатель 

постоянной комиссии Государственного Совета по 

социальной политике, которая рассказала о структуре республиканского парламента и 

работе депутатов высшего законодательного органа республики. Также Ольга Казанцева 

пожелала успехов в учѐбе и поздравила всех присутствующих с наступающим Новым 

2015 годом.  

Студентам был продемонстрирован фильм, посвящѐнный 20-летию Конституции 

Удмуртской Республики.  

Один из блоков экскурсии был посвящѐн деятельности Молодѐжного парламента.  

Участники экскурсии посетили портретную галерею руководителей Верховного 

Совета УАССР и Государственного Совета Удмуртии и музее парламентаризма 

Удмуртской Республики.  

 

22 декабря на Аппаратном совещании при 

Председателе Государственного Совета Владимире 

Невоструеве был заслушан доклад об 

использовании средств дорожного фонда 

Удмуртской Республики.  

С информацией выступил заместитель 

министра транспорта и дорожного хозяйства 

Удмуртской Республики Владимир Афонькин, 

который доложил о ходе процесса ремонта 

придворовых территорий и уличной дорожной сети. В частности, было отмечено, что за 

период с 2012 по 2014 год произошло значительное увеличение финансирования. Так, в 

текущем году объѐм средств, выделяемых дорожным фондом, составил 841 миллион 

рублей, что позволило провести ремонт 54 объектов дорожного строительства, 78 

придворовых территорий. Также Владимир Афонькин обратил внимание участников 

совещания на то, что с 2013 года наблюдается снижение количества объектов, которые не 

соответствуют нормам технического состояния, а экономия бюджетных средств в 2014 

году - 14 миллионов рублей. Подробно было рассказано о процедуре формирования 

перечня объектов, подлежащих ремонту, и процедуре контроля за качеством дорожных 

работ. Были рассмотрены принципы распределения средств дорожного фонда между 

муниципальными образованиями республики.  

Спикер республиканского парламента обратил внимание представителя 

Министерства транспорта и дорожного хозяйства Удмуртии на необходимость усиления 

контроля за расходованием денежных средств и качеством дорожного строительства, в 

том числе за укладкой дорожного полотна, подчеркнув, что особенно ответственно нужно 

отнестись к выбору подрядчика, чтобы работы были выполнены качественно и в срок. 
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По итогам Аппаратного совещания было принято решение включить дальнейшее 

рассмотрение вопроса об использовании средств дорожного фонда Удмуртии в план 

работы Президиума Госсовета на 1 квартал 2015 года.  

 

24 декабря Председатель Государственного Совета 

Владимир Невоструев принял участие в торжественной 

церемонии открытия Новогодней ярмарки, которая 

состоялась на центральной площади города Ижевска.  

Такое масштабное предпраздничное мероприятие 

было организовано в Удмуртии впервые. Экспозицию 

ярмарки составляет продукция 81 предприятия из 26 

регионов России, а также из Украины. Из всех 

представленных предприятий – 33 % составляют 

ведущие производители товаров из городов и районов 

Удмуртии. Ассортимент товаров отличается богатым разнообразием: от меховых изделий 

и оригинальных украшений до мясной и молочной продукции.  

Открывая ярмарку, спикер республиканского парламента отметил важность 

проведения подобных партнѐрских межрегиональных мероприятий для укрепления 

стабильности в Удмуртии и России, что на сегодняшний день имеет особое значение, 

учитывая непростую социально-экономическую обстановку в стране и мире:  

- Несмотря на все проблемы, которые есть на валютном рынке, наши 

производители продолжают выпускать качественную продукцию, не повышают цены, 

входят в положение граждан. Думаю, что так будет продолжаться и дальше. Надо 

выстоять, всѐ будет хорошо.  

В завершение выступления Владимир Невоструев поздравил организаторов, 

участников и гостей ярмарки с наступающим Новым 2015 годом. На ярмарке 

Председатель Госсовета изучил предлагаемый ассортимент товаров, остался доволен 

качеством и выбором предлагаемой продукции. Новогодняя ярмарка продолжит свою 

работу в Ижевске до 28 декабря.  

 

26 декабря Председатель Государственного 

Совета Владимир Невоструев вместе с членами 

Президиума поздравил с днем рождения Александра 

Волкова. Первому и единственному Президенту 

Удмуртии, ныне члену Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации 25 

декабря исполнилось 63 года.  

Владимир Невоструев пожелал Александру 

Волкову здоровья, счастья и семейного 

благополучия. Председатель Государственного Совета вручил имениннику 

поздравительный адрес, в котором, в частности, отмечено, что в годы руководства 

республикой ярко проявилась его забота о людях, условиях их жизни. Доказательством 

тому свыше 700 построенных объектов социальной сферы.  

Члены Президиума Госсовета пожелали Александру Волкову новых достижений.  

 

26 декабря в селе Юкаменское прошел турнир по 

настольному теннису в рамках спартакиады 

избирательного округа № 45. В соревнованиях 

приняли участие четыре команды. Своѐ 

мастерство в настольном теннисе показали 

сотрудники администраций Ярского, 

Красногорского, Юкаменского районов и 
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Государственного Совета Удмуртской Республики. В упорной борьбе победителем стала 

команда Государственного Совета. В еѐ составе были представители Аппарата 

республиканского парламента Татьяна Петрова и Михаил Попов. Второе место завоевала 

команда Юкаменского района, а третье место досталось команде Ярского района.  

Напомним, спартакиада избирательного округа № 45 организована по инициативе 

Председателя Государственного Совета Владимира Невоструева. Он является депутатом 

этого округа.  

 

26 декабря состоялась пресс-конференция 

Председателя Государственного Совета Владимира 

Невоструева. Он рассказал журналистам об итогах 

работы республиканского парламента в 2014 году.  

Председатель Госсовета отметил, что за год 

принято 90 законов, из них 21 – базовых и 69 - о 

внесении изменений в действующие законы 

Удмуртской Республики. Большая часть относятся к 

вопросам регулирования бюджетно-финансовой 

сферы и сферы государственного строительства и 

местного самоуправления. Наиболее значимым для республики стало принятие законов, 

касающихся формирования бюджета Удмуртии. Несмотря на множество вносимых 

изменений, все вопросы были рассмотрены своевременно, что позволило наиболее 

эффективно распорядиться средствами, поступившими в республику из федерального 

бюджета.  

Был внесѐн ряд изменений в республиканское законодательство о выборах. Это 

позволило достойно провести в сентябре 2014 года всенародные выборы высшего 

должностного лица - Главы Удмуртии. Также были изменены и некоторые законы, 

регламентирующие выборные процессы в муниципальных образованиях.  

Владимир Невоструев поделился с журналистами результатами работы 

Ассоциации законодательных (представительных) органов государственной власти 

субъектов ПФО, 39-ое заседание которой состоялось в Ижевске в июне этого года. 

Руководители законодательной власти регионов обсудили вопросы реализации 

региональной молодѐжной политики и ознакомились с опытом работы Удмуртской 

Республики в сфере обеспечения детей местами в детские дошкольные образовательные 

учреждения. По итогам обсуждения законодатели ПФО приняли ряд рекомендаций.  

В текущем году в рамках работы Совета законодателей России, в состав которого 

входит Владимир Невоструев, с представителями региональных парламентов впервые 

встретился Президент России Владимир Путин. Принято решение о том, что в течение 

пяти лет Правительство России будет изыскивать возможности, чтобы довести доли 

федерального и регионального финансирования до уровня 50 на 50 процентов. Также 

одобрено предложение увеличить бюджетные кредиты для регионов. Владимир 

Невоструев подчеркнул, что эта часть решения уже выполняется.  

Спикер республиканского парламента подробно остановился на новых формах 

работы Госсовета, которые за короткий срок уже показали свою эффективность и будут 

продолжены. В текущем году в рамках сессий проведено 6 правительственных часов, на 

которых представители министерств и ведомств информировали депутатов о реализации 

того или иного направления деятельности. С этого года представители исполнительных 

органов власти начали принимать участие в Аппаратных совещаниях при Председателе 

Государственного Совета. Они приглашаются с докладами по актуальным вопросам 

социально-экономической и общественно-политической тематики. По словам Владимира 

Невоструева, это позволяет депутатам оперативно реагировать и принимать решения 

относительно актуальных для населения вопросов и проблем.  
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Продуктивной формой работы стали Дни Государственного Совета в городах и 

районах республики, которые в 2014 году уже состоялись в Ярском районе и городе 

Можге. По мнению Председателя Госсовета, благодаря выездной работе депутаты 

получают возможность контролировать исполнение законодательства на местах и 

находиться в тесном взаимодействии с коллегами из представительных органов 

муниципальной власти.  

Отдельно спикер республиканского парламента рассказал о мероприятиях, 

посвященных 20-летию Конституции Удмуртии. В рамках юбилейного торжества впервые 

в этом году были вручены премии Государственного Совета 19 студентам 7 высших 

учебных заведений. Премия станет ежегодной.  

Важным направлением деятельности депутатов Госсовета является работа в 

избирательных округах, в том числе по реализации наказов. Впервые в этом году на эти 

цели были выделены 90 миллионов рублей. Однако, как сообщил журналистам Владимир 

Невоструев, депутатам предстоит большая работа по упрощению процедуры 

использования средств. Сумма, выделенная в 2014 году, освоена не в полном объѐме.  

Говоря о планах на 2015 год, Владимир Невоструев, прежде всего, отметил 

продолжение работы по совершенствованию законодательства, внедрения новых форм 

взаимодействия с территориями, в том числе проведения открытых обсуждений 

актуальных вопросов и круглых столов с участием представителей муниципальных 

образований, а также активизацию контрольной функции Государственного Совета 

относительно исполнения принятых законов.  

В завершение пресс-конференции Председатель Госсовета поблагодарил 

представителей средств массовой информации за совместную работу в сфере 

информирования населения, продвижение бренда Удмуртии на республиканском, 

межрегиональном и федеральном уровнях, подчеркнув, что без взаимодействия с 

информационными партнѐрами невозможно было бы обеспечить связь депутатов с 

избирателями и рассказать населению о работе органов власти. Владимир Невоструев 

поздравил журналистов с наступающим Новым годом и выразил надежду на дальнейшее 

плодотворное сотрудничество.  

 

30 декабря продолжилось обсуждение вопросов, 

связанных с разработкой проектов законов «О 

статусе депутата Государственного Совета 

Удмуртской Республики» и «О наказах избирателей 

депутатам Государственного Совета Удмуртской 

Республики».  

Напомним, что первые заседания рабочих 

групп по обсуждению данных законопроектов под 

руководством председателя постоянной комиссии 

по национальной политике, общественной 

безопасности, Регламенту и организации работы Государственного Совета Энвиля 

Касимова состоялись 18 декабря.  

В рамках обсуждения законопроекта «О внесении изменений в Закон Удмуртской 

Республики «О статусе депутата Государственного Совета Удмуртской Республики», на 

предыдущем заседании рабочей группы Правовому управлению Аппарата Госсовета было 

дано поручение конкретизировать понятия «депутатский запрос» и «депутатская 

деятельность» и уточнить перечень документов, предоставляемых по запросу депутата. 

Действующая редакция закона предполагает только предоставление ответа на запрос 

депутата в письменной форме, что не всегда может привести к объективному пониманию 

той или иной ситуации.  

В новой редакции рассматриваемые определения были приведены в соответствие с 

запросом членов рабочей группы. Также определены порядок направления депутатского 
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запроса и получения ответа на него. Однако дальнейшее обсуждение потребовало более 

внимательной проработки каждого из понятий. В частности, как было отмечено, 

необходимо чѐтко прописать в законе виды, типы и пути доступа депутатов к 

информации, в том числе, к архивным данным и сведениям, размещаемым в СМИ и на 

официальных сайтах органов исполнительной власти. Как подчеркнул Энвиль Касимов, 

это даст министерствам и ведомствам повод более внимательно относиться к их 

собственному представительству в сети Интернет. Острые споры вызвала статья проекта 

закона о запрете на запрос депутата, подразумевающий вмешательство в текущую 

хозяйственную деятельность объекта. Лидер фракции ЛДПР Дмитрий Кулишов высказал 

опасение, что депутаты при этом лишены функции контроля за коррупционной 

составляющей контрактных сделок. По его словам, депутат должен иметь контрольные 

полномочия в отношении расходования бюджетных средств, использования 

государственного и муниципального имущества и выполнения органами государственной 

и муниципальной власти своих обязанностей. По итогам обсуждения было принято 

решение направить проект закона в Прокуратуру Удмуртской Республики для получения 

заключения и рекомендаций. В проект закона также были внесены правки юридико-

технического и филологического характера.  

Что касается проекта закона «О наказах избирателей депутатам Государственного 

Совета Удмуртской Республики», на первом заседании члены рабочей группы приняли 

решение определить, что является «наказом избирателей», а также уточнить порядок 

внесения предложений от избирателей депутату, порядок рассмотрения и утверждения 

перечня наказов, порядок контроля за их исполнением и другие вопросы. Своим опытом 

поделился депутат Юрий Бычков. Он рассказал о том, какой механизм по использованию 

миллиона рублей на наказы избирателей был реализован в городе Воткинске. Благодаря 

общим усилиям депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики, Городской 

Думы, Администрации города Воткинска, бизнес-сообщества и общественных 

организаций была установлена комплексная детская площадка. Особо было отмечено, что 

решение о возведении именно такого объекта было принято Советом округа, в который 

вошли представители общественных организаций, старшие по домам, депутаты 

Городской Думы. По мнению Юрия Бычкова, эта система позволяет депутату не 

единолично принимать решение, а привлекать к реализации проекта общественность.  

В ходе обсуждения члены рабочей группы пришли к общему мнению максимально 

упростить схему использования денег на реализацию наказов избирателей посредством 

прямого финансирования.  

Принято решение к следующему заседанию рабочей группы проработать общую 

концепцию использования средств на наказы избирателей, в том числе цели и 

направления, механизмы контроля и отчѐтности, порядок их использования. Следующие 

заседания рабочих групп по разработке проектов законов состоятся в январе 2015 года.  

 

Председатель Государственного Совета Удмуртии 

Владимир Невоструев поздравил жителей республики 

с Новым годом и Рождеством:  

«Уважаемые жители Удмуртской Республики! 

Примите самые искренние и тѐплые поздравления с 

Новым 2015 годом и Рождеством! Эти праздники 

дарят незабываемые эмоции, наполнены волшебством 

и ожиданием перемен к лучшему.  

Уходящий год был непростым, насыщенным 

важнейшими общественно-политическими событиями 

в республике, России и в мире.  

Впервые за последние десять лет прошли всенародные выборы Главы Удмуртии, 

мы отметили 20-летие Конституции республики.  
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Государственный Совет пятого созыва продолжил активную работу по обновлению 

и совершенствованию законодательной базы.  

Уверен, что 2015 год станет для нас временем дальнейшего созидательного 

плодотворного труда, временем достижений и успехов.  

Грядущий год будет наполнен знаковыми событиями, среди которых – 70-летие 

Великой Победы, 175-летие со дня рождения всемирно известного композитора 

П.И.Чайковского, 20-летие Государственного Совета Удмуртии.  

Дорогие жители республики!  

Пусть следующий год для всей страны будет экономически и политически 

стабильным. Пусть каждый житель Удмуртии сможет реализовать все добрые начинания, 

воплотит замыслы ради благополучия своей семьи, процветания нашей Родины!  

От всей души желаю вам крепкого здоровья, счастья и исполнения всех заветных 

желаний!  

С Новым годом!  

 

 

 
 

ГОРОД ИЖЕВСК 

19 декабря состоялось очередное заседание сессии Ижевской Городской думы, на 

котором присутствовал 31 депутат. В повестку сессии было включено 15 вопросов.  

Досрочно сложил полномочия депутат Орлов Антон Игоревич в связи с отставкой 

по собственному желанию (8 декабря 2014 года Указом Главы Удмуртской Республики  

Орлов А.И. назначен руководителем Агентства инвестиционного развития Удмуртской 

Республики).  

Депутаты внесли изменения в бюджет текущего года и утвердили бюджет города на 

2015 год и плановый период 2016-2017 годов. Основные характеристики бюджета города 

на 2015 год следующие:  

- прогнозируемый общий объѐм доходов - 10 316 569,0 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов бюджета - 10 901 270,0 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета - 584 701,0 тыс. рублей. 

На основании поступивших в Администрацию города Ижевска обращений 

депутатов Городской думы по Чайковскому избирательному округу №8 и по 

Автозаводскому избирательному округу №19 на сессии были внесены изменения в Реестр 

наказов избирателей на 2014 год по этим округам. На основании обращения депутата 

Данилова Д.В. также были внесены изменения в Реестр наказов избирателей на 2015 год 

по Колтоминскому избирательному округу №10. На заседании Городской думы был 

утвержден план работы Управления контроля в сфере закупок для обеспечения 

муниципальных нужд и исполнения муниципальных правовых актов на 2015 год. После 

завершения рассмотрения вопросов повестки сессии перед депутатами выступила депутат 

Государственного Совета Удмуртской Республики  Кузнецова Н.Ф., она поздравила всех 

присутствующих с 20-летием Конституции Удмуртской Республики и вручила Почѐтные 

грамоты Государственного Совета Удмуртской Республики   депутатам Городской думы. 
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ГОРОД ВОТКИНСК 

10 декабря прошло заседание сессии Воткинской городской Думы. В еѐ работе 

приняли участие 19 депутатов из 25, в повестке было 3 вопроса. Депутаты одобрили 

концепцию проекта Стратегии социально-экономического развития МО «Город 

Воткинска» на 2015 – 2020 годы и на период до 2025 года и основные характеристики 

проекта бюджета МО «Город Воткинск» на 2015 год и плановый  период 2016-2017 

годов.  Также на сессии были внесены изменения в Положение «О бюджетном процессе в 

МО «Город Воткинск». 

В работе сессии 26 декабря приняли участие 20 депутатов из 25. В повестку сессии 

было включено 11 вопросов. Депутаты утвердили Стратегию социально-экономического 

развития МО «Город Воткинск» на 2015 - 2020 годы и плановый период до 2025 года и 

утвердили бюджет МО «Город Воткинск» на 2015 год и плановый период 2016 – 2017 

годов по следующим основным характеристикам на 2015 год: 

- доходы бюджета в сумме 1232949,6 тыс. рублей;  

- расходы бюджета в сумме 1245690,6 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета в сумме 26141 тыс. рублей. 

На сессии были внесены изменения в структуру Администрации города - создано 

структурное подразделение «Отдел внутреннего финансового контроля Администрации 

города Воткинска» с подчинением Главе Администрации города Воткинска. После 

окончания сессии было проведено торжественное мероприятие, посвящѐнное 20-летию 

Конституции Удмуртской Республики, с участием Почѐтных граждан города, городских 

депутатов прошлых созывов, бывших депутатов Верховного Совета Удмуртской АССР от 

города Воткинска и депутатов Государственного Совета Удмуртской Республики.  

 

ГОРОД ГЛАЗОВ 

 

24 декабря состоялось очередное заседание сессии, в работе которой приняли 

участие 25 депутатов, в повестку было включено 14 вопросов. Депутаты утвердили 

бюджет города на 2015 год и плановый период 2016-2017 годов,  основные 

характеристики бюджета на 2015 год следующие: 

1) прогнозируемый общий объѐм доходов в сумме 1360519,10 тыс. рублей;  

2) общий объѐм расходов в сумме 1389419,10 тыс. рублей;  

3) дефицит бюджета в сумме 28900,00 тыс. рублей. 

Депутаты внесли поправки в бюджет текущего года, приняли изменения в ряд 

действующих положений, в Устав города. В рамках этого заседания прошло 

торжественное мероприятие, посвящѐнное 20-летию Конституции Удмуртии, с участием 

бывших депутатов Верховного Совета Удмуртской АССР, депутатов Государственного 

Совета Удмуртской Республики и Глазовской городской Думы. 

 

ГОРОД САРАПУЛ 

11 декабря в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 21 

депутатов из 27. В повестку дня сессии были включены 13 вопросов. 

Депутаты внесли поправки в бюджет на 2014 год, внесли изменения в Устав МО 

«Город Сарапул», утвердили новую редакцию Перечня услуг, которые являются 

необходимыми и обязательными для предоставления муниципальных услуг 

Администрацией города Сарапула. 
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В целях реализации ст.35.2 Устава МО «Город Сарапул» депутаты приняли решение 

о создании Контрольно-счѐтного органа и утвердили Положение о данном структурном 

подразделении  Сарапульской городской Думой. 

На сессии был также рассмотрен значительный блок вопросов, посвящѐнных 

отчуждению нежилых помещений. В разделе «Разное» был заслушан доклад о подготовке 

к  обеспечению работы  освещѐнной лыжной трассы по улице Горького.   

 

25 декабря в работе сессии Сарапульской городской Думы приняли участие 23 

депутатов из 27. В повестку дня сессии было включено 4 вопроса. В ходе сессии депутаты 

внесли поправки в бюджет текущего года, а также поправки в бюджет города Сарапула на 

2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов. Также депутаты внесли изменения в 

Положение «О денежном содержании лиц, замещающих выборные муниципальные 

должности в органах местного самоуправления муниципального образования «Город 

Сарапул» на освобождѐнной постоянной основе и об оплате труда муниципальных 

служащих муниципального образования «Город Сарапул». 

 

ГОРОД МОЖГА 

10 декабря в работе сессии  Можгинской городской Думы  приняли участие 21 

депутат из 26. В повестку сессии было включено 5 вопросов. Депутаты утвердили бюджет 

города на 2015 год и плановый период 2016-2017 годов со следующими основными 

характеристиками на 2015 год: 

 - прогнозируемый общий объѐм доходов в сумме 694894,9 тыс. рублей; 

  - общий объѐм расходов в сумме  742994,9 тыс. рублей; 

    - дефицит бюджета  в сумме 48100,0 тыс. рублей. 

           Депутаты внесли поправки в бюджет города на текущий год,  в Положение об 

оплате труда муниципальных служащих, заслушали информацию о деятельности 

Молодѐжного парламента при городской Думе за 2013-2014 годы и приняли   решение о  

безвозмездной передаче из собственности  города в федеральную собственность объекта 

недвижимого имущества  (нежилые помещения в многоквартирном жилом доме).  

Вопросы внеочередной сессии 29 декабря были посвящены внесению поправок 

как в бюджет текущего года, так и в бюджет на 2015 год и плановый период 2016-2017 

годов.. 

 

АЛНАШСКИЙ РАЙОН 

10 декабря в работе внеочередной сессии Алнашского районного Совета депутатов 

приняли участие 26 депутатов из 27. В повестку дня сессии было включено 2 вопроса, 

основной вопрос – избрание Главы района. Первым вопросом депутаты рассмотрели 

заявление Первушиной Н.Н. о досрочном сложении полномочий депутата районного 

Совета депутатов по собственному желанию. Вакантный мандат был передан Боброву 

Виктору Петровичу. 

 По итогам тайного голосования Главой муниципального образования 

«Алнашский район»  был избран Бобров Виктор Петрович.  

17 декабря в работе сессии Алнашского районного Совета депутатов приняло 

участие 23 депутата из 27. В повестку дня сессии было включено 12 вопросов.   

Депутаты утвердили стратегию долгосрочного социально-экономического развития 

МО «Алнашский район» на 2015-2025 гг. и утвердили бюджет МО «Алнашский район» на 

2015 год и на плановый период 2016-2017 годов, в том числе по основным 

характеристикам бюджета на 2015 год: 

- общий объѐм доходов в сумме  510783,1  тыс. рублей; 
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     - общий объѐм расходов в сумме 510783,1   тыс. рублей. 

На сессии был объявлен конкурс на замещение вакантной должности Главы 

Администрации МО «Алнашский район», определена дата конкурса - 21 января 2015 года 

и назначены члены конкурсной комиссии от МО «Алнашский район». 

 

18 декабря в селе Алнаши в здании Администрации 

состоялось выездное заседание общественного 

совета по защите прав малого и среднего бизнеса, 

созданного при прокуратуре Удмуртской 

Республики. Участие в работе совещания приняли 

сотрудники прокуратуры, Уполномоченный по 

защите прав предпринимателей в Удмуртской 

Республике, председатель Удмуртского 

регионального отделения общероссийской 

организации малого и среднего 

предпринимательства «ОПОРА России», представители Администрации района. На 

заседании присутствовало более 40 индивидуальных предпринимателей и представителей 

юридических лиц, осуществляющих хозяйственную деятельность на территории 

Алнашского района. Были обсуждены вопросы состояния законности в сфере 

осуществления предпринимательской деятельности, планирования и осуществления 

проверочных мероприятий государственными органами контроля (надзора) и полицией в 

отношении субъектов предпринимательской деятельности, оказания государственных и 

муниципальных услуг, налогообложения, конкретные случаи нарушения прав 

предпринимателей. 

 

БАЛЕЗИНСКИЙ РАЙОН 

12 декабря в Балезинском районе состоялось 

торжественное мероприятия, посвященное 20-летию 

Конституции Удмуртской Республики. По традиции 

в этот день чествовали работников различных сфер 

деятельности, достигших определѐнных успехов в 

своей отрасли и внѐсших большой вклад в развитие 

района. В этот день Почѐтными грамотами 

различного уровня были награждены работники 

культуры, образования, здравоохранения, ОАО 

«Российские железные дороги», члены ветеранских 

организаций, а также руководители ряда 

предприятий района. Праздничную программу для всех участников мероприятия 

подготовили творческие коллективы РДК «Дружба», Падеринского, Кестымского и 

Воегуртского ЦСДК. 

 

12 декабря в посѐлке Балезино открылся новый детский сад «Солнышко». 

Торжественное открытие дошкольного учреждения состоялось в праздничной обстановке 

в присутствии почѐтных гостей. По словам Главы Удмуртской Республики А. В. 

Соловьѐва, новый детский сад - это долгожданный объект для района, который поможет 

частично разрешить проблему устройства ребятишек в дошкольные учреждения. 

Замечательно, что 190 детей получат долгожданные путѐвки, а на новых рабочих местах 

будут трудиться 63 специалиста. 

 

18 декабря в работе сессии Балезинского районного Совета депутатов приняли 

участие 23 депутата, было рассмотрено 5 вопросов. Депутаты рассмотрели прогноз 
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социально-экономического развития МО «Балезинский район» на 2015-2017 годы, 

утвердили бюджет района на 2015 год и на плановый период 2016-2017 годов, утвердили 

схему расположения судебных участков мировых судей Удмуртской Республики  по 

Балезинскому району. 

На внеочередной сессии 29 декабря были рассмотрены вопросы о внесении 

изменений в бюджет текущего года и в бюджет на 2015 год и плановый период 2016-2017 

годов. 

В начале декабря депутат Государственного Совета Санников А.М. провѐл 

ежемесячный приѐм избирателей.  Обратиться с наказами к своему депутату в этот раз 

могли жители самого дальнего поселения Балезинского района – муниципального 

образования «Сергинское». На территории этого муниципального образования проживает 

1060 человек в 13 населенных пунктах. Кроме центральной усадьбы Алексей Михайлович 

посетил деревни Шарпа и Кипрята. В деревне Шарпа состоялась встреча с коллективом 

СПК «Сергинский», рабочие, проживающие в д. Архипята, подняли проблему 

водоснабжения. На протяжении многих лет жители этой деревни вынуждены 

пользоваться водой из ключа, который расположен на окраине деревни. Алексей 

Михайлович предложил совместно решить эту проблему – пробурить скважину в центре 

деревни. Также Алексей Михайлович посетил Кипрятский и Сергинский детские сады. 

 

ВАВОЖСКИЙ РАЙОН 

В работе сессии Вавожского районного Совета депутатов 26 декабря приняли 

участие 26 депутатов из 28. В повестку было включено 12 вопросов. 

 Совет депутатов утвердил стратегию социально-экономического развития 

муниципального образования «Вавожский район»  на 2015-2025 годы. Депутаты внесли 

поправки в бюджет текущего года, а также поправки в  бюджет муниципального 

образования «Вавожский  район»  на  2015  год и на плановый период 2016-2017 годов. 

Депутаты рассмотрели и одобрили проекты соглашений между Администрацией района и 

администрациями муниципальных образований поселений о передаче администрациям 

поселений отдельных полномочий по решению вопросов местного значения 

Администрации района, утвердили план приватизации муниципального имущества на 

2015 год. 

  

 

ВОТКИНСКИЙ РАЙОН 

23 декабря в работе сессии Воткинского районного Совета депутатов приняло 

участие 18 депутатов из 25. В повестку сессии было включено 10 вопросов. Депутаты 

утвердили стратегию социально-экономического развития МО «Воткинский район» на 

2015 – 2020 годы и на период до 2025 года. Следующим вопросом приняли бюджет МО 

«Воткинский район» на 2015 год и плановый период 2016-2017 годов, в том числе со 

следующими основными характеристиками на 2015 год: 

- общий объѐм доходов в сумме 647 237,3 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов в сумме 654 447,3 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета в сумме 7 210 тыс. рублей. 

Были согласованы условия Соглашений о передаче части полномочий между 

администрациями муниципальных образований поселений и Администрацией МО 

«Воткинский район» на 2015 год, принят план работы Совета 

депутатов на первое полугодие 2015 года. 

16 декабря Глава Удмуртской Республики  А.В. Соловьев 

наградил дипломами и денежными премиями победителей 

республиканского конкурса «Лучший муниципальный служащий 

в Удмуртской Республике». В этом году 1 место в своей 
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конкурсной группе заняла Кувшинских Надежда Николаевна, главный специалист-

эксперт муниципального образования «Кварсинское», которая представила конкурсной 

комиссии работу на тему «Добровольчество как ресурс развития и решения социальных 

задач сельского поселения».  

 

ГРАХОВСКИЙ РАЙОН 

18 декабря на сессии Граховского районного Совета депутатов присутствовали 20 

депутатов из 25, в повестку было включено 15 вопросов. Депутаты утвердили бюджет 

района на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов,  в том числе с основными 

характеристиками бюджета на  2015 год:   

- доходы в сумме 235 075,2 тыс. рублей, 

- расходы в сумме 237 175,2,7 тыс. рублей,  

- дефицит  в сумме 2 100 тыс. рублей. 

Советом депутатов были одобрены ряд соглашений о передаче части полномочий 

по решению вопросов местного значения между муниципальными образованиями 

поселениями и Администрацией района. На сессии была заслушана информация 

прокурора района о приведении Устава МО «Граховский район» в соответствие с 

Федеральными законами.   

 На втором заседании сессии 24 декабря депутаты внесли изменения в бюджет на 

2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годы, касающиеся распределения дотаций и 

финансирования муниципальных программ. 

 

ГЛАЗОВСКИЙ РАЙОН 

18 декабря в работе сессии Глазовского районного Совета депутатов приняли 

участие 14 депутатов, в повестку сессии  было включено 11 вопросов. Депутаты 

заслушали информацию об итогах обследования готовности животноводческих 

помещений сельхозпредприятий к зимовке скота, рассмотрели итоги публичных 

слушаний по проекту решения о бюджете МО «Глазовский район» на 2015 год и 

плановый период 2016-2017 годов и утвердили бюджет района. При этом основные 

характеристики бюджета МО «Глазовский район» на 2015 год утверждены следующие: 

- прогнозируемый общий объѐм доходов в сумме 388 317,5  тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов  в сумме  392 820,0  тыс. рублей; 

- дефицит бюджета   - 4502,5 тыс. рублей. 

На сессии были внесены поправки в бюджет текущего года, внесены изменения в 

ряд Положений об оплате труда, приняты решения о дорожном фонде и о передаче части 

полномочий по осуществлению вопросов местного значения по дорожной деятельности 

на уровень муниципальных образований поселений.  

На сессии 26 декабря депутаты рассмотрели поправки в бюджет на 2014 год и 

утвердили новую редакцию основных характеристик бюджета. 

 

ДЕБЕССКИЙ РАЙОН 

18 декабря в работе сессии Дебѐсского районного Совета депутатов приняли 

участие 25 депутатов, в повестку дня сессии были включены 8 вопросов. В ходе сессии 

депутаты утвердили во втором чтении бюджет района на 2015 год и на плановый период 

2016 – 2017 годов, в том числе на 2015 год основные характеристики: 

- прогнозируемый общий объѐм доходов в сумме 397 603,3 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов в сумме 400 073,3 тыс. рублей; 
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- дефицит – 2 470,0 тыс. рублей. 

Также депутаты внесли изменения в Положение об оплате труда муниципальных 

служащих МО «Дебесский район», в Положение о пенсионном обеспечении выборного 

должностного лица, осуществлявшего полномочия на постоянной основе МО «Дебесский 

район», приняли решение о повышении оплаты труда работников органов местного 

самоуправления МО «Дебесский район», установили размер платы граждан за 

пользование жилым помещением (плата за наѐм) и утвердили председателем постоянной 

комиссии по бюджету, экономической политике и собственности Совета депутатов МО 

«Дебесский район» В.И. Ситникова (прежний председатель комиссии написал заявление 

об отставке по собственному желанию). 

 

ЗАВЬЯЛОВСКИЙ РАЙОН 

24 декабря  состоялось торжественное мероприятие, посвящѐнное 20-летию 

Конституции Удмуртской Республики, после которого состоялось заседание сессии 

Завьяловского районного Совета депутатов. В работе сессии участвовали 25 депутатов из 

30, в повестку были включены  17 вопросов.                   

Глава района Коняшин А.В. вручил удостоверение депутата Совета депутатов 

муниципального образования «Завьяловский район» Афанасьеву Василию Иосифовичу, 

председателю ПТФХ «Заря». В ходе работы сессии депутаты утвердили стратегию 

социально-экономического развития Завьяловского района на 2015-2025 годы, внесли 

изменения в бюджет района на 2014 год, в Положение о регулировании межбюджетных 

отношений в муниципальном образовании, одобрили  соглашения о передаче части 

полномочий по решению вопросов местного значения муниципальных образований  

поселений   муниципальному образованию «Завьяловский район», утвердили  Правила 

землепользования и застройки двух поселений, Положение об архитектурно-

градостроительном совете района,  план работы районного Совета депутатов на первый 

квартал 2015 года и состав Молодѐжного парламента  при Совете депутатов  МО 

«Завьяловский район» третьего созыва.  

 

ИГРИНСКИЙ РАЙОН 

4 декабря в работе сессии Игринского районного Совета депутатов приняли 

участие  26 депутатов из 30. В повестку дня сессии были включены 18 вопросов. 

Депутаты утвердили бюджет района на 2015 год и плановый период 2016-2017 годов, 

включающий следующие основные характеристики бюджета на 2015 год: 

- прогнозируемый общий объѐм доходов в сумме 820 083,7  тыс. рублей;  

- общий объѐм расходов в сумме 828 266,5 тыс. рублей; 

- прогнозируемый дефицит в сумме 8 182,8  тыс. рублей. 

На сессии депутаты внесли изменения в бюджет района на 2014 год, в ранее 

принятые решения о предоставлении сведений о доходах и расходах, о бюджетном 

процессе, в состав административной комиссии района. Был утвержден план работы 

Совета депутатов на 2015 год, Положение об отделе жилищно-коммунального хозяйства 

МО «Игринский район». Депутаты приняли решение о прекращении полномочий 

депутата Стулова Н.Е. на основании заявления, а также решили обратится в 

Государственный Совет Удмуртской Республики  с предложением  о внесении изменений 

в Закон Удмуртской Республики от 04.10.2011 года № 44-РЗ «Об ограничении розничной 

продажи алкогольной продукции на территории Удмуртской Республики». 

На сессии 23 декабря приняли участие  23 депутата из 30, было рассмотрено 2 

вопроса - внесение изменений в Положение о денежном содержании муниципальных 
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служащих МО «Игринский район» и создание комиссии по восстановлению прав 

реабилитированных жертв политических репрессий. 

КАМБАРСКИЙ РАЙОН 

25 декабря в работе сессии Камбарского районного Совета депутатов приняли 

участие 21 депутатов из 29. В повестку дня сессии были включены 10 вопросов. Депутаты 

внесли изменения в бюджет на 2014 год, затем рассмотрели и утвердили бюджет  МО 

«Камбарский  район»  на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов» со 

следующими основными характеристиками бюджета на 2015 год: 

- планируемый общий объѐм доходов - 329 269,9 тыс. рублей, 

- общий объѐм расходов - 342 169,9 тыс. рублей, 

- дефицит бюджета - 12 900,0 тыс. рублей. 

В числе рассмотренных вопросов депутаты одобрили проекты соглашений о 

передаче осуществления части полномочий муниципальными образованиями 

поселениями Администрации района, заслушали отчѐт об исполнении наказов 

избирателей депутатам, внесли изменения в состав комиссии по делам 

несовершеннолетних, согласовали изменения в структуре Администрации района в связи 

с введением контрольно-ревизионного сектора, утвердили Положение об этом секторе и 

утвердили размер ежемесячного денежного поощрения муниципальных служащих в 

органах местного самоуправления МО «Камбарский район». 

 

КАРАКУЛИНСКИЙ РАЙОН 

24 декабря в работе сессии Каракулинского районного Совета депутатов приняли 

участие 20 депутатов из 25. В повестку дня сессии были включены 16 вопросов. 

Депутаты утвердили бюджет МО «Каракулинский район» на 2015 год и на плановый 

период 2016 и 2017 годов, включающий следующие основные характеристики бюджета 

района на 2015 год:  

- прогнозируемый общий объѐм поступления доходов – 377 839,8 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов бюджета -  378 483,4 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета- 643,6 тыс. рублей. 

В числе вопросов сессии депутаты внесли поправки в бюджет текущего года, внесли 

изменения в структуру контрольно-счѐтного органа, в Положение об оплате труда 

муниципальных служащих, утвердили квалификационные требования для замещения 

должностей муниципальной службы в органах местного самоуправления, согласовали 

повышение оплаты труда работников органов местного самоуправления муниципального 

образования, занимающих должности, не являющиеся должностями муниципальной 

службы, и работников, осуществляющих профессиональную деятельность по профессиям 

рабочих. 

Были внесены изменения в Положение о Контрольно-счѐтном органе и утверждены 

в новых редакциях Положения об отделе  сельского  хозяйства и об Управлении 

народного образования. Депутаты согласовали назначение Председателя контрольно-

счѐтного органа МО «Каракулинский район». 

 

КЕЗСКИЙ РАЙОН 

19 декабря в работе сессии Кезского районного Совета депутатов приняли участие 

23 депутата из 30. В повестку дня сессии были включены 15 вопросов. В ходе сессии 

депутаты утвердили бюджет МО «Кезский район» на 2015 год и на плановый период 

2016-2017 годов, в том числе по основным показателям на 2015 год:  

- прогнозируемый общий объѐм доходов  в сумме 456 045 тыс. рублей; 
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-  общий объѐм расходов в сумме  456 045 тыс. рублей. 

Депутаты утвердили Прогноз социально-экономического   развития района на 

2015-2017 годы, Перечень услуг, которые являются необходимыми и обязательными для 

предоставления Администрацией  МО «Кезский район» муниципальных и 

государственных услуг, план работы районного Совета депутатов на 2015 год, установили 

арендную плату за земельные  участки, находящиеся в собственности МО «Кезский 

район», одобрили проекты соглашений между Администрацией МО «Кезский район» и 

Администрациями муниципальных образований  поселений   о  передаче осуществления 

части полномочий. 

Также депутаты внесли изменения в бюджет района на 2014 год, в Положение об 

установлении и выплате ежемесячной доплаты к пенсии лицу, замещавшему 

муниципальную должность, в Положение о пенсионном  обеспечении муниципальных 

служащих, в Порядок  и условия назначения, перерасчета и выплаты  пенсии  за выслугу 

лет муниципальным служащим, в Положение  о денежном содержании муниципальных 

служащих  МО «Кезский район». 

 

КИЗНЕРСКИЙ РАЙОН 

15 декабря в работе сессии Кизнерского районного Совета депутатов приняли 

участие 21 из 25 депутатов, в повестку был включен 21 вопрос. Первыми вопросами 

депутаты  внесли изменения в бюджет  района на 2014 год, приняли решение о прогнозе 

социально-экономического развития МО «Кизнерский район» на 2015-2017 годы,  

утвердили бюджет района на 2015 год и на плановый период 2016-2017 годов, в том числе 

по основным характеристикам бюджета на 2015 год: 

- прогнозируемый общий объѐм поступления доходов в сумме 541 850,5 тыс. 

рублей; 

-  общий объѐм расходов в сумме 546 476,5 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета  в сумме  4 626,0 рублей. 

 Депутаты  заслушали отчѐт об исполнении бюджета района за  9 месяцев  2014 

года,  внесли изменения в Положение об Управлении финансов Администрации района, 

приняли к сведению информацию о реализации  трѐх районных целевых  программ, 

присвоили   Почѐтное звание Почѐтный гражданин Кизнерского  района Семенову Петру 

Садофьевичу, утвердили план  работы  районного Совета депутатов на первое полугодие 

2015 года, внесли изменения  в график приѐма граждан депутатами районного Совета 

депутатов пятого созыва,  присудили премию имени заслуженного артиста РФ и УР 

Сергея Кудрявцева художественному руководителю Муркозь-Омгинского СДК МУК 

«Кизнерский межпоселенческий районный ДК «Зори Кизнера» Медведеву Василию 

Геннадьевичу. 

 

КИЯСОВСКИЙ РАЙОН 

22 декабря в работе сессии Киясовского районного Совета депутатов приняли 

участие 16 депутатов из 21. В повестку дня сессии были включены 13 вопросов. 

Бурное обсуждение состоялось по вопросу о стратегии социально-экономического 

развития МО «Киясовский район» на 2015-2020 годы и на период до 2025 года. Ряд 

депутатов высказали несогласие со сроками реализации стратегии и усомнились в 

эффективности планирования на столь долгосрочную перспективу. По результатам 

голосования стратегия была утверждена в первом чтении.  

Депутаты одобрили Соглашение между Администрацией муниципального 

образования «Киясовский район» и администрациями сельских поселений о передаче 

отдельных полномочий, утвердили порядок увольнения (освобождения от должности) 
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лиц, замещающих муниципальные должности в МО «Киясовский район», в связи с 

утратой доверия и внесли изменения в Положение об оплате труда муниципальных 

служащих. Было принято решение о заключении Соглашений о передаче контрольно-

счѐтному органу района полномочий по осуществлению внешнего муниципального 

финансового контроля бюджетов муниципальных образований поселений на 2015 год. В 

числе прочих, рассмотренных на сессии вопросов, решение о списании школьного 

автобуса, о приѐме автомобильных дорог из собственности муниципальных образований 

поселений в собственность района и об утверждении Порядка установления тарифов на 

услуги и работы, выполняемые муниципальными предприятиями и учреждениями 

муниципального образования. 

В завершении сессии депутаты рассмотрели проект гимна МО «Киясовский 

район». 

 

КРАСНОГРСКИЙ РАЙОН 

11 декабря в работе сессии Красногорского районного Совета депутатов приняли 

участие 14 депутатов из 21. В повестку дня сессии были включены 6 вопросов.  В ходе 

сессии депутаты утвердили бюджет района на 2015 год и на плановый период 2016-2017 

годов, в том числе со следующими основными характеристиками на 2015 год: 

- прогнозируемый общий объѐм поступления доходов в сумме 274 478,6 тыс. рублей; 

-  общий объѐм расходов  в сумме 275 537,6 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета в сумме  1 059,0 тыс. рублей. 

 Депутаты рассмотрели прогноз социально-экономического развития МО  

«Красногорский район» на 2015-2017 годы, внесли изменения в Устав района, в 

Положение о денежном содержании лиц, замещающих должности муниципальной 

службы МО «Красногорский район», согласовали прогнозный план приватизации 

объектов муниципальной собственности МО «Красногорский район» на 2015 год. 

На сессии 25 декабря приняли участие 15 депутатов. В повестку дня сессии были 

включены 11 вопросов. В ходе сессии депутаты внесли изменения в бюджет района на 

2014 год, в бюджет района на 2015 год,  в Положение о Молодѐжном парламенте МО 

«Красногорский район», в Регламент Совета депутатов, одобрили соглашения между 

Администрацией МО  «Красногорский район» и Администрациями муниципальных 

образований поселений о передаче Администрации МО  «Красногорский район» 

отдельных полномочий по решению некоторых вопросов местного значения поселений на 

2015 год, утвердили Положение об Управлении финансов Администрации МО 

«Красногорский район», Положение о бюджетном процессе в МО «Красногорский район» 

и назначили дату выборов в Молодѐжный парламент района. 

 

МАЛОПУРГИНСКИЙ РАЙОН 

18 декабря в работе сессии Малопургинского 

районного Совета депутатов участвовали 22 депутата 

из 30, в повестку было включено 13 вопросов. 

Депутаты  утвердили проект стратегии социально-

экономического развития района на 2015-2025 годы,  

рассмотрели и утвердили решение о бюджете района 

на 2015 год и на плановый период 2016-2017 годов. 

Основные характеристики бюджета на 2015 год были 

утверждены следующие: прогнозируемый общий 

объѐм доходов бюджета в   сумме  748 876,4 тыс. 
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рублей, общий объѐм расходов бюджета  в  сумме 750 437,4 тыс. рублей, прогнозируемый 

дефицит – 1561,0 тыс. рублей. 

Депутаты приняли к сведению отчѐт об исполнении бюджета района за 9 месяцев 

2014 года, согласовали десять муниципальных программ района, заслушали информацию 

об итогах восстановительных работ по ликвидации последствий чрезвычайной ситуации в 

селе Пугачево, одобрили проекты соглашения между Администрацией района и 

сельскими поселениями по передаче полномочий по решению вопросов местного 

значения, внесли изменения в состав комиссии по делам несовершеннолетних, утвердили 

схему расположения, территории и границы судебных участков мировых судей 

Малопургинского района. 

На сессии 30 декабря были внесены изменения в Устав, согласованы проекты 

соглашений с муниципальными образованиями поселениями, утверждена структура 

органов местного самоуправления МО «Малопургинский район» и согласовано 

назначение на должность заместителя Главы Администрации по социальным вопросам 

кандидатура начальника Правового управления Дерендяевой Оксаны Борисовны. По 

окончании сессии состоялось торжественное мероприятие, посвящѐнное 20-летию 

Конституции Удмуртской Республики.  

 

МОЖГИНСКИЙ РАЙОН 

16 декабря в работе сессии Можгинского 

районного Совета депутатов приняли участие 19 

депутатов из 20. В повестку дня сессии было 

включено 9 вопросов. 

 Депутаты утвердили прогноз социально-

экономического развития Можгинского района на 

2015-2017 годы, затем был утвержден бюджет 

района на 2015 год и плановый период 2016-2017 

годы со следующими основными характеристиками 

на 2015 год: 

- прогнозируемый общий объѐм доходов бюджета в сумме 642 678,3 тыс. рублей;  

- общий объѐм расходов бюджета в сумме 646 178,3 тыс. рублей; 

- прогнозируемый дефицит бюджета в сумме 3 500  тыс. рублей. 

Также в ходе сессии депутаты внесли поправки в бюджет района на 2014 год и в 

прогнозный план приватизации.  

Депутаты одобрили  соглашения о передаче части полномочий муниципальных 

образований поселений району  по созданию условий для организации досуга и 

обеспечения жителей поселения услугами организаций культуры и в части распоряжения 

земельными участками, государственная собственность на которые не разграничена. 

Утвердили план работы контрольно-счѐтного отдела  на 2015 год,  внесли изменения  в 

Положение о  контрольно-счѐтном отделе, утвердили Положения об оплате труда 

муниципальных служащих и выборных должностных лиц органов местного 

самоуправления МО «Можгинский район». 

В завершении сессии состоялось торжественное мероприятие, посвящѐнное 20-

летию Конституции Удмуртской Республики. 

На внеочередной сессии 29 декабря были рассмотрены вопросы о внесении 

изменений в решения о бюджете на текущий год и на 2015 год. 
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САРАПУЛЬСКИЙ РАЙОН 

25 декабря в работе сессии Сарапульского районного Совета депутатов приняли 

участие 22 депутатов из 26. В повестку дня сессии были включены 19 вопросов.  В ходе 

сессии депутаты заслушали информацию о выполнении плана социально-экономического 

развития Сарапульского района за 2014 год и о прогнозе на 2015 - 2017 годы. 

 После этого депутаты утвердили бюджет МО «Сарапульский район» на 2015 год и 

на плановый период 2016 и 2017 годов со следующими основными характеристиками 

бюджета на 2015 год: 

- планируемый общий объѐм доходов - 574 531,8 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов - 577 031,8 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета - 2 500,0 тыс. рублей. 

  На сессии был утверждѐн план работы Совета депутатов на 2015 год, заслушана 

информация о выполнении Плана мероприятий по реализации реестра наказов 

избирателей, внесены изменения и утверждѐн отчѐт об исполнении Программы 

приватизации  имущества МО «Сарапульский район» на 2013-2015 годы. В завершении 

сессии депутаты заслушали информационное сообщение о реализации Программы 

капитальных вложений за 2014 год. 

 

СЕЛТИНСКИЙ РАЙОН 

18 декабря на заседании сессии Селтинского районного Совета депутатов 

присутствовали 25 депутатов  из 29, в повестку было включено 4 вопроса. Основным 

вопросом повестки дня сессии было принятие бюджета МО «Селтинский район» на 2015 

год и на плановый период 2016 и 2017 годов, в том числе были утверждены следующие 

основные характеристики бюджета МО «Селтинский район» на 2015 год: 

- прогнозируемый общий объѐм доходов в сумме 311 144,94 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов бюджета – 311 144,94 тыс. рублей. 

Советом депутатов были согласованы проекты соглашений между 

администрациями муниципальных образований поселений и Администрацией  района о 

передаче осуществления части  полномочий и внесены и внесены изменения в Устав МО 

«Селтинский район». 

 

СЮМСИНСКИЙ РАЙОН 

25 декабря в работе сессии Сюмсинского районного Совета депутатов приняло 

участие 20 депутатов из 25. В повестку было включено 13 вопросов. Депутаты 

рассмотрели прогноз социально-экономического развития района на 2015-2017 годы, 

утвердили бюджет на 2015 год и на плановый период 2016-2017 годов со следующими 

основными характеристиками бюджета на 2015 год: 

-  общий объѐм доходов в сумме 375 395,2 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов в сумме 378 529,2 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета в сумме 3 134,0 тыс. рублей. 

Были приняты решения о передаче нежилого здания и ряда объектов движимого 

имущества в собственность Удмуртской Республики, одобрен проект соглашения о 

передаче полномочий контрольно-счѐтному органу МО «Сюмсинский район» по 

осуществлению внешнего муниципального финансового контроля бюджетов 

муниципальных образований поселений.   

Депутатами был рассмотрен протест прокурора Сюмсинского района  на Положение 

о предоставлении субсидии на приобретение техники и оборудования 

сельхозпроизводителям Сюмсинского района, протест был удовлетворѐн, и данное 

Положение было отменено. 



 58 

УВИНСКИЙ РАЙОН 

11 декабря в работе внеочередной сессии Увинского районного Совета депутатов 

приняли участие 24 депутата из 33. В повестку сессии было включено 8 вопросов. В связи 

с дополнительными финансовыми поступлениями депутаты внесли поправки в бюджет на 

2014 год. В числе вопросов сессии депутаты приняли к сведению информацию о 

выполнении муниципальных целевых программ: «Развитие и стабилизация 

агропромышленного производства в МО «Увинский район», «Детское и дошкольное 

питание в МО «Увинский район», «Профилактика терроризма и экстремизма в МО 

«Увинский район».    

В завершении сессии состоялось торжественное мероприятие, посвящѐнное 20-

летию Конституции Удмуртской Республики. 

На сессии 25 декабря приняло участие 28 депутатов из 33. В повестку сессии было 

включено 16 вопросов. На сессии была утверждена стратегия социально-экономического 

развития МО «Увинский район» на 2015 – 2020 годы и на период до 2025 года и 

утверждѐн бюджет МО «Увинский район» на 2015 год и плановый период 2016 – 2017 

годов, в том числе по следующим основным характеристикам на 2015 год: 

- общий объѐм доходов в сумме 906 377,4 тыс. рублей, 

- общий объѐм расходов в сумме  916 369,4 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета в сумме 9 992,0 тыс. рублей. 

Также на сессии был создан контрольно-счѐтный орган МО «Увинский район» с 

штатной численность в количестве 1 штатной единицы, принято Положение «О 

контрольно-счѐтном органе». 

 

19 декабря на встрече с представителями районных 

средств массовой информации Глава района Головин 

В.А. подвѐл итоги года и рассказал о планах на 

следующий и ответил на вопросы журналистов. Было 

отмечено, что 2014 год был для района 

благоприятным – несмотря на непростую 

экономическую ситуацию в стране, экономика 

района показала рост к уровню 2013 года. Так, 

отгрузка товаров собственного производства 

составила 115% к уровню прошлого года, а 

розничный товарооборот – 106%. 

Агропромышленный комплекс также продемонстрировал хороший результат: ожидаемый 

рост производства молока – 109%. Корой на 1 корову увеличился на 300 кг и составит 

5400 кг. В этом году селяне также собрали отличный урожай. Валовый сбор зерновых 

составил 43908 тонн, урожайность 19,9 центнеров с гектара. 

  

ШАРКАНСКИЙ РАЙОН 

25 декабря в работе сессии Шарканского районного Совета депутатов приняло 

участие 28 депутатов из 32. В повестку дня сессии было включено 15 вопросов. Депутаты 

внесли изменения в составы постоянных комиссий районного Совета депутатов, 

утвердили поправки в бюджет на 2014 год, приняли приняли стратегию социально-

экономического развития МО «Шарканский район» на 2015 – 2025 годы.  

Бюджет района на 2015 год и на плановый период 2016-2017 годов был утверждѐн 

со следующими основными характеристиками на 2015 год: 

- общий объѐм доходов в сумме 572 344,4 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов в сумме 575 947,4 тыс. рублей; 

- дефицит бюджета района в сумме 3 603,0 тыс. рублей. 
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На сессии были внесены изменения в Устав МО «Шарканский район», в 

Положение о бюджетном процессе в МО «Шарканский район», принят план работы 

Совета депутатов МО «Шарканский район» на 2015 год.    

 

ЮКАМЕНСКИЙ РАЙОН 

25 декабря в работе сессии Юкаменского районного Совета депутатов приняли 

участие 15 депутатов, в повестку было включено  9 вопросов. 

Депутаты утвердили бюджет района на 2015 год и на плановый период 2016-2017 

годов со следующими основными характеристиками бюджета на 2015 год: 

- прогнозируемый общий объѐм поступления доходов в сумме   283630,1 тыс. 

рублей; 

- общий объѐм расходов - в сумме 284883,1 тыс. рублей; 

-  дефицит бюджета в сумме 1253,0 тыс. рублей. 

Была утверждена стратегия социально-экономического развития района на 2015-

2010 годы, утверждѐн прогнозный план приватизации, внесены изменения в ранее 

принятые решения, в том числе в Положение об управлении 

сельского хозяйства и в структуру Администрации района. 

 

5 декабря в селе Юкаменское прошло первое занятие в 

клубе «Краевед», который открылся при центральной библиотеке 

им. Ф.Ф. Павленкова. Участники клуба – учащиеся 9 «а» класса 

Юкаменской СОШ. Информационный час был посвящен 20-

летию Конституции Удмуртской Республики. На мероприятии 

библиотекарь познакомила ребят с историей, основными главами 

и разделами Конституции, с Государственными символами УР, с 

авторами Герба, Флага и Гимна УР. Была представлена 

презентация «20 лет Конституции Удмуртской Республики». 

 

ЯКШУР-БОДЬИНСКИЙ РАЙОН 

19 декабря в работе сессии Якшур-Бодьинского районного Совета депутатов                 

приняли участие 25 депутатов. В повестку дня сессии были включены 16 вопросов. Перед 

рассмотрением вопросов сессии депутаты заслушали информацию о  деятельности 

Общественного совета МО «Якшур-Бодьинский район» за 2014 год и о деятельности 

МАУ «МФЦ в Якшур-Бодьинском районе». 

При рассмотрении вопроса о соглашениях по передаче части полномочий району 

от муниципальных образований поселений после докладчика выступил Глава поселения 

«Чернушинское». Он попросил депутатов включить в соглашение полномочия по газо-, 

водо-, теплоснабжению населения. После бурного обсуждения депутаты решили принять 

соглашения в представленном виде и поручить Администрации района до следующей 

сессии проработать с главами муниципальных образований поселений вопрос по передаче 

полномочий по электро-, тепло-, газо- и водоснабжению населения. 

Депутаты заслушали отчѐты об исполнении бюджета МО «Якшур-Бодьинский 

район» за 9 месяцев 2014 года, о реализации районных целевых программ за 2014 год: 

«Забота»,  «Комплексные меры противодействия  злоупотреблению  наркотиками и их 

незаконному  обороту  в  Якшур-Бодьинском районе на 2012-2014 годы», ведомственной 

целевой Программы «Молодѐжь Якшур-Бодьинского района» на 2014 -2018 годы». 

В числе вопросов сессии были внесены поправки в бюджет района на 2014 год, в 

Положение о порядке предоставления муниципальными служащими ОМСУ сведений о 

своих расходах,  в Положение о денежном содержании муниципальных служащих, 
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утверждено Положение о предоставлении гражданами, претендующими на замещение 

должности муниципальной службы, муниципальными служащими и высшим 

должностным лицом сведений о своих доходах, Правила назначения, перерасчета и 

выплаты пенсии за выслугу лет, Положение о порядке оказания мер социальной 

поддержки гражданам, проживающим на территории МО «Якшур-Бодьинский район» и 

план работы Совета депутатов МО «Якшур-Бодьинский район» на первое полугодие 2015 

года.  

 

ЯРСКИЙ РАЙОН 

1 декабря в повестку дня внеочередной сессии Ярского районного Совета 

депутатов     был включен один вопрос «О выборах Главы муниципального образования 

«Ярский район». Присутствовали 29 депутатов. В бюллетень для тайного голосования 

были включены две кандидатуры: Уткиной Тамары Николаевны – начальника БУ УР 

«Ярская районная станция по борьбе с болезнями животных» и Возмищева Леонида 

Леонидовича – арбитражного управляющего. По итогам голосования Главой МО «Ярский 

район» избрана Уткина Т.Н. («за» – 17 депутатов). За кандидатуру Возмищева Л.Л. 

проголосовали 12 депутатов. 

В работе сессии 19 декабря приняли участие 22 депутата, в повестку было 

включено 4 вопроса. Первым вопросом депутаты рассмотрели проект решения о бюджете 

МО «Ярский район» на 2015 год и на плановый период 2015-2017 годов. Проект решения 

был принят в первом чтении, после чего депутаты были проинформированы о 

поступивших поправках, которые были за день до сессии рассмотрены на заседании 

головной комиссии. Основная часть поправок касалась изменений, связанных с принятием 

бюджета Удмуртской Республики. После голосования по каждой поправке, бюджет 

района был утверждѐн, в том числе со следующими основными характеристиками 

бюджета на 2015 год: 

- прогнозируемый общий объѐм доходов в сумме 329560,1 тыс. рублей; 

- общий объѐм расходов бюджета в сумме  329560,1 тыс. рублей. 

В работе сессии 26 декабря приняли участие 22 депутата, в повестку было 

включено 6 вопросов. Депутаты внесли поправки в бюджет текущего года, согласовали 

передачу части полномочий по решению вопросов местного значения от муниципальных 

образований поселений в Администрацию района, утвердили Порядок стратегического 

планирования в МО «Ярский район» и заслушали информацию о реализации на 

территории района муниципальной программы «Кадры муниципального образования 

«Ярский район» на 2011-2014 годы». При рассмотрении вопроса по программе «Кадры» 

два депутата, представители фракции КПРФ, покинули заседание сессии в знак 

несогласия с проектом решения. 

 

 

 
 

РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 

 

Последнее в текущем году пленарное заседание Государственного Собрания 

состоялось 25 декабря 2014 года. Статус закона получили проекты законов «О внесении 

изменений в Закон Республики Башкортостан «О патронатном воспитании в Республике 

Башкортостан», «О статусе города Уфы – столицы Республики Башкортостан», «О 

гражданской законодательной инициативе в Республике Башкортостан», «О внесении 

изменения в статью 12 Закона Республики Башкортостан «О культуре» и другие. 

Парламентарии продолжили работу над проектом закона «О внесении изменений в 
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Закон Республики Башкортостан «Об охране семьи, материнства, отцовства и детства в 

Республике Башкортостан».  

Депутаты также одобрили в первом чтении следующие проекты республиканских 

законов: «Об образовании географического объекта в Кугарчинском районе Республики 

Башкортостан», «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О защите 

населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 

характера», «О внесении изменений в Закон Республики Башкортостан «О 

государственной поддержке сельскохозяйственных потребительских кооперативов в 

Республике Башкортостан» и другие. 

 

РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ  

 

25 декабря 2014 года открылась пятая сессия Государственного Собрания 

Республики Марий Эл шестого созыва. Депутаты на заключительной сессии уходящего 

года внесли последние изменения в республиканский бюджет и бюджет территориального 

фонда обязательного медицинского страхования на 2014 год, привели в соответствие с 

федеральным законодательством республиканские законы, касающиеся бюджетных и 

жилищных правоотношений, проведения выборов и референдумов, пенсионного 

обеспечения отдельных категорий граждан. Были также приняты законопроекты Марий 

Эл, направленные на защиту и реализацию прав детей-сирот и детей-инвалидов, а также 

усовершенствовано законодательство в области лесных отношений. 

Депутаты Государственного Собрания также обсудили ряд новых законов: «О 

порядке увольнения (освобождения от должности) лиц, замещающих государственные 

должности Республики Марий Эл, в связи с утратой доверия», «О закреплении за 

сельскими поселениями в Республике Марий Эл вопросов местного значения», «О 

регулировании отдельных отношений в сфере закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных нужд Республики Марий Эл». 

Парламентарии утвердили финансовые отчеты ЦИК Марий Эл о расходовании 

средств, выделенных на подготовку и проведение выборов депутатов Государственного 

Собрания шестого созыва и выборов депутатов представительных органов вновь 

образованных муниципальных образований, приняли программу законопроектной работы 

и программы деятельности Государственного Собрания на период полномочий и на 2015 

год. 

 

РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ 

 

15 декабря 2014 года состоялась 34 сессия Государственного Собрания Республики 

Мордовия пятого созыва. Парламентарии внесли очередные изменения в Закон 

Республики Мордовия «О республиканском бюджете Республики Мордовия на 2014 год и 

на плановый период 2015 и 2016 годов» и одобрили проект закона Республики Мордовия 

«О республиканском бюджете Республики Мордовия на 2015 год и на плановый период 

2016 и 2017 годов». 

Также депутаты республиканского парламента внесли изменения в статью 11 Закона 

Республики Мордовия «О государственных наградах Республики Мордовия», в статью 3 

Закона Республики Мордовия «О налоге на имущество организаций» и в статью 1  Закона  

Республики Мордовия «О наделении органов местного самоуправления 

государственными полномочиями по государственной регистрации актов гражданского 

состояния».    

В первом чтении был одобрен проект закона Республики Мордовия «Об 

административной ответственности на территории  Республики Мордовия». 

Также изменения коснулись следующих Законов  Республики Мордовия: «Об 

образовании в Республике Мордовия», «О мерах социальной поддержки отдельных 
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категорий населения, проживающего в Республике Мордовия» и «О размере и порядке 

выплаты ежемесячного денежного пособия на содержание ребенка, находящегося под 

опекой (попечительством), в приемной семье, в Республике Мордовия». 

 

РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 

 

24 декабря 2014 года на заседании республиканского парламента были приняты 

Примерный план законопроектной работы на 2015 год и План сотрудничества 

Государственного Совета Татарстана с парламентами других государств, субъектов 

Российской Федерации и международными парламентскими организациями на 2015 год.  

В следующем году законодатели планируют рассмотреть следующие законопроекты: 

о внесении изменений в Избирательный кодекс республики (в части применения в 

избирательном бюллетене строки «Против всех» на муниципальных выборах), о внесении 

изменений в Административный кодекс Татарстана (вводится административная 

ответственность за отсутствие освещения наземных пешеходных переходов), о 

соблюдении прав граждан при проведении строительных работ, об утверждении 

Стратегии социально-экономического развития республики до 2030 года, об обеспечении 

детей и молодежи оздоровлением, отдыхом и занятостью, об установлении на 2016 год 

величины прожиточного минимума пенсионера в Татарстане для определения размера 

федеральной социальной доплаты к пенсии и другие. 

Также вниманию депутатов был представлен Отчет Центризбиркома Татарстана о 

расходовании средств республиканского бюджета, выделенных на подготовку и 

проведение выборов депутатов Государственного Совета пятого созыва 14 сентября 2014 

года. 

Парламентарии  приняли в первом чтении законопроект «О стратегическом 

планировании в Республике Татарстан». На заседании парламента свое мнение о 

проекте закона высказали представители партий, не представленных в парламенте. К 

обсуждению также были приглашены все жители республики. Целью представленного к 

рассмотрению документа является  создание правовой основы для разработки, построения 

и функционирования комплексной системы государственного стратегического 

планирования в области социально-экономического развития в Республике Татарстан на 

среднесрочный и долгосрочный периоды. Законопроектом регламентируются процедура 

разработки, рассмотрения и утверждения таких документов. 

Также парламентарии рассмотрели законопроект «О внесении изменений в Закон РТ 

«О статусе депутата Государственного Совета РТ». Необходимость принятия закона 

объясняется исключением из Избирательного кодекса РТ статьи 97¹ о передаче одного 

депутатского мандата партиям, получившим на выборах от 5 до 7 процентов голосов 

избирателей. Изменения касаются также порядка предоставления депутатами сведений о 

доходах. С 1 января 2015 года вступает в силу Указ Президента Российской Федерации от 

23 июня 2014 года № 460, установивший единую форму справки предоставления сведений 

о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера. 

Проектом закона предлагается установить, что указанные сведения представляются по 

форме справки, утвержденной данным Указом Президента Российской Федерации. В 

соответствии с данным Указом также предлагается сократить срок (с трех месяцев до 

одного), в течение которого депутат может уточнить представленные им сведения. 

 

ПЕРМСКИЙ КРАЙ 

 

11 декабря 2014 года на очередном заседании парламента был принят основной 

финансовый документ края - депутаты одобрили во втором чтении проект закона «О 

бюджете Пермского края на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». 

 Депутаты также одобрили во втором чтении проект закона «О закреплении  
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дополнительных вопросов местного значения за сельскими поселениями Пермского 

края». Законопроект закрепляет за сельскими поселениями Пермского края решение 19 

дополнительных вопросов местного значения. Для обеспечения решения вопросов 

местного значения законопроект предусматривает закрепление за бюджетами сельских 

поселений нормативов отчислений от федеральных налогов и сборов, и региональных 

налогов, а также изменения межбюджетного регулирования в соответствии с Законом 

Пермского края «О бюджетном процессе в Пермском крае» и Законом Пермского края «О 

методиках распределения межбюджетных трансфертов в Пермском края». 

Депутаты заслушали ежегодное послание губернатора Пермского края 

Законодательному Собранию, в котором были обозначены основные направления 

развития региона на ближайшую перспективу. В докладе были  определены основные 

направления в развитии региона: экономическая политика и вопросы инвестиционного 

развития края, природопользование и комплексное развитие сельского хозяйства, 

общественная инфраструктура и дорожное строительство, повышение эффективности 

взаимодействия исполнительных органов государственной власти Пермского края и  

развитие проектов  государственно-частного партнерства, общественная безопасность, 

социальная политика, вопросы туризма и спорта. 

 

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

18 декабря 2014 года состоялось последнее в уходящем году пленарное заседание 

Законодательного Собрания Кировской области. Весь уходящий год в центре внимания 

депутатов неизменно были важные вопросы организации местного самоуправления. А в 

наступающем году в соответствии с принятыми нами поправками в закон будет 

сформирован третий созыв областной Общественной палаты. Следующий год станет 

первым годом полноценной работы областного фонда капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах. То, как будет пополняться бюджет фонда и 

выполняться его программа, станет ещѐ не единожды предметом рассмотрения 

Законодательного Собрания в рамках его контрольной деятельности.  

Депутатами была согласована для назначения на должность уполномоченного по 

защите прав предпринимателей в Кировской области кандидатура А.Н. Вавилова. 

Всего в окончательной редакции было принято девятнадцать законов. В том числе 

внесены последние поправки в Бюджет области 2014 года. Был утверждѐн план 

контрольной деятельности Законодательного Собрания Кировской области на 2015 год. 

Также вниманию парламентариев была представлена информация Правительства 

области  «О ходе реализации государственной программы Кировской области 

«Информационное общество» на 2013–2020 годы».  

 

НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

18 декабря 2014 года депутаты Законодательного Собрания приняли в двух чтениях 

закон «О перераспределении отдельных полномочий между органами местного 

самоуправления муниципальных образований Нижегородской области и органами 

государственной власти Нижегородской области». Законом предусмотрена передача 

на областной уровень части полномочий органов местного самоуправления 

городских, сельских поселений, городских округов и муниципальных районов по 

градостроительной деятельности, земельным отношениям, а также по сбору, вывозу, 

утилизации и переработке отходов. При подготовке закона был использован опыт 

других субъектов Российской Федерации, где приняты аналогичные нормативно-

правовые акты (Московской, Ленинградской, Новгородской областей, Ненецкого 

автономного округа, Забайкальского края). 

Во втором чтении парламентарии  рассмотрели проект закона «Об областном 
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бюджете на 2015 год и на плановый период 2016 и 2017 годов». Бюджет на 2015 год 

сохраняет свою социальную направленность. В следующем году на социальную сферу 

(образование, здравоохранение, культура, социальная политика, физкультура и спорт) 

планируется направить 87 млрд. рублей (это 67% всех расходов бюджета). Прирост 

расходов на отрасли социальной сферы в 2015 году составляет 4,8 млрд. рублей. 

Повышение зарплаты будет осуществляться поэтапно в течение 2015-2016 годов. Так, с 1 

января 2015 года прибавку на 5,1% получат педагоги образовательных организаций и 

дошкольных групп, учителя, преподаватели и мастера организаций дополнительного 

образования, профучилищ и вузов, учреждений здравоохранения и социальной защиты 

населения, оказывающих услуги детям-сиротам, работники культуры, врачи, средний и 

младший медицинский персонал, а также социальные работники. Также в 2015 году 

предусмотрено значительное увеличение финансирования на строительство объектов 

метрополитена в Нижнем Новгороде к Чемпионату мира по футболу 2018 года. 

 

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

25 декабря 2014 года состоялась последняя в уходящем году сессия областного 

парламента.  Депутаты внесли изменения в закон «Об организации транспортного 

обслуживания населения автомобильным транспортом по маршрутам регулярных 

перевозок в Оренбургской области» в части определения периодичности и условий 

пересмотра тарифов на перевозки пассажиров автомобильным транспортом. 

Также был рассмотрен законопроект о внесении изменений в закон «Об организации 

местного самоуправления в Оренбургской области», уточняющих отдельные вопросы 

порядка избрания представительных органов местного самоуправления в регионе. 

Внесены изменения в закон «О порядке управления находящимися в государственной 

собственности Оренбургской области акциями (долями, паями) хозяйственных обществ и 

использования специального права Оренбургской области на участие в управлении 

открытыми акционерными обществами («золотой акции»)». 

Соответствующей поправкой в законодательство депутаты намерены расширить 

категории граждан, имеющих право на получение бесплатной юридической помощи. 

Также парламентарии обсудили и приняли обращение региональных 

парламентариев к Министру здравоохранения Российской Федерации 

В.И.Скворцовой по вопросу создания на федеральном уровне единой системы учета 

лиц, употребляющих психоактивные вещества. 

Депутаты утвердили план работы Законодательного Собрания Оренбургской области 

на 2015 год и рассмотрели проекты федеральных законов, поступившие из 

Государственной Думы. 

 

САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ  

 

23 декабря состоялось заседание Самарской Губернской Думы под 

председательством Виктора Сазонова, в ходе которого рассмотрено более тридцати 

вопросов, принято 15 законов Самарской области, 5 проектов законов Самарской области 

приняты в первом чтении. 

Один из самых резонансных вопросов уходящего года обсуждался на заседании 

областного парламента - о ходе реализации региональной программы капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Самарской области, утвержденной постановлением Правительства Самарской области от 

29 ноября 2013 года № 707.  С января по ноябрь 2014 года в адрес НО «Региональный 

оператор Самарской области «Фонд капитального ремонта»  поступило более 1,5 тысяч 

обращений, консультации по телефону получили около 28,5 тысяч человек. В декабре до 

6,5 тысяч звонков по вопросам капремонта ежедневно поступает от жителей региона в 
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специально организованный колл-центр. Также в рамках Правительственного часа перед 

депутатами выступил министр энергетики и жилищно-коммунального хозяйства 

Самарской области Сергей Крайнев. Депутатам была предоставлена подробная 

информация, в том числе и ответы на их вопросы, заранее направленные в профильное 

региональное министерство. 

Размер господдержки на финансирование мероприятий по капремонту МКД в 2014 

году из средств областного бюджета составляет 491,7 млн. рублей, за счѐт средств 

государственной корпорации, Фонда содействия реформированию ЖКХ  - 165,5 млн. 

рублей.  Собираемость взносов на капитальный ремонт по итогам первого месяца работы 

составил 30%, во втором месяце – 37%,  что равнозначно среднему показателю по 

российским регионам, начавшим работу по формированию системы капитального 

ремонта общего имущества  в МКД в 2014 году.   Одной из проблем, о которой было 

заявлено на заседании - несоблюдение сроков согласования собственниками помещения в 

МКД предложений по проведению капремонта. Более двадцати процентов МКД не 

уложились в предусмотренный Жилищным кодексом срок.  Изменение видов или 

стоимости работ также повлияло на сроки начала ремонтных работ.  Особое внимание 

министерство и Фонд уделяет снижению рисков по участию в проведении капремонта 

недобросовестных подрядчиков, разработано положение о торгах, установлены строгие 

требования. Практика проведения торгов выявила еще один проблемный вопрос – 

отсутствие сформированного рынка подрядных организаций для проведения ремонтных 

работ. Сейчас на объектах капремонта задействовано 66 подрядных организаций, 

появились и подрядчики из других регионов. 

В рамках социального блока вопросов депутаты приняли ряд законов. Законом 

Самарской области «О внесении изменений в Закон Самарской области «О мерах, 

направленных на обеспечение исполнения областного бюджета в 2010 - 2016 годах» 

вносятся изменения в методики расчета общего объема субвенций, предоставляемых 

местным бюджетам на исполнение переданных государственных полномочий: 

 •по осуществлению деятельности по опеке и попечительству в отношении 

недееспособных совершеннолетних лиц и несовершеннолетних лиц, 

•по социальному обслуживанию и социальной поддержке семьи, материнства и 

детства, а также в сфере охраны труда. 

В целях реализации федерального законодательства принят Закон Самарской 

области «Об утверждении Перечня социальных услуг, предоставляемых в Самарской 

области поставщиками социальных услуг», который содержит перечень  услуг, которые 

будут оказываться жителям  Самарской области, начиная с 1 января 2015 года. 

Перечисленные в  проекте закона социальные услуги будут предоставляться получателям 

социальных услуг с учетом  их индивидуальных потребностей при обслуживании на дому, 

в полустационарной и стационарной формах социального обслуживания. 

На заседании Думы во втором, окончательном чтении был принят Закон Самарской 

области «О Существенные коррективы содержит  Закон «О внесении изменения в Закон 

Самарской области «Об обеспечении отдельных категорий граждан, проживающих в 

Самарской области, путевками на санаторно-курортное лечение».  Законом установлена 

норма о предоставлении данной меры социальной поддержки адресно, включая в список 

учета лиц, нуждающихся в санаторно-курортном лечении, только при условии, если 

величина денежного дохода на каждого члена семьи или одиноко проживающего 

гражданина не превышает полуторного размера величины прожиточного минимума, 

установленного в Самарской области для отдельных категорий граждан. 

Закон Самарской области «О финансовом обеспечении получения дошкольного, 

начального общего, основного общего, среднего общего образования в частных 

общеобразовательных организациях, осуществляющих образовательную деятельность по 

имеющим государственную аккредитацию основным общеобразовательным программам» 

устанавливает расходные обязательства Самарской области по предоставлению субсидий 
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частным общеобразовательным организациям, осуществляющим свою деятельность по 

образовательным программам, имеющим государственную аккредитацию. Он также 

наделяет полномочиями Правительство Самарской области определять условия и порядок 

предоставления субсидий. 

 В соответствии с Законом Самарской области «О внесении изменений в Закон 

Самарской области «О Губернских премиях и грантах в области науки, техники, культуры 

и искусства»: 

 •увеличено количество Губернских премий в области науки и техники и 

Губернских премий в области культуры и искусства в два раза (с 10 до 20 в год); 

•с 2 млн. до 4 млн. рублей увеличена сумма на выплату данных премий, начиная с 

2015 года (20 Губернских премий в области науки и техники по 100 тыс. рублей каждая и 

20 Губернских премий в области культуры и искусства по 100 тыс. рублей каждая). 

Согласно изменениям федерального законодательства принят Закон Самарской 

области «О порядке осуществления муниципального земельного контроля на территории 

Самарской области», устраняющий  соответствующий пробел в законодательстве 

Самарской области, и призванный сформировать единообразное правовое регулирование 

отношений по осуществлению муниципального земельного контроля. 

 

САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ  

 

24 декабря 2014 года состоялось 32-ое заседание регионального парламента. На 

сессию были вынесены изменения в бюджет области на текущий год, связанные с 

поступлением  средств из федерального бюджета: на нужды социальной сферы, на 

закупку коммунальной техники на газомоторном топливе. Продолжилась работа над 

замещением банковских кредитов. Было направлено более трех миллиардов рублей 

бюджетного кредита и субсидию в размере почти 300 млн рублей на эти цели. Изменения 

бюджета на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов связаны с необходимостью 

выполнить условия соглашений о предоставлении Саратовской области бюджетного 

кредита.  

Также депутаты рассмотрели закон, упрощающий условия получения льготы на 

транспортный налог для многодетных семей. Изменения внесены по многочисленным 

просьбам многодетных родителей. Раньше льготу мог получить только родитель, 

которому выдано удостоверение многодетной семьи, а теперь – любой многодетный 

родитель. Для граждан, нуждающихся в улучшении жилищных условий, сокращается 

список документов, требуемых для постановки на учет. С таким законопроектом вышел 

прокурор области. 

 Депутаты также поддержали инициативу аграрного комитета обратиться к 

министру сельского хозяйства России. Парламентарии попросили дать регионам 

возможность поддержать за счет специальных субсидий из федерального бюджета 

личные подсобные хозяйства, занимающиеся производством молока. Сейчас 

поддержка оказывается, в основном, крупным предприятиям. 

 

УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

 

18 декабря состоялось внеочередное 27-е заседание Законодательного Собрания 

Ульяновской области. Депутаты утвердили изменения в бюджет Ульяновской области  

2014 года. Изменения внесены в связи с уточнением межбюджетных трансфертов, 

получением бюджетного кредита из федерального бюджета и перераспределением 

средств внутри расходных статей. Также в связи с изменениями, на 9,4 млн. рублей будут 

увеличены ассигнования из федерального бюджета на мероприятия по временному 

социально-бытовому обустройству граждан, вынужденно покинувших территорию 

Украины и находящихся в пунктах временного размещения.  
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Кроме того, на заседании был принят закон «О перераспределении полномочий в 

области градостроительной деятельности между органами местного самоуправления 

муниципальных образований Ульяновской области и органами государственной власти 

Ульяновской области». Главная цель закона – проведение единой градостроительной 

политики и упорядочения этой деятельности, формирование единых требований к составу 

и содержанию градостроительной документации, уменьшение числа случаев нарушения 

законодательства. Актуальность закона связана с проектом по созданию агломерации, 

пилотной площадкой которого выбрана Ульяновская область. В Ульяновскую и 

Димитровградскую агломерацию войдут 6 прилегающих районов, именно здесь начнется 

реализация закона с 1 января 2015 года. В связи с необходимостью оперативно вносить 

изменения в документы территориального планирования, градостроительные планы было 

принято решение передать часть полномочий муниципалитетов на региональный уровень. 

Стоит отметить, что услуги для населения по-прежнему будут оказываться по месту 

жительства.  

Среди наиболее важных законопроектов, поддержанных депутатами, 

постановление «Об утверждении Положения о Межпарламентской Ассамблее при 

Законодательном Собрании Ульяновской области». Данный нормативный документ был 

внесѐн депутатами всех трѐх фракций, входящих в состав регионального парламента. 

Ожидается, что впервые создаваемая в нашем регионе структура будет играть 

значительную роль как в совершенствовании правотворческой деятельности, так и в 

жизни населения Ульяновской области. 

Также парламентарии в двух чтениях приняли закон «О промышленной 

политике в Ульяновской области». В законе заложены основы для реализации 

ключевых инструментов промышленной политики и систематизированы методы 

стимулирования производства. 

Депутаты внесли изменения в статьи 11.1 и 11.2 Закона Ульяновской области «О 

регулировании земельных отношений в Ульяновской области».  Закон определяет порядок 

бесплатного предоставления в собственность отдельным категориям граждан (ветеранам 

боевых действий, инвалидам войн, многодетным семьям и студенческим семьям, 

имеющим ребенка) земельных участков. Действующая редакция  закона дополнена 

положением о предоставлении земельных участков в собственность гражданам, 

состоящим на учѐте в качестве нуждающихся в жилых помещениях, на территории 

муниципальных образований, в границах которых эти граждане проживают на день 

подачи ими заявления о предоставлении земельного участка. Существенное нововведение 

заключается в том, что теперь при выделении бесплатных земельных участков вводится 

критерий реальной нуждаемости. Таким образом, земельные участки будут получать в 

первую очередь те, у кого нет достаточной жилплощади. Кроме того, предусмотрена 

возможность бесплатного предоставления земельных участков гражданам, имеющим трѐх 

и более детей. Дети должны проживать совместно с родителями, обучаться в 

государственных общеобразовательных учреждениях по очной форме обучения, причем 

детям должно быть не более 23 лет, а не 18 лет, как  предусматривалось ранее. 

Изменения в закон «О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных районов и городских округов Ульяновской области государственными 

полномочиями в сфере организации и обеспечения деятельности муниципальных 

комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав» устанавливают методику 

расчета субвенций на фонд оплаты труда и текущие расходы комиссий. Определение 

конкретных размеров денежного содержания позволит исключить факты нецелевого 

расходования бюджета со стороны муниципальных образований. 
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ЧУВАШСКАЯ РЕСПУБЛИКА 

 

19 декабря, в ходе очередной 26-й сессии Государственного Совета Чувашской 

Республики был рассмотрен и принят в двух чтениях проект республиканского бюджета 

«О внесении изменений в Закон Чувашской Республики «О республиканском бюджете 

Чувашской Республики на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов». В 

соответствии с принятыми отдельными решениями Правительства Российской Федерации 

в 2014 году законопроектом предусматриваются дополнительные безвозмездные 

поступления в целом в сумме 1 млрд. рублей.  

Депутаты одобрили проекты законов Чувашской Республики «Об установлении 

предельной величины среднедушевого дохода для предоставления социальных услуг 

бесплатно в Чувашской Республике» и «Об утверждении перечня социальных услуг, 

предоставляемых поставщиками социальных услуг в Чувашской Республике». 

В ходе заседания парламентарии также внесли изменения  в Закон Чувашской 

Республики «Об охране здоровья граждан в Чувашской Республике». 

 

 
о социально-экономической ситуации в Удмуртской Республике 

в январе-ноябре 2014 года 
 

 Индекс производства в Удмуртской Республике в январе-ноябре 2014 года 

составил 99,8% к январю-ноябрю 2013 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 98,7%; 

 обрабатывающие производства – 98,6%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 121,3%. 

 

Относительно предшествующего месяца индекс производства в ноябре составил 

88,1%, по видам экономической деятельности индексы следующие:  

- добыча полезных ископаемых – 96,6%; 

- обрабатывающие производства – 78,8%; 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 105,1%. 

 

В среднем по России индекс промышленного производства
 
за январь-ноябрь 2014 

года составил 101,5% к январю-ноябрю 2013 года.  

Индекс производства по видам экономической деятельности: 

 добыча полезных ископаемых – 101,2%; 

 обрабатывающие  производства – 101,9%; 

 производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 99,5%. 

В ноябре 2014 года относительно предшествующего месяца промышленное 

производство в России снизилось на 0,2%. 

 

 Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг 

собственными силами по добыче полезных ископаемых, обрабатывающим производствам, 

производству и распределению электроэнергии,  газа и воды (по ―чистым‖ видам 

экономической деятельности) по полному кругу организаций производителей за 

рассматриваемый период на сумму 356,5 млрд рублей (в фактических отпускных ценах 

без НДС, акцизов и других аналогичных обязательных платежей) или 110,9% к 

соответствующему периоду предыдущего года, в том числе по ―чистым‖ видам 

деятельности: 
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- добыча полезных ископаемых – 131,3 млрд рублей (107,1%); 

- обрабатывающие производства – 196,8 млрд рублей (113,0%); 

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды – 28,3 млрд рублей 

(113,9%). 

Добыто 9,8 млн тонн нефти (98,7% к соответствующему периоду прошлого года), 

1 370,4 тыс. куб. м. нерудных строительных материалов (90,1% относительно 

аналогичного периода прошлого года). Добыча нефтяного попутного газа относительно 

января-ноября 2013 года увеличилась на 14,9% и составила 71,6 млн куб. м. Увеличился 

выпуск станков-качалок для использования в нефтяной промышленности на 21,4%. 

Производство электроэнергии увеличилось на 32,0%, тепловой энергии -  на 1,0%. 

 

 

 Объѐм работ, выполненных  по виду деятельности «Строительство», составил 

33,3 млрд рублей (88,2% к январю-ноябрю 2013 года).  

За рассматриваемый период в республике сдано 574,3 тыс.кв.м. общей площади 

жилых домов, что на 31% больше, чем за аналогичный период предыдущего года (за 

соответствующий период предыдущего года был зарегистрирован рост ввода жилья на 

14,9%).  

Индивидуальными застройщиками введено 221,8 тыс.кв.м жилых домов (111,3% к 

уровню января-ноября 2013 года), что составило 39% от общего ввода по республике. 

 

В среднем по России объѐм работ, выполненных по виду деятельности 

«Строительство» сократился относительно соответствующего периода прошлого 

года на 4,8%.  

Ввод в действие жилых домов в России за январь-ноябрь 2014 года по сравнению 

с вводом жилья в январе-ноябре 2013 года увеличился на 20,9%. 

 

 Оборот розничной торговли составил 173,8 млрд рублей, что в сопоставимых 

ценах на 2,5% больше, чем за январь-ноябрь предыдущего года (прирост оборота 

розничной торговли за январь-ноябрь 2013 года составлял 5,7%). Доля продажи 

непродовольственных товаров в обороте розничной торговли составила 51,2% против 

50,3% в январе-ноябре 2013 года. В рассматриваемом периоде оборот розничной торговли 

на 97,3% формировался торгующими организациями и индивидуальными 

предпринимателями, торгующими вне рынка. На долю розничных рынков и ярмарок 

приходилось 2,7% оборота розничной торговли (4,4% - в январе-ноябре 2013 года). 

 

В среднем по России наблюдается рост оборота розничной торговли на 2,2%.  

 

 Оборот общественного питания сложился в сумме 11,7 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 3,7% выше уровня января-ноября предыдущего года (в январе-

ноябре 2013 года относительно соответствующего периода предыдущего года было 

зафиксировано увеличение оборота общественного питания на 7,5%). 

 

 Объѐм платных услуг населению составил 46,9 млрд рублей, что в 

сопоставимых ценах на 0,6% больше, чем за январь-ноябрь предыдущего года (в январе-

ноябре 2013 года объѐм платных услуг увеличился на 13,6%). Удельный вес платных 

услуг в потребительских расходах населения в рассматриваемом периоде составил 19,7% 

против 20,1% в аналогичном периоде предыдущего года. 

 

 Изменение цен по секторам экономики (ноябрь 2014 года к декабрю 2013 года): 

 индекс потребительских цен – 107,0%; 

 индекс цен производителей промышленных товаров – 103,6%; 
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 индекс цен строительной продукции – 107,1%; 

 индекс тарифов на грузовые перевозки – 111,3%; 

 индекс цен производителей на реализованную сельскохозяйственную продукцию – 

108,7%; 

 индекс тарифов на услуги связи для юридических лиц – 100,9%. 

 

 Цены на товары и услуги в Удмуртии к концу ноября 2014 года 

относительно декабря предыдущего года выросли на 7,0% (в прошлом году – на 6,3%), в 

том числе на: 

 продовольственные товары – на 9,3% (год назад – на 8,7%),  

 непродовольственные товары – на 5,0% (год назад – на 3,8%),  

 услуги – на 7,2% (год назад – на 7,7%). 

 

Продовольственные товары. На конец ноября относительно начала года самый 

высокий прирост цены отмечен на сахарный песок (20,7%). Существенно подорожали 

мясо и рыбопродукты (на 18,0%  и 12,5% соответственно). Дешевле начала года стали 

яйца (на 14,9%), картофель (на 4,4%), овощи (на 9,6%). 

Стоимость минимального набора продуктов питания, входящих в 

потребительскую корзину, в ноябре 2014 года составила 2 870 рублей и по сравнению с  

декабрѐм 2013 года повысилась на 10,3%. 

 

Непродовольственные товары. Максимальный прирост цены отмечен на табачные 

изделия (26,6%). Существенно подорожали относительно начала года  медицинские 

товары – на 12,3%. Цены на рынке автомобильного топлива в ноябре 2014 года 

относительно декабря 2013 года характеризуются увеличением цен на бензин 

автомобильный марки А-76 (на 10,7%), марки АИ-92 (на 10,1%), марки АИ-95 (на 7,6%), 

дизельное топливо (на 2,5%). 

Цены на платные услуги. Максимальное удорожание относительно начала года 

отмечено на услуги в сфере зарубежного туризма (на 26,6%).  

 

В среднем по России цены к концу ноября относительно декабря 2013 года 

выросли на 8,5% (в ноябре 2013 года относительно декабря 2012 года был зафиксирован 

рост цен на 5,9%), в том числе на: 

 

 продовольственные товары – на 11,8% (год назад – на 6,5%),  

 непродовольственные товары – на 5,7% (год назад – на 4,2%),  

 услуги – на 8,0% (год назад – на 7,4%). 

 

 Индекс производства сельхозпродукции в январе-ноябре 2014 года составил 

111,1% (соответствующий показатель прошлого года – 96,0%). Выпуск продукции 

сельского хозяйства всеми сельхозпроизводителями составил 57,7 млрд рублей. 

В среднем по России индекс производства сельхозпродукции составил 103,3%. 

 

Растениеводство. В 2014 году, по предварительным данным, в хозяйствах всех 

категорий намолочено 690,3 тыс. тонн зерна и зернобобовых культур в первоначально-

оприходованном весе.  

В среднем по России в 2014 году в хозяйствах всех категорий зерна намолочено 

109,5 млн. тонн, что на 11,7% больше, чем в предыдущем году. 

 

Животноводство. На конец ноября 2014 года поголовье крупного рогатого скота в 

хозяйствах всех категорий уменьшилось относительно соответствующей даты 
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предыдущего года на 3,5%, из него коров – на 2,5%. Поголовье свиней уменьшилось на 

4,0%, овец и коз – на 4,4%.  

В структуре поголовья скота на конец ноября 2014 года на хозяйства населения и 

фермеров приходилось 23% поголовья крупного рогатого скота, 14% свиней и 96% овец и 

коз. 

В среднем по России на конец ноября 2014 года поголовье крупного рогатого скота 

в хозяйствах всех сельхозпроизводителей уменьшилось относительно соответствующей 

даты предыдущего года на 2,2%, из него коров – на 2,5%. Поголовье свиней увеличилось 

на 1,8%, овец и коз – на 0,7%. 

 

В крупных и средних сельхозорганизациях средний надой молока от одной 

коровы в январе-ноябре 2014 года составил 5 141 килограмм, что на 8,0% больше (на 380 

кг), чем за тот же период 2013 года. Средняя яйценоскость 1 курицы-несушки составила 

304 штуки, что на 1,9% меньше по сравнению с соответствующим периодом предыдущего 

года. 

 

В январе-ноябре 2014 года по сравнению с соответствующим периодом 

предыдущего года в хозяйствах всех категорий увеличилось производство основных 

видов животноводческой продукции, в том числе производство молока увеличилось на 

5,6%, яиц – на 4,2%, скота и птицы на убой – на 1,2%. 

В январе-ноябре 2014 года на долю хозяйств населения и фермеров приходилось 

26% производства мяса, 26% - молока и 16% производства яиц. 

 

В среднем по России в хозяйствах всех категорий производство скота и птицы на 

убой увеличилось на 3,9%, производство яиц и молока снизилось - на 0,4% и 0,3%  

соответственно. 

 

В январе-октябре 2014 года по сравнению с соответствующим периодом 

предыдущего года возросла продажа всеми сельхозтоваропроизводителями 

продукции животноводства, в том числе молока (на 9,4%), яиц (на 2,8%), скота и птицы 

на убой (в живом весе) на 1,3%. Увеличилась реализация зерновых культур и  овощей (на 

28,8% и  18,6% соответственно),  реализация картофеля  снизилась  на 9,5%. 

 

Индекс цен производителей на реализованную сельхозпродукцию в ноябре по 

отношению к  октябрю 2014 года составил 103,7%. Снижение индекса цен 

производителей отмечено  на зерновые культуры и птицу (на 3,8% и 0,8% 

соответственно). Рост индекса цен производителей наблюдается на овощи (в 2,1 раза), 

яйца куриные (на 3,8%), скот и птицу (на 0,7%). 

 

 Поступление налогов в бюджетную систему России 

 

По данным Управления федеральной налоговой службы России по Удмуртской 

Республике во все уровни бюджетной системы в январе-ноябре 2014 года поступило 

116  млрд 489 млн рублей, в том числе в федеральный бюджет – 75 млрд 590 млн рублей, 

в бюджет Удмуртской Республики – 32 млрд 889 млн рублей, в местные бюджеты – 8 млн 

10 тыс. рублей. 

 

 Исполнение бюджета Удмуртской Республики 

Доходы бюджета Удмуртской Республики за январь-ноябрь 2014 года 

определились в сумме 47 млрд 689 млн 410 тыс. рублей. В сравнении с аналогичным 

периодом прошлого года доходы выросли на 9,2%. 



 72 

Налоговые и неналоговые доходы бюджета республики определены в размере 36 

млрд 283 млн 24 тыс. рублей, что составляет 83,8% годовых бюджетных назначений. По 

сравнению с 2013 годом собственные доходы бюджета республики увеличились на 7,3%.  

В разрезе отдельных налогов исполнение годовых бюджетных назначений 

характеризуется следующим образом: 

 на 86,7% исполнен план поступления налога на прибыль организаций, в 

сравнении с предыдущим годом поступление налога на прибыль увеличилось на 4,1%; 

 на 76,1% исполнен план по налогу на доходы физических лиц, поступление 

налога увеличилось на 22,7% к уровню 2013 года; 

 на 13,4% меньше, чем в предыдущем году, в бюджет Удмуртской Республики 

получено акцизных платежей, годовой план по акцизам за январь-ноябрь текущего года 

исполнен на 76,7%; 

 на 10,4% увеличилось по сравнению с предыдущим годом поступление налогов на 

совокупный доход, годовой план за отчетный период выполнен на 96,9%; 

 на 1,5% больше к уровню предыдущего года получено налога на имущество 

организаций, выполнение годового плана составило 89,6%; 

 на 12,1% больше, чем в предыдущем году, получено транспортного налога, 

годовые бюджетные назначения по налогу исполнены на 109,7%; 

 на 192,0% исполнен план поступления доходов от использования имущества, 

находящегося в госсобственности, получено доходов 81 млн 820 тыс. рублей (при 

годовом плане 42 млн 618 тыс. рублей), что на 61,5% меньше, чем в 2013 году. 

Безвозмездные перечисления в бюджет республики в январе-ноябре 2014 года 

определились в сумме 11 млрд 406 млн 387 тыс. рублей, из них: дотации составили 4 

млрд 543 млн 376 тыс. рублей, субвенции – 2 млрд 842 млн 125 тыс. рублей, субсидии – 3 

млрд 434 млн 574 тыс. рублей. В январе-ноябре текущего года в бюджет республики 

получены доходы от возврата остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 

трансфертов, имеющих целевое назначение, которые не были использованы по состоянию 

на 01.01.2014г., в сумме 154 млн 842 тыс. рублей. Кроме того, из бюджета Удмуртской 

Республики произведен возврат остатков субсидий, субвенций и иных межбюджетных 

трансфертов, имеющих целевое назначение, прошлых лет в сумме 318 млн 619 тыс. 

рублей. 

В сравнении с прошлым годом в бюджет Удмуртской Республики получено 

безвозмездных поступлений на 15,8% больше. 

 

Расходы бюджета республики в январе-ноябре 2014 года составили 54 млрд 498 

млн 187 тыс. рублей, что на % выше уровня 2013 года. 

Бюджетные расходы произведены по следующим направлениям: 

 на финансирование общегосударственных вопросов направлено 1 млрд 610 млн 

813 тыс. рублей, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года расходы по 

статье увеличились на 15,0%;  

 финансирование национальной безопасности и правоохранительной 

деятельности составило 553 млн 466 тыс. рублей. Годовой план выполнен на 84,0%. В 

отчетном периоде финансирование по статье относительно уровня 2013 года уменьшилось 

на 29,7%. 

 На финансирование отраслей экономики направлено 10 млрд 389 млн 431 тыс. 

рублей, что составляет 19,1% всех расходов бюджета. В том числе: 

- на «Национальную экономику» произведены выплаты в размере 8 млрд 929 млн 286 

тыс. рублей, что на 5,4% превышает уровень 2013 года;   

- по статье «ЖКХ» финансирование составило 1 млрд 388 млн 73 тыс. рублей – 69,0% 

годовых бюджетных назначений, что на 3,0% ниже уровня предыдущего года; 

- по статье «Охрана окружающей среды» произведены расходы в сумме 72 млн 72 

тыс. рублей, что на 3,8% выше уровня прошлого года. 
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 На социально-культурную сферу выделено 37 млрд 371 млн 886 тыс. рублей 

бюджетных средств, что составляет 68,6% всех  расходов. В том числе: 

- по статье «Образование» финансирование составило 16 млрд 724 млн 687 тыс. 

рублей (87,4% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились на 27,3% 

в сравнении с аналогичным периодом прошлого года;   

- на «Здравоохранение» выделено 10 млрд 68 млн 423 тыс. рублей (87,9% годовых 

бюджетных назначений), что на 8,3% больше, чем в предыдущем году;    

- «Культура, кинематография» профинансированы в сумме 1 млрд 332 млн 550 тыс. 

рублей (90,9% годовых бюджетных назначений), что на 58,0% выше уровня прошлого 

года;   

- на «Социальную политику» направлено 8 млрд 273 млн 483 тыс. рублей (83,5% 

годовых бюджетных назначений), что на 10,6% больше, чем в январе-ноябре прошлого 

года; 

- на «Физическую культуру и спорт» выделено 856 млн 631 тыс. рублей (91,1% 

годовых бюджетных назначений), что на 30,4% меньше, чем в предыдущем году; 

 по статье «Средства массовой информации» финансирование составило 166 млн 

112 тыс. рублей (89,3% годовых бюджетных назначений), расходы по статье увеличились 

на 6,3% относительно уровня прошлого года. 

 По статье «Обслуживание государственного и муниципального долга» расходы 

бюджета составили 1 млрд 804 млн 406 тыс. рублей (74,6% годовых бюджетных 

назначений), что составляет 3,3% всех бюджетных расходов отчетного периода. 

 Межбюджетные трансферты определились в сумме 2 млрд 694 млн 726 тыс. 

рублей, что составляет 4,9% всех бюджетных расходов. Годовой план выполнен на 86,2%. 

По сравнению с 2013 годом финансовая помощь муниципальным образованиям 

республики сократилась в 2 раза.  

Превышение расходов над доходами (дефицит) бюджета республики за январь-

ноябрь текущего года составило 6 млрд 808 млн 779 тыс. рублей (по состоянию на 1 

декабря 2013 года дефицит бюджета республики составил 7 млрд 389 млн 833 тыс. 

рублей).  

 

 Консолидированный бюджет Удмуртской Республики исполнен по доходам на 57 

млрд 583 млн 525 тыс. рублей, что на 8,1% выше уровня 2013 года.  

 Расходы консолидированного бюджета Удмуртской Республики составили 65 

млрд 232 млн 840 тыс. рублей, что на 8,7% больше суммы расходов января-ноября 2013 

года.   

 Дефицит консолидированного бюджета Удмуртской Республики за январь-ноябрь 

текущего года определился в сумме 7 млрд 649 млн 315 тыс. рублей. 

 

 Среднедушевые денежные доходы населения за январь-октябрь 2014 года 

относительно января-октября 2013 года увеличились на 11,3% и составили 19 558 

рублей. В прошлом году было зафиксировано увеличение показателя на 13,3%.   

По предварительным данным среднедушевые денежные доходы за январь-ноябрь 

2014 года относительно января-ноября 2013 года увеличились на 10,8% и составили 19 

803 рубля. В прошлом году был зафиксирован рост показателя на 13,4%. 

 

 Реальные располагаемые денежные доходы населения за январь-октябрь 2014 

года относительно января-октября 2013 года увеличились на 6,9%. В прошлом году было 

зафиксировано увеличение показателя на 2,7%.  

По предварительным данным реальные располагаемые денежные доходы 

населения за январь-ноябрь 2014 года относительно января-ноября 2013 года увеличились 

на 6,1% (в январе-ноябре 2013 года – на 3,2%). 
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В среднем по России, по предварительным данным, реальные располагаемые 

денежные доходы населения в январе-ноябре 2014 года по сравнению с 

соответствующим периодом  2013 года снизились на  0,3% (в январе-ноябре 2013 года 

зафиксировано  увеличение располагаемых денежных доходов населения на 4,1%). 

 

 За январь-октябрь 2014 года  среднемесячная начисленная заработная плата 

одного работника составила 23 105,8 рублей, что на 11,7% выше заработной платы за 

январь-октябрь 2013 года. За аналогичный период предыдущего года был зафиксирован 

рост заработной платы на 15,2%. 

В январе-октябре 2014 года уровень среднемесячной начисленной заработной 

платы работников здравоохранения и предоставления социальных услуг к 

среднереспубликанскому уровню составил 87%, работников образования – 79,1%. 

В среднем по России заработная плата по предварительным данным, за январь-

ноябрь  2014 года  увеличилась на 9,7% и составила 31 795 рублей, в прошлом году еѐ 

прирост составлял 12,8%.  

 

 Реальная заработная плата, скорректированная на индекс потребительских цен, 

по сравнению с январѐм-октябрѐм 2013 года выросла на 5,0%. За январь-октябрь 2013 

года относительно января-октября 2012 года было зафиксировано увеличение реальной 

заработной платы на 7,3%.  

В среднем по России реальная заработная плата за январь-ноябрь 2014 года 

относительно соответствующего периода прошлого года  увеличилась на 2,1%. В 

прошлом году был зафиксирован рост реальной заработной платы на 5,6%. 

 

 

 Задолженность по заработной плате в обследуемых организациях по видам 

экономической деятельности на 1 декабря 2014 года составила 27,4 млн  рублей и по 

сравнению с 1 декабря 2013 года увеличилась на 22,9 млн рублей или в 6 раз. По 

сравнению с 1 ноября 2014 года задолженность по заработной плате уменьшилась на 1,0 

млн рублей. 

Вся просроченная задолженность сложилась из-за отсутствия собственных 

денежных средств у предприятий. 

Структура просроченной задолженности по заработной плате: 

 78,9% - обрабатывающие производства; 

 15,7% - сельское хозяйство; 

 5,4% - рыболовство, рыбоводство. 

Общая численность работников, перед которыми организации республики имеют 

задолженность, составила 1 291 человек. В расчѐте на одного работника задолженность по 

заработной плате составила 21 220 рублей. 

 

 

 Численность официально зарегистрированных безработных на конец ноября 

2014 года сократилась относительно конца ноября 2013 года на 3,0% и составила 7 148 

человек. Уровень зарегистрированной безработицы на конец ноября 2014 года составил 

0,86% экономически активного населения (соответствующий показатель прошлого года – 

0,89%). 

В среднем по России уровень зарегистрированной безработицы на конец ноября 

2014 года составил 1,1%. 

 

 За рассматриваемый период текущего года зарегистрировано 24 653 

преступлений, что на 1,1% меньше, чем за соответствующий период предыдущего года. 
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Раскрываемость преступлений увеличилась с 64,7% (январь-ноябрь 2013 года) до 65,8% 

(январь-ноябрь 2014 года). 

 

 По состоянию на 1 января 2014 года численность постоянного населения 

составляла 1 517,1 тысяч человек. За январь-октябрь текущего года население 

увеличилось на 948 человек.  

Демографическая ситуация в январе-октябре 2014 года характеризуется 

снижением рождаемости, смертности и естественного прироста населения. Число 

родившихся за январь-октябрь 2014 года относительно января-октября 2013 года 

сократилось на 1,1% и составило 18 555 человек, число умерших сократилось на 0,8% и 

составило 16 187 человек. Число умерших детей в возрасте до одного года сократилось на 

5,1% и составило 158 человек. Естественный прирост населения республики за январь-

октябрь 2014 года относительно соответствующего периода предыдущего года снизился 

на 3,1% и составил 2 368 человек. Число браков за рассматриваемый период относительно 

соответствующего периода прошлого года сократилось на 0,5% и составило 10 911, число 

разводов увеличилось на 8,6% и составило 5 407.  
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